

EL DIARIO

Fundado por José Carrasco el 6 de Abril de 1904

Edición de 10 páginas - Precio del ejemplar Bs. 20 .-

ANO LI - Nº. 17,110.

LA PAZ, MARTES 17 DE AGOSTO DE 1954.

Chou En Lai y C. Attlee Declararon que es Posible La Coexistencia Pacífica

Tokio, 18 (AFP) .- Según anunció radio Pekín, el primer mini tro de China Continental, Chou En Lai y el jefe laborista inglés, Clement Attlee, proclamaron hoy la posibilidad de una coexistencia pacifica entre el mundo occidental y el comunista.

La emisora indicó que los dos políticos formularon estas declaraciones en un banquete que ofreció esta noche el gobierno comunista chino a la delegación laborista que se encuentra en Pekin, conducida por C. Attlee, especialmente invitada por Chou En Lai y Mao Tse Tung.

Ofreciendo la cena, Chou En Lai formuló un llamamiento a "un reforzamiento de la colaboración chinobritánica" agregando que ella demostraria la posibilidad de coexistencia pacífica entre el este y el oeste.

POSICION CHINA

Después de afirmar que China participará en una política de salvaguardía de la paz y de la cooperación inter-nacional, la emisora añadió que el canciller recordó a su regreso de Ginebra que se había establecido "un acuerdo de cinco puntos para la paz y la coexistencia pacífica con los dirigentes de la India y Birmania. "Este acuerdo, puntualizó el ministro, permitirá esta-

blecer la seguridad colectiva en Asia y la paz en el mundo y puede igualmente aplicarse a las relaciones entre todas las naciones del globo".

Más adelante Chou En Lai declaró lo siguiente: "El desarrollo de la cooperación económica y de las relaciónes comerciales entre Gran Bretaña y China comunista sobre una base de igualdad y de reciprocidad concuerda con el deseo de que tienen los dos países de mejorar sus condi-Clement Attlee, por su parte, expresó la convicción del

Partido Laborista que preside de que una cooperación sobre una base de igualdad entre las potencias occidentales y países comunistas es posible. ciones de vida".

"El mejoramiento de las relaciones económicas, añadió el orador, es la clave de la paz mundial y de la coexistencia entre el este y el oeste".

Según la radio de Pekín, 300 personas, contando a los altos funcionarios del gobierno, asistieron al banquete.

En Emotiva Ceremonia, Perón PSICOLOGICO: CELOS Devolvió al Paraguay los Trofeos de la Triple Alianza

Asunción, agosto 16 (UP) .- W AGRADECIMIENTO Un acto de confraternidad argentino-paraguaya constituyó la ceremonia de entrega de los tro- altó después el gesto del gobier- ción Mundial de Salubridad teos conquistados por la Argentina en la guerra de la triple alianza, y que hoy devolvió a las autoridades del Paraguay el presidente argentino Juan Perón,

El momento histórico tuvo lugar en la plaza de Salazar y Esplnoza, donde una gran multi- decreto del Poder Ejecutivo artud siguió, entre aplausos y vito- gentino promulgando la ley. res a los presidentes Perón y Alfredo Stroessner, el desarrollo de la ceremonia. Los trofeos traidos a Asunción en dos buques de guerra argentinos, fueron trasladados esta mañana temprano a la plaza, montando guardia de honor los granaderos a caballos del regimiento "General San Martin" que los acompañó desde Buenos Aires.

El presidente Perón habló primero y luego de subrayar el significado del acto, dijo" Pido a la providencia para el general grandeza y la felicidad a que por su sacrificio".

ción. Con un pañuelo el presidente argentino secó sus ojos.

ueblo argentinos al de- Mental. volver los trofeos, y anunció que argentina sancionada el 10. de agosto, autorizando la devolu-

Finalizada la ceremonia se realizó un desfile de la juventud paraguaya y de las fuerzas armadas, en honor del general Perón. Poco antes el presidente ar-

gentino honró la memoria de los héroes del Paraguay depositando una ofrenda floral en el panteón nacional.

REGRESO DE PERON

Buenos Aires, agosto 16 (UP). El presidente Perón regresó esta tarde de una visita de 24 horas a Asunción, donde devolvió los Stroessner y para su pueblo la trofeos tomados por las fuerzas argentinas al Paraguay en la tiene derecho por su lucha y guerra de la "triple alianza" en

Perón, que viajó accmpañado En esos momentos una salva por el Jefe de la Policia Fedede 21 cañonazos puso en el am- ral de la Argentina, Miguel Gam biente un instante de gran emo- boa, fué recibido en el aeroparque, a su llegada, por el vicepresidente Alberto Telssaire.

EL GENERAL NORIEGA



EL GENERAL DE DIVISION ZENON NORIEGA AGUERO, LIDER de la intentona revolucionaria que estalló en Lima la madrugada del 10 de agosto, aparece en esta fotografia durante uno de sus últimos actos oficiales como presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Guerra del gobierno de Odría, cargos que desempeño desde 1948 hasía el 7 de agosto último. -

EE. UU. AYUDARA A **GUATEMALA EN SUS FINES POLITICOS**

Wâshington, 16 (AFP).— Guatemala recordó hoy a Estados Unidos su voluntad de perm necer junto a las democra cias occidentales y la Unión pro metió al país costroamericano toda clase de asistencia a fin de reforzar los luzos que les unen.

Los dos países expresaron su pensamiento en el acto de la presentación de las credenciales del nuevo embajador guatemalteco en Washington, José Cruz S lazar, al presidente Eisenhower.

Luego de destacar el peligro que continúa sufriendo su país a causa del comunismo internacional, Salazar expresó la es perinza de que los países amigos de su pueblo le prestarán toda clase de ayuda para hacer fren te a la amenaza roja.

Salagar reafirmó la voluntad del ejecutivo de su país de respetar los organismos reginales interamericanos y de cooperar plenamente en el funcionamien to eficaz del sistema de seguridad americano.

En respuesta, el presidente Eisenhower declaró que ha tomado nota con satisfacción de la decisión del nuevo gobierno de arrancar toda traza comunis. ta en el territorio guatemalteco y de cooperar con los Esta-dos Unidos.

El gobernante indicó que Estados Unidos acudirá en ayuda de Guatemala para que logre sus fines políticos, económicos y sociales y que existirá la "más estrecha cooperación entre los dos gobiernos".

UN GRAN PROBLEMA ENTRE PSIQUIATRAS

Toronto, agosto 16 (U.P.). - Los celos entre los profesionales constituyen uno de los mayores problemas que afronta la psi-quiatría moderna, declaró ante la Convención de Salud Mental, el doctor C. H. Rumke, de Ho-El mandatario paraguayo ex- landa, presidente de la Federa-

Hablando en la sesión plenaria declaraba al general Perón "ciu- de la Quinta Convención Anual, dadano honorario del Paraguay". el doctor Rumke dijo que al-Después se leyó el texto de la ley gunos psiquiatras se comportan tan mal como sus propios pacientes, en vez de colaborar en ción de los trofeos, y el texto del la solución de problemas que afectan a todos.

Añadió que los norteamericanos que siguen una psiquiatria activa se burlan de los excelentes estudios clínicos franceses, a la vez que dejan de obtener en el extranjero el crédito que merecen, "no se conoce aún lo suficiente de los muchos males que afligen al hombre para que permitamos una división en nuestras investigaciones y opiniones", dijo Rumke, y agregó que los médicos no saben aún lo que es salud mental ni cómo definirla, aun cuando pueden observar los síntomas del paso del estado de salud mental al de enfermedad.

Rumke dijo también que comprender al enfermo no significa sano; que un hombre normal puede sufrir grandes conmociones emocionales, sin que esto lo cuidado en no cometer el error de considerarlo como tal.

conferencia de una semana, que po médico".

ATTLEE LLEGANDO A MOSCU



El ex-primer ministro de Gran Bretaña, Clement R. Attlee (izquierda) es saludado por altos dignatarios soviéticos no identificados a su llegada a Moscú. Fué muy agasajado en la capital soviética por Georgi Malenkov y otros funcionarios y luego siguió viaje a Pekín, capital de la China comunista, donde es huésped de honor del gobierno rojo chino. (U.P.)

Preocupa a Adenauer el Nuevo Giro que Tomó el Plan de la comunidad defensiva europea

Bonn, agosto 16 (UP).— Elelas propuestas del presidente del canciller, Konrad Adenauer, re- Consejo de Francia, Pierre Mengresó hoy de sus vacaciones en dés-France. la Selva Negra para hacer fren- La única declaración oficial te a la más grave crisis plan- hasta ahora fué el catedrático teada en la historia de la manco-munidad europea de defensa (M. desmentido ordenado ayer-por el E.D.) que ha convertido en la mismo Adenauer de la noticia, piedra angular de su entera polí- publicada el domingo por un tica filooccidental.

nes ugentes con sus colaborado- ficaciones exigidas por Francia. res mas íntimos para estudiar El hecho mismo de que Adenamas modificaciones de tratado de uer haya negado que se siente MINEROS CHILENOS la M.E.D., propuestas por Francia, modificaciones que muchos almanes occidentales temen que sea el golpe de gracia para ese

El canciller irá por via aérea a Bruselas el miércoles por la noche o el jueves por a mañana, para asistir a la conferencia de en los dos últimos años para polos seis países miembros de la M.E.D. cuyas deliberaciones se iniciarán en la capital belga el jueves a las 11 de la mañana.

canciller, los funcionarios alemanes siguen negándose a hablar sobre las modificaciones francesas, cuyo texto fué entregado ayer por el alto subcomisionado francés, Armand Berard, al secretario de Estado para Relaciones Exteriores, Walter Hall-

LA PROPUESTA FRANCESA Pero los comentarios particulares y periodísticos no dejan duda alguna del golpe, desilusión y fastidio causados aqui por

que se comprenda al hombre ha atraído a 200 psiquiatras de 54 países, incluso los cuatro más notables de Rusia.

El doctor William Malamud, convierta en anormal y que los del Departamento de Psiquiatria psiquiatras deben tener mucho de la Universidad de Boston, se refirió a la esquizofrenia y dijo que es la más corriente "y más Las cinco comisiones técnicas grave de todas las enfermedades se reunieron simultaneamente mentales", porque es "el enemi- ctra vez en negociaciones larges en el primer día de labores de la go número uno de todo el cam- y presumiblemente infructuo-

diario de Alemania Occidental, Mafiana por la mafiana Ade- de que el canciller seguía opnauer emprenderá conversacio- timista no obstante las modioptimista es interpretado como medida de su estado de ánimo.

El órgano oficial de su partido, el demócrata cristiano, en un breve comentario subrayaba simplemente esta tarde que e. gobierno de Bonn ha hecho todo cuanto estaba a su alcance ner en marcha la M.E.D. agregade Adenauer puede hacer ahora es "un estudio sincero e impar-Por orden estricta de propio cial" de las propuestas francesas.

PESIMISMO OFICIAL

Pero el pesimismo de los círculos oficiales era general pese a las tentativas de presentar las propuestas de Mendes-France como las exigencias "máximas" francesas destinadas a dejar al presidente del Consejo cierta libertad para regatear en Bruselas.

Los observadores alemanes estan particularmente preocupados por la supuesta intención de Mendés-France de que la Asamblea Nacional dé una primera lectura al plan modificado de la M.E.D. para dejarlo luego de la do mientras el hace una tentativa final de negociar con la Unión Soviética sobre la unión de Alemania.

Temen que eso no hará sino demorar aun mas la ratificación mientras Occidente se enfrasce sas con los soviéticos.

Facilitase el Comercio Ruso - Inglés

Londres, agosto 16 (UP) .-Entró en vigencia hoy la eliminación de varias restricciones para el comercio de Gran Bretaña con Rusia y países satélites eu-ropeos de Moscu. Se hace clara excepción de China Comunista en esta política de intercambio con el este.

La medida empleza a aplicarse en momentos en que este país tiene ordenes de compra por unos 40.000.000 libras esterlihas, mas un pedido de licitación de la Unión Soviética por 10.000.000 de libras esterlinas para una fábrica de rodamientos de acero. El aflojamiento de las res-

tricciones con los países del otro lado telón de hierro, fué acordado por Gran Bretaña, Estados Unidos y otros países miem-bros de la Organización del Tratado del Atlántico Norte después de prolongadas discusiones en

París y Washington.
Ello permitirá a Gran Bretaña tratar de satisfacer a la brevedad pedidos recibidos de Moscú a comienzos del año, pero que todavía no han recibido apro-bación del ministerio de Comer-

La lista de productos que no podían venderse al este ha sido reducida en más de un tercio, pero siguen prohibidos los llamados productos "estratégicos" aún cuando la interpretación del término es ahora menos estricia. Podrán venderse así maquinaria textil, algunos tipos de ma-quinas de preción, ciertas maquinarias agrícolas y barces pesqueros y pequeños, En medios oficiales se estima

que el intercambio de Europa Occidental con la Unión Soviética y sus satélites de Europa Oriental ha aumentado de unos 738 millones de dólares en 1952 a 789 millones el año pasado. Por el contrario, las importaciones desde el bloque soviético han disminuído en el mismo período de 990 millones a 918 millones de dólare, en los mismos años.

ANUNCIARON UNA **HUELGA PARA EL 18**

Santiago, agosto 16 (U.P.) -Empleados y obreros del mineral de cobre "el Teniente", rechazaron la propue ta del ministro de Trabajo Ignacio Contino de establecer una escala móba que lo menos que el gobierno vil de sueldos, como solución al conflicto que han planteado al solicitar mayores sueldos y salarios.

> Los 5.400 obreros y empleados del mineral, anunciaron que paralizarán sus labores en una huelga indefinida el 18 de agos-

> La Braden Cooper, propietaria del mineral, informó al gebierno que no está en situación de acceder a las demandas económicas del personal.

Tropas Portuguesas Retomaron Trekhol en Territorio Indio

Nueva Delhi, agosto 17 (U.P.).-Informaciones llegadas a esta capital dicen que la infanteria de marina portuguesa, operando bajo la protección de la artillería de un buque de guerra, detembarcó en Trekhol para reconquistar ese pequeño puesto de Goa, tomado por los "voluntarios de la liberación" hace pocos días.

Los despachos dicen que la fuerza volvió a enarbolar ayer la bandera portuguesa en la fortaleza y arrestó a 15 "volunta-

Ha sido esta la primera actividad en gran escala de que se tiene noticia en esos territorios 700 PRISIONEROS DE en disputa desde el domingo, día en que fracasó la "marcha de la liberación".

Se tiene entendido que los "libertadores" de Trekhol ha-bian dominado al pequeño destacamento de guardias aduaneros portugueses que se hallaba de guardía en el lugar.

Las autoridades portuguesas despacharon un barco para reconquistar la base porque se llega a ella con más facilidad por mar que por tierra.

Las primeras informaciones decian que el buque era un crucero, pero como Portugal no tiene naves de ese tipo se supone que es la fragata "Bartolomé

50 NACIONALISTAS HINDUES FUERON **DETENIDOS EN GOA**

Lisbon, agosto 16 (UP) .- El Ministerio de Asuntos de Ultra mar informo que 50 personas que ayer entraron a Goa septentrional por el puesto de Tiracol, fue- ro se calcula que llegan a "varon dispersados por la policia de rios millares". Gea, sin que hubiese derramamiento de sangre. Entre los rechazados figuran 15 "volunta- mero de vietnameses que pererlos" que se habían ocultado cieron al estrellarse un avión er la antigua fortaleza de Tira- que los evacuaba de la zona cocol, y habian izado la bandera munista, ha subido a 51. El

de la India. de 21 cañonazos.

DE LOCOS **Y CUERDOS**

Doscientos psiquiatras de todo el mundo están reunidos en Toronto en una convención profesional. Se supone el objeto de las deliberaciones: hablar de la locura y de los locos. Para comenzar, los psiquiatras han hablado de ellos mismos. Fué nada menos que el pre-

sidente de la Federación Mundial de psiquiatría, quien se refirió a los celos profesionales como muestra de poca cordura y caprichosidad que nivelan, sintomáticamente, a los alicnistas con sus pacientes. Sin saber aun lo que es la salud mental, nl cómo definirla viene a decir- son absurdas las riñas y burlas mutuas respecto a opiniones, investigaciones, estudios y métodos. Para los prosélitos de la psiquiatría activa, los autores de ciertos estudios clinicos son poco menos que maniáticos irresponsables. No dice Rumke lo que piensan éstos respecto a aquellos, pero es lógico que haya reciprocidad. Es característico: mientras los que andamos suel tos por el mundo consideramos locos, sin mayores averiguaciones, a los recluídos en el manicomio, hay que suponer que para estos últimos somos nosotros los anormales. No nos preocupa mucho su opinión porque somos la mayoria. Tenemos la fuerza, y con ella el derecho. Pero aquellos que en el siglo de las masas conservamos un resto de respeto a las desprestigiadas minorias, no podemos dejar de sentir un resquemor de duda y de aprehen-

Nada tendria de particular que el doctor Rumke, en reciprocidad a su reproche, fuese reprochado a su vez por los colegas. Ciento noventa psiquiatras tienen autoridad más que suficiente para poner en entredicho la ecuanimidad de uno sólo, por más que sea cl presidente del gremio. La personalidad anda de capa caída y hasta corre el ricsgo de aparecer como síntoma clásico de insania y perturbación si nos guiamos por la ley de la normalidad, de la costumbre y de la moral mayoritaria.

La ciencia tiene limitaciones

y convencionalismos. El que no haya una definición categórica sobre la locura, que antaño fué cosa de los demonios y hoy un caso patológico, es un motivo de perpetua y honrada duda. Pero también es una buena solución. Erasmo pudo decir muchas cosas que nadie hubiera osado decir en su tiempo, encubriéndolas en un tratado que llamó "Elogio de la Locura" Cervantes sabia que su Don Quijote sólo podía au-dar suelto por esos caminos do Dios, haciendo de las suyas, con una patente manifiesta de locura. Afortunadamente, los médicos de antaño no pudieron descubrir la supercheria, para eterno provecho de la humani-

Uno deduciría que sólo hay ciertas clases de locura perjudicial que ya calificaron los romanos como "furiosi", agresivos, homicidas, poseidos de las furias, y "mentecapti", los estúpidos o pobres de espíritu. En cuanto a los otros, los originales o extravagantes, los mismo psiquiatras modernos reconocen que lindan con el genio en la vecindad de una barrera tan sutil como dificil de establecer.

En un mundo de mentecatos, Don Quijote, el loco, era el

José Luis Corujo.

FRANCIA Y VIETMINH SERAN CANJEADOS

Salgón, agosto 16 (U.P.) Los comunistas pondrán en libertad el miércoles a 700 prisioneros de la Unión Francesa, según informó hoy el alto man-

Se trata de un canje de prisioneros, el más grande que le haya hecho hasta la fecha desde que entró en vigor el armis-

El canje se efectuará en dos puntos del delta del río Rojo, uno en Vietri, 40 kilómetros al noroeste de Hanol, y el otro en Samson, en el golfo de Tonkia, 120 kilómetros al sur de Hanci.

El ejército de la Unión Francesa tiene en su poder 10.000 prisioneros de guerra y civiles vietminheses a quienes se considera peligrosos. No se sabe exactamente cuantos prisioneros de la Unión Francesa han caído en manos de los comunistas, pe-

Mientras tanto, las autoridades han informado que el núavión, que llevaba 62 pasajeros Al volver a izarse la bandera se estrelló en el rio None, cerca portuguesa en la fortaleza, la de Pakse. Once de los pasalefragata Bartolemeu Dias que es- ros y la tripulación francesa taba anclada frente a la costa, lograron abandonar con vida el saludo la insignia con una salva aylon al caer éste en las aguas del rio None.

Desfavorable Reacción en E. U. Ante el Plan Francés de Modificar el Tratado de la C.E.D.

Por GEORGES WOLFF

Washington, 16 (AFP) .- La desfavorable reacción registrada en diversas capitales europeas a propósito de las modificaciones en la aplicación del tratado de la C.E.D., propuestas por el señor Mendés France, están lejos de haber pasado inadvertidas en Washington y vienen a agregarse a las aprehensiones que los proyectos franceses han causado aquí.

Dos aspectos de la cuestión preocupan particularmente a los medios diplomáticos norteamericanos: ¿Es posible poner en vigor las proposiciones francesas sin enviar el tratado ante los parlamentos? ¿El tratado de la C.E.D. "revisado y corregido" regulría siendo base sólida de la organización de la defensa europea con la participación alemana?

Dicho esto, se confirma según indicaciones de la mejor fuente que el nuevo envío del tratado ante los parlamentos se consideraria aqui como capaz de comprometer seriamente el objetivo fundamental de la política europea de Estados Unidos. Se reprocharia quizás amargamente a Francia, pero ello no cambiaría en nada el resultado.

ACTITUD NORTEAMERICANA

En otros términos, los expertos norteamericanos parecen mantener la actitud siguiente: La nueva presentación de la C E.D. ante los parlamentos puede parecer necesaria, pero aplazaria para la calendas griegas la participación alemana en la defensa curopea y es mejor buscar la forma de evitarlo.

Se ignora si tal punto de vista norteamericano ha sido comunicado por las vías diplomáticas pero esa posibilidad no debe excluirse. En cuanto al mantenimiento de la C.E.D. como marco de una participación alemana en la defensa de Europa, las opiniones de los expertos norteamericanos parecen divididas. Unos deploran la "cuasi eliminación de los aspectos" supranacionales de la organización, prevista en cuanto pueden atentar irremediablemente contra la unificación europea. Los otros, mostrando más realismo, po-

nen de relieve el hecho de que la participación alemana sigue siendo posible y esto gegún la única fórmula que tenga posibilidades de ser aceptada por el parlamento fran-

OBJETIVO PRINCIPAL

Desde el punto de vista norteamericana, la participación alemana en la defensa de Europa es el objetivo principal. Esta participación llenaría una peligrosa laguna. Sin ella, la defensa "avanzada" de Europa Occodental podría presentar dificultades invencibles.

Es visible que las proposiciones de Mendes France han causado aqui honda decepción, ya que los dirigentes norteamericanos no pueden ya contar con lo que consideraban solución modelo del problema de la defensa y de la utilización europea. En el mejor de los casos, la fórmula pro-

puesta por el gobierno es considerada aqui

como lo más malo. Pero es, según algunos di-

plomáticos norteamericanos, la única solución

que haria salir una serie de problema políticos

y militares de un impasse que ha durado de-Estos mismos diplomáticos hacen votos porque esta fórmula permita igualmente realizar un objetivo particularmente caro a Washington: la reconciliación franco-alemana.

En cuanto a las intenciones del Sr. Mendes France ante Moscú, no parece que aqui se tema que el jefe del gobierno de Francia tenga el propósito de actuar independientemente de la solidaridad con los aliados. La respuesta a las últimas notas soviéticas del 24 de julio y del 4 de agosto será tripartita.

10815

BATERIAS "BLITZ"

COMPRO

MUEBLES

Diversos poco usados, vendo,

Camacho 45, 1er. piso. Oficina

MAQUINA

Coser, compro. Camacho 45, 1er

VENDO CASA

VENDO

Sin intermediarios lote de terre-

no 710 M2. excelente ubicación

Calacoto, agua potable y para

riego, totalmente cercado. Ref.:

CAMION

MAQUINA

MAQUINA

De escribir, vendo, Murillo 267

GRUPOS

REFRIGERADOR

Unidad de repuesto, vendo. Ca-

PIEZA AMUEBLADA

Alquilo caballero o señorita

honorables. Gral. Gonzalez 117

PENSIONISTAS

COMPRESORA

AUTO NASCH

Octubre 224. Teléfono 4416.

LAMINADORA

Se vende máquina para lami

nar oro, especial para joyeros.

OPORTUNIDADES

En "Comercial Murillo" maqui-

nas de coser, de escribir, muebles,

radios, tocadiscos, escritorios,

lámparas, planos, bar america-

no, catres, livings. Calle Muri-

VENDO CAMION

Inter L.170, motor alto, cami-

sas cambiables o cambio con ca-

mioneta una o media tonelada,

Equipo para pintar muebles

Nuevo de lujo se vende o per-

Se reciben Prado 155, segun-

macho 45 ler. piso Of. 3.

vendo. Murillo

3815

1816

ctc 362.

De coser, vendo. Murillo 267.

Camacho 18, 1er. piso.

Máquina Singer. Pago blen.

346, interior.

piso. Oficina 3.

Landaeta 212,

do. Murillo 267.

Eléctrógenos,

San Pedro,

do piso Sra. Anita.

vendo Colón 315.

3814

AVISOS **ESPECIALES**

MAX SCHNEEMANN Sucesor PRADO Nº 123 FRENTE HOTEL SUCRE

Juego de comedor 16 plezas

mara trabajo garantizado Dormitorio 9 pzs. gran

ocasión. Vitrinas para comedor

Veladores sueltos

Mesas para ajedrez Escritorios 4 cajones

Ropero 3 cuerpos nuevo

Baul ropero casi nuevo

Juegos de living Carritos de té.

IEJAS

Las unicas fabricadas mecánicamente a vibración y con pinturas impermeables No hay mejores tejas que las que fabrica la Cla de Materiales de Construcción Av Camacho Edif -Bernardo, segundo piso teléfono 5539 Correo No. 557.

GRAN OFERTA

se vende una casa amplia apropiada para depósito o establecer cualquier industria. Ref. Beni 138. altos. 10810

EN SUCRE

Se ofrece en venta casa-quinta, superficie total 7.728 m2. numerosos árboles frutales, abundante agua, instalación trifálica, vivienda cómoda y amplia. Ref: Dr. Humber o Duchén,

PENSION

Se da pensión familiar Potosi 141, interior, segundo piso. 6811

COMEDORES Y dormitorios en varios

estilos, muebles para cocina recién acabados, se vende. Ferpándo Guachalla 93. SE VENDE

Tres bicicletas nuevas. Tratar

Antonio Gallardo 761. 10812

EN VENTA Maquinas, waflera, mezcladora vacum tres piedras para mo-

ler cacao, batidora. Ref. Av. -Busch 1044. 4812 CASA

O departamento, se necesita en Sopocachi o Calacoto. Teléfono 6371 horas de oficina.

TUBLOTEX Tejas coloniales francesa,

cumbreras, tubos y artefactos sanitarios, bloques ornamentales. Fábrica y ventas: Av. Illimani 335, Miraflores.

CHEVROLET 1940 Vendo automóvii. Sucre Nº.

CONSIGNACIONES

Recibimos. Juan de la Riva

TERRENOS

Por lotes, con planos aprobados, vendemos en Sopocachi y Obrajes. Dirigirse: Sr. Montero, calle Hermanos Ballivián 149. San Pedro.

REFRIGERADOR

Eléctrico grande, vendo. Teléfono 2619.

CALEFON Eléctrico, vendo. Teléfono Nº.

2619. COCINA

Eléctrica, vendo. Teléfono Nº.

2619.

TERRENO Vendo Sopocachi Alto, Telé-

fono 2619.

AFINA PIANOS

Reconstruye. Trabajo garantizado. Menezes. Yungas 36.

EXTRANJEROS Matrimonio honorable preci-

Chain, segundo piso. Oficina 9. Potosi 501. SEÑORITA

sa departamento urgente. Edif.

Necesito para cuidado de nifios. Grau 162, altos.

COMPRAMOS

Cianuro de potasio y ácido nitrico en cualquier cantidad. Dirigirse a la Administración de

OPORTUNIDAD

EL DIARIO, de horas 9 a 12.

Motivo viaje vendo camión Che Pago buen sueldo. Ref.: Av. 6 de roble, 1 bicicleta nueva, 1 jue- miento. Ref.: Av. Camacho 45. vrolet 1936, llantas buenas más 2 Agosto 751. De horas 8 a 10 a go de sala de e tilo, 1 catre Simllantas repuesto, hago diferencia |m. precio. Ref.: 6 de Agosto 1160. 4813

SE ALQUILA

nida Saavedra 716. Ref.: Altos. 6813

EN SOPOCACHI

Se vende residencial precio ocasión. Tres dormitorios, cuarto costura, escritorio, baño, lilving, comedor, office, dependencias, garage, jardin. Ref. Juan de la Riva 29. Frigorifico 10 de 4813 Octubre.

DOS AUTOMOVILES

Vendo sin intermediarios un Buick 52 nuevo por Bs. 4.000.000 y otro Mercury modelo 51 por Bs. 3.600.000.— Verlos en "Sobol". Av. 16 de Julio No. 71. Teléfono

SUN FLAME

Cocina de tres parrillas compramos en Confiteria "Rayito de Luna". Comercio 323.

ESENCIAS

De vainilla y otras frutas, compramos en "Rayito de Luna" Comerco 323.

CHALET

O casa en lugar céntrico o en los barrios de Sopocachi y Miraflores, compramos desde 8 a 10 millones. Ref.: Cajera Farmacia Franco Boliviana. 4813

VENDO PIANO Marca Howard, Rosendo Gutié-

rrez 879. 4813 SE VENDE

Por motivo de viaje, un comedor de lujo 16 piezas, 1 dormitorio, chifonier, 1 cómoda para niño, cuna, 1 coche cuna,/1 máqui-Da de escribir Smith Corona nuea. Ref. Sánchez Lima 517.

COCINERA

Necesito cocinera con certificados y recomendaciones, cama cocina. Ref.: Arce No. 1147

Recetario industrial, llantas

COMPRO

1200 x 20. Ref.: Surtidor gasolina. Av. Saavedra, esquina Litoral.

VENDO

Camioneta International modeo 1951 de una tonelada L. 120. Comercial Machicao, Yanacocha 368. Teléfono 3243. 3814

SE VENDE

Excelente propiedad cinco minutos de Chullumani, agua para riego, plantas frutales en produccinó, 4 1/2 hectáreas, sin colones, Ref.: Teléfono 2579. Horas oficina. 4814

DINERO

Ofrezco en hipotecas Bs. 4.000.000.- 2.000.000.-, 1.500.000. 1.000.000.—. 500.000.—. 250.000. Comercial Machicao. Yanacocha 368. Teléfono 3243.

HILADORA

Compro manual o a motor. Pago buen precio. Dirigirse: Prolongación Sucre 127 o casilla 1200.

COMPOSTURAS Se reciben colchones de vicufia

y alpaca. Peleteria Santiago. Mercado 52. 5814

PARA TECHOS

Utilize excelentes tejas precio propaganda, Bs. 490.— metro cuadrado puesto construcción. Tiquina 39. 3814

COSTURERAS

Para camisas sport, necesito. alle Juan José Pérez 141, últi-

DEPARTAMENTO

Necesito 4 o 5 piezas, céntrico. Juan José Pérez 141, último piso, Tel.: 6998.

AUTOMOVIL Studebaker, vendo en perfecas condiciones, motor standard,

lantas nuevas más 3 auxillares,

por Bs. 1.300.000 .- Ref .: Calle Calama 880, interior.

SE NECESITA

Niñera y sirvienta con certificados y recomendaciones. Presbitero Medina 370. Teléfono 2710 3814

SE VENDE

Muebles de lujo casa completa. Ref.; Av. Arce No. 610. Horas 10 a 12 y 16 a 18.

COCINERA

Necesito con buenos certificados, Plaza Frias 108, altos enfarolado.

ENCORCHADORA Nueva en venta. 20 de Octu-

bre 1178. AUTO CHEVROLET

Se compra auto Chevrolet mo-

delo 1954. Ofertas: Empresa Constructora Ivica F. Krsul y Cía. Ltda. Edificio Yugoeslavia. noveno piso.

COCINERA

3814 mons de 2 plazas, 1 catre de

VENDO VITRINA Aparador y trinchante de come-

der, bonito andador para bebé, Lujoso departamento en Ave- baúl de cuero en buen estado. Av. Saavedra 9, 3er. piso.

DEPARTAMENTO

Amuebl: lo, alquilase en la Plaza Tejaua Sorzano, Ref.: Teléfono 4484.

SOLO 95,000.— Vendo juego de dormitorio paa matrimonio. Sucre 445.

VAGONETA

De lujo Mercury 1950 perfecto estado, llantas nuevas, vende Auto Supply Ltda, Plaza Estadio, Edificio Ayala.

VENDO RADIO SNR Tratar: Isaac Tamayo 626.

DOY PENSION

Familiar persona honorable Ref.: Prolongación Sucre No. 201 o teléfono No. 3914.

URGENTE OCASION

Se vende un lote de terreno 240 M2. sobre avenida Gral Lanza, con planos aprobados de construcción de 2 departamentos y 2 garages, tiene linea nivel a la calle. Ref.: Sargento Tejerina No. 333. 2815

AUTOMOVIL Chrysler seis cilindros, inmejo-

rables condiciones, vendo. Cam-3814 pero 55. SE VENDE

En Obrajes terreno 450 mts.

Ref.: Teléfono 4679.

SIRVIENTA Se necesita con ceftificados. lictor Sanjinés 720.

EN CAPINOTA

Cochabamba, se vende 3 hectáadentro, o sirvienta que sepa de reas de tierra de cultivo con casa. Ref.: Hugo Estrada 40. Teléfono 5184. 5814

CONCERTINA Vendo por motivo viaje. Precio de ocasión. Pichincha 617.

FABRICA TEJAS Vendo equipo completo. Ref.

VENDO SINGER Pedal. Loayza 53. Oficina 1. 2815

Calle Bozo 86.

Bs. 1.300.000.—

Necesitamos préstamo buena garantía. Pago interés ocho por ciento mensual. Ref.: Loayza 53. Oficina 1. 2815

NIÑERA

Se necesita una nifiera para cuidar niño de un año en Oruro. Sueldo Bs, 15,000 .- fuera de casa y comida. Presentar buenas recomendaciones. Ref.: Potosi Ref. Colon 132 (frente Cine Tes-3. Oficina 1. 3815

VENDO Urinario Standard, Bueno 310.

DORMITORIO Completo, flamante, vendo. Coon 258, interior.

BOTELLAS

De perfume, compramos de toda clase. Ref.: Rosendo Villalobos, 5. Miraflores.

FILMADORA

modelo 51 adelante. Diferencia acepto dinero. Necesito gomas 900 x 20. Ref.: Alojamiento San Kodak, lente 1.9 vendo, Cama-Martín, pieza 12, horas 8 a 18. cho 18, 1er. piso. CAMION

GRUPO

COMPRO

FILTRO

BATIDORA

Eléctrica con moledora de car-

ne, flamante, vendo. Camacho

BUICK 41

De dos puertas, vendo en per-

fecto estado y una llanta nueva

625 x 16. Batallón Sucre 420.

SUMADORA

De teclas manual, vendo. Ca-

VENDO

Pick-ups, tarros lecheros, palos

Golf, instrumentos Ingeniería,

motor máquina coser. Camacho

UNDERWOOD

Máquina escribir portátil... ven-

EN VENTA

VENDO LAVADORA

do. Camacho 18, 1er piso.

campaña. Calle Ingavi 617.

altos, Horas 2 a 6.

macho 18, 1er. piso.

18, 1er. piso.

macho 18, 1er. piso.

macho 18, 1er. piso.

18, 1er. piso.

Electrógeno Delco 1 K.W. vendo Inter L-170 motor alto, camisas cambiables, cambio con ca-Camacho 18, 1er. piso. mioneta 1 o 1/2 tonelada modelo 1951 adelante. Diferencia LICUADORA acepto en dinero. Necesito gomas 900 x 20. Dirección: Aloja-Cuatro velocidades de lujo, miento San Martín, pleza 12, de rendo, Camacho 18, 1er. piso. 8 a 16 horas. Sin intermediarios. Pocos días por ser del in-

2815

2815

2815

Máquina de escribir Underwood, SE VENDE CASA Remington, Royal; calculadoras, Ref.: Av. Illimani No. 244, anradios, bicicletas, teodolito. Ca-

tes Av. Prias. HABITACIONES

Necesito una o dos. Pago de 3 4 meses adelantado. Ref.: a De agua ocho litros vendo. Caeste diario por carta a E.R.G. 2817

SE VENDE

jo en Sopocachi. Ref.: Av. 16 de Julio 122. SE ALQUILA

Chalet residencial de gran lu-

Casa residencial de gran lujo

apropiada para embajada. Av. 6 de Agosto 1205. Ver de 12.30 a

COMPRO

Llantas nuevas 650 x 16.: Ref Teléfono 3204.

Se alquila a caballero sólo señorita en Av. Ecuador. Ref. Juan de la Riva 107. 2817 VENDO

PIEZA

Cuja semi usada. Bueno 118. Sra. Carmela. Horas 18 adelan-

4817 COCINERA Con buenos antecedentes, se Que sepa de su oficio, necesito. Juego de comedor 16 piezas en necesita. Buen sueldo y aloja-

ESCOPETAS Revolveres, pistolas, máquinas

ler. piso. Offcing No. 4.

escribir, coser, radios en cual-Eléctrica pequeña americana quier estado y marca compra

LARCAVISTA

La fábica efectúa reparaciones Telé- de toda marca de acumuladores. salón, dínamos para bicicletas. 20. Ref.: Ayacucho No. 170. 3814 Precios económicos y garantia vendo. Murillo 239. Comercial por un año de duración mínima. 1817 "Angulo". Establecimientos: Manco Kapac

CHINERO

Escritorio, sillas, mysitas, cuja: catres, vende Comerciai "Angulo" Murillo 239.

CALAMINA Compro acanalada plana. Cocha bamba 78. Trigoso.

COCHE CUNA

vende. Ref.: Mercado

COMPRO Des máquinas de zapatería 3: 15 Singer. Ref.: Fernando Diaz. Pábrica Magona. Teléfono 3293.

Y varios lotes de terreno, des-3817 de 50 metros, 100, 150, 200. Datos: Plaza Mariscal Sucre 220. OCASION Juego comedo: precio módico

Mendez Arcos.

rica 417.

MOTOR Vendo ocasión 30 H.P. Av. Amé-

Teniente Campero 759, final

2815 POR HOY Se vende un juego de comedor De 7 toneladas marca Fiat, ven-Luis XV, rauli, nuevo, Ref.: Re-

pública Dominicana 462, entre

DEPARTAMENTO

Díaz Romero y Carrasco.

O casa junta sin muebles, so necesita en zona Sopocachi. Llame al teléfono 5316.

COCINERA Necesito para Calacoto con certificados. Buen sueldo. Comer-

VENDO Ropero, petnador, cujas, veladoies, cocinas. Precio ceasión Su-

1817 DEPARTAMENTO

Moderno, altos, todo lujo y comodidades, alquilo a una cuadra Av. Busch, Miraflores, Ref.: Pasaje Aspiazu 77. Sopocachi.

Plataforma Detecto de mostrador. Comercio 575.

CAÑERIA

De 1/2 pulgada, se vende. Ref.:

VENDO BALANZA

Teléfono 3034. Sr. Vásquez. De muta con casa, verlo Av. 20 de FARGO

SIRVIENTA

Obrajes. Siles 22.

monio solo. Buen sueldo. Burgoa 32, Miraflores. 5817 VENDO

Radio receptores tipo comuni-

caciones Hallicrafters nacional.

Sepa cocinar, necesita matri-

Potosí 223. Teléfono 2940.

VENDO Lámpara fluorescentes articulares para mesa de dibujo. Potosi 223. Teléfono 2940. 5817

Vendo automóvii nuevo particular. Ref.: Presbitero Medina 1035. 2817

DODGE 1951

TENISTAS Urgente a primera oferta, vendo aqueta con prensa. Verla: Kios-

co final Prado Plaza Estudiante POR 400.000.—

Se dá en contrato anticrético una tienda, Illampu 369. Ref. a misma casa. 1817 REFRIGERADOR

A kerosene, vendo. Camacho 45 ler, piso Of. 3.

COCINA Eléctrica, vendo. Camacho 45 ler, piso Of. 3. STATION WAGON

FILMADORA Kodak 8 milimetros, vendo. Ca-

Chevrolet 1952, compro. Cama-

cho 45 ler. piso Of. 3.

PROTECTOR De cheques, compro. Camacho 15 1er. piso Of. 3.

LLANTAS

760 x 15, compro. Camacho 4:

macho 45 ler. piso Of. 3.

ler, piso Of. 3. 1817 ASPIRADORA Vendo. Camacho 45 ler. pisc

Of. 3.

Of. 3.

No. 292.

900 x 16, vendo, Camacho 4 ler, plso Of. 3. LICUADORA

Vendo. Camacho 45 ler. piso

LLANTAS

1817

4817

EN VENTA Camioneta International L.120 Diversos, poco usados, vendo. de estacas. Ref.: Ismael Vásquez Camacho 45 1er. piso Of. 3.

AMPLIFICADOR y pasteurizadora Guachalla 415 Comercial "Angelo". Murillo 239. Pertátil 20 wats, vendo. Jene- Coser, compro, Camacho 45 ler. Rye Grass de Dinamares, vendo. 1817 to Sanjinés 417. 2817 piso Of. 3.

PUERTAS Revolveres Smithweson, rifle Se vende puertas tamaño 240 x Prolongación Av. Iturralde Die

HORNO

EN VENTA

BICICLETA

Hércules de carrera nueva, otra

Phillips de paseo, famantes, ven-

LICUADORAS

MOTIVO VIAIE

COMPRESORA

Aire Ingersoll Rand, capacidad

7 martillos, vendo o permuto con

vehículo, terreno. Ref.: Balles-

PLANTA ELECTRICA

Para 15 focos, vendo, Ref.: Ba-

DINERO

Ofrezco cualquier cantidad. In-

terés reducido. Trámite inmedia-

to, Ref.: Yanacocha 475. Telé-

VENDO

Máquina coser pedal, juego li-

ving cinco piezas, máquina es-

cribir, otros objetos buen estado.

DEPARTAMENTO

Tratar: Juan de la Riva 94, ba-

COMPRO AUTOS

HELBIL compra de inmediato

automóviles, camionetas y camio

nes. Paga al contado u adelan-

ta sobre el vehículo que lo acep-

ta en comisión. Informes frente

al Estadio de Box. Av. Santa

VENDO

Camioneta Reo 2 toneladas

modelo 51, flamante; camioneta

nelada, camioneta Inter 48, tres

cuartos tonelada; camión Fede-

ral 48, vendo o cambio con au-

riscal Santa Cruz, frente al Es-

PEPA DE CACAO

PIANO ALEMAN

Caja metálica, vendo. Calle Mu-

RADIOLA

Mueble con bar, vendo. Calle

OCASION

Av. Ismael Vásquez No. 292.

AUTOMOVIL

Chrysler casi nuevo, uso parti-

cular, todo lujo, Ricardo Mujía

99 Sopocachi Fábrica Baterias.

VENDO TORNO

Para consultorio dental, soplete

5817

1817

1817

prensa, instrumental de prótesis.

HORNO

Eléctrico 110 v. importado, uso

doméstico, vende ocasión. IN-

LLANTA

660 x 16, vendo. Camacho 45

GRUPO GENERADOR

Vendo. Camacho 45 ler. piso of, 3. 1817

RADIO

CAMION

CAMION

Plamante, G.M.C., vendo. Ca-

VEHICULOS

Automóvies: Chevrolet 1952-

1948, Buick 1951-1949 1947-

1942, Pontiac 1951. Vagoneta Wi-

llys 1952. Camión Dodge 1949;

ende, Camacho 45 ler. piso Of.

MUEBLES

MAQUINA

macho 45 ler. piso Of..3.

macho 45 ler. plso Of. 3.

Flamante, Pederal. vendo. Ca-

Ocasión, vendo, Camacho 45

Se vende. Pigueroa 513.

os. fondo, Oficina 5.

Cruz. Teléfono 4139.

tadio de Box.

rillo 557.

Murillo 557.

Teléfono 4945.

Juan de la Riva 94.

TERBOL Loayza 53

1e. piso Of. 3.

ler, plso Of. 3.

Camión 49, motor nuevo, vendo. Chevrolet modelo 51 media to-

5817

Doy antiorético Gral, Lanza.

llesteros, Yanacocha 475.

teros. Yanacocha 475.

fono 3352.

Asplazu 418.

do. Jenaro Sanjinés 417.

EL DIARIO, tercer piso.

piso. Miraflores.

mercio No. 323.

La Paz

Necesito en alquiler o contrato anticrético. Ofertas: Calle Co-

Esquina Panama-Estados Unidos, Garage 347 y 260 M2. Ref.:

Comercio 420, altos. Oficina 1, Teléfono 4139. 3817 Buena caja de seguridad marca "Mosler" tamaño mediano. LOTES OBRAIES Ref.: Ayacucho 267, frente Cine Vendo segundo puente Obrajes,

precio regalo. Ref: Comercio 420, altos, Oficina 1. Teléfono 4139. CHACARILLAS

Vendemos ocasión 220 voltios.

MERCEDES BENZ Vendo juego comedor, cristalería olfombras, servicio, aspiradora, etc. Víctor Eduardo 4, segundo

CAMIONETA Chevrolet tres cuartos, casi nueva, modelo 51 al 52, vendo o cambio con automóvil, Ref.: HEL-

Santa Crus . 3817

osí 185. Teléfono 3804.

Necesito. Pagos adelantados, Teléfono 3804.

3, tercer piso. Teléfono 6272.

Vendo hermoso living estilo Provenzal flamante. Av. Ecuador 956.

Living Provenzal, Av. Bulldor 956. 4817 Sr. RODO LOPEZ

tomóvil. Ref.: HELBIL. Av. Ma-COMPRO CASAS Necesito urgente comprar de los o tres departamentos en Miraflores o Sopocachi. Pago al contado. Otra de un departamen

> las y horno, vando, Camacho 18, primer piso

COMPRO

BATIDORA Eléctrica con moledora carne nueva, vendo. Camacho 18, pri-

VENDO Pick-ups, tarro lechero, palos

SUMADORA

macho 18, primer piso.

NIVEL Zeiss último modelo, vendo. Ca-

VENDO CASA

Vendo o cambio con vehículo, una de 2.500 M2. en Miraflores altura Tenis Sucre (a riego) otra en segundo puente Obrajes, a riego, de 1.800 M2. Ref.: Comercio 420, altos. Oficina 1. Te-léfono 4139. 3017

Vendo camión casi nuevo deca toneladas, precio oportunidad, Ref.: HELBIL Av. Santa Cruz,

LLANTAS

2817 DEPARTAMENTO

OCASION

De uno o dos departamentos, con jardín, en Sopocachi o Miraflores. Ref.: Comercio 407. Of.

VENDO

Se lo necestta en la calle Murillo No. 569. 1817 COCINA

to por las mismas zonas, nuevas, Ref.: Comercio 420, altos, Oficina 1. Teléfono 4139.

Electrógeno Delco para 40 fo-Maquinaria para fabricación de cos, vendo. Camacho 18, primer bebidas gaseosas, en venta. Ref. : piso. LICUADORA

GRUPO

Máquinas escribir Underwood, Remington, Royal, Calculadoras, Radios, Bicicletas, Teodolito, Camacho 18 primer piso.

mer piso.

fono 3027. FILTRO De agua ocho litros, vendo. Ca-

macho 18, primer piso.

TELEFONO Comercial, vendo. Mercado 269.

vendo, Mercado 269. Oficina 12.

1718 do. Yanacocha 604.

VENDO LOTES

go de Perasta) No. 856, un de-partamento. Ref.: C. mercio 420, altos. Oficine 1. Triefono 4139,

frente al Estadium de Box.

BIL, frente al Estadio de Box, Av.

Cualquier medida, compro. Po-

Vendo máquina de coser nueva. 20 de Octubre 641. SE COMPRA CASA

OCASION

Tres platos, horno, vende ocasión, INTERBOL Loayza 53,

COCINA THERM flamante tres horni-

Cuatro velociddaes de lujo, venio barato. Camacho 18, pimer

COMPRO Máquina Singer urgente. Telé-

De teclas manual flamante, ven-do barato. Camacho 18, primer

DEPARTAMENTO Se alquita un departamento,

Oficina 12. CALCULADORA Original-Odhner, flamante,

Referencias: Teléfono 5260.

SEMILLA

Golf, instrumentos Ingenieria motor máquina coser. Camacho 18. primer piso. 1817

via, pero es verdad: El gobierno

está realmente preguntando a

los ciudadanos cómo creen que

debe hacerse el trabajo en las

ción en un país donde, desde los

tlempos de Julio César, el em-

pleado público ha sido siemprè

una especie de hombre infalible

La última medida del gobier-

no Cristiano—Demócrata del

primer ministro Mario Scelba

para dar al ciudadano corriente

una voz en la administración pú-

blica fué la aprobación por el

Gabinete de un plan para la

creación de una oficina de "su-

gestiones", en la que cualquier

italiano podrá presentar una

queja o sugerir una idea sobre

la administración pública Antes

se podía también protestar o su-

gerir, pero las posibilidades de

ser escuchado eran virtualmente

Hace seis meses, cuando llego

al gobierno, Scelba anunció que

trataria de acabar con el senti-

miento ancestral en los italianos

de que el funcionario público es

el enemigo natural de todos y

que lo mejor y más correcto es

Entre las medidas adoptadas

por Scelba y, anteriormente, por

Gasperi para crear confianza

mutua entre el ciudadano y el

ma tributario en virtud de la

cual el ciudadano declara su

renta y los funcionarios de im-

puestos le creen, mientras no

tengan pruebas en contrario. Ba-

jo el antiguo sistema, eran las

oficinas de impuestos las que

calculaban las rentas del indivi-

duo, generalmente atribuyéndo-

le más ingresos que los reales.

1.- Una reforma en el siste-

Estado figuran las siguientes:

REFORMAS IMPORTANTES

Esta es una verdadera revolu-

oficinas públicas.

e intachable,

nulas.

engañarlo.

Roma, 16 (U.P) .- Muchos ita- y 2 .- Una ley que permite al

por daños.

tado a los funcionarios públicos

3.— Preparativos para una re-

forma del Código del Procedi-

miento Penal que da a los acu-

sados mayores privilegios. Bajo

el antiguo sistema, se prohibia

a los abogados defensores la in-

tervención en las investigaciones

Las cosas ya están cambiando

en el país. Carlo Corbisiero, quien

pasó 19 años en la cárcel, con-

denado por error, ha demandado

al gobierno, exigiendo indemni-

zación por 50 millones de liras

(80 mil dólares), y tiene todas

Un individuo ha demandado al

mariscal Pietro Badoglio, el primer jefe del gobierno italiano

después de la caída de Mussoli-

ni, por dirigir mal los asuntos de

Una Asociación de Ciudadanos

de Génova ha ganado un plieto

contra la Compañía de Trans-

portes Municipal por haber al-

zado las tarifas de transporte, y

en muchas ciudades hay indivi-

duos que tienen el propósito de

demandar a las compañías tele-

fónicas por cobrar llamados so-

bre la base de un contador en sus

centrales sobre el cual los parti-

culares no tienen control.

DEBE EXPULSARSE A

RUSIA DE LAS NN. UŲ.

Nueva Orleans, 14 (AFP).- El

general James Van Fleet, ex-

comandante en jefe de las fuer-

zas de las Naciones Unidas en

Corea, declaró hoy que la U.R.

S.S. debe ser expulsada de las

"No se puede hacer nada con

los comunistas", afirmó el ge-

neral agregando que sólo hay

una especie buena de comunis-

tas: "la especie compuesta por

Como se recordará el general

Mark Clark adoptando el pen-

samiento de un influyente gru-

po de senadores se pronunció

recientemente en el mismo sen-

Sin embargo, el presidente El-

conferencias de prensa declaró

senhower en una de sus últimas

ESTRICTO CONTROL

FRANCES EN LA ZONA

DE FEZ. MARRUECOS

Fez. 16 (AFP) .- Las fuerzas

francesas efectuaron hoy un mi-

nucloso control de personas y

domicilios en la parte árabe de

esta ciudad donde recientemen-

te se registraron luctuosos inci-

La operación comenzó a las cinco de la mañana y finalizó al

anochecer. Participaron en ella cuatro batallones de la Legión

Extranjera y un escuadrón de la Guardia Republicana, venido

de Túnez. Se ha detenido a 136

No se registró ningún inci-

dente y se comunicó inmediata-

mente "el éxito" al residente

general Francis Lacoste, quien

hizo su entrada oficial en Gaza-

gan, ciudad costera situada a

unos 100 kilómetros al Sur de

Las tropas ingresaron en la

zona árabe de esta ciudad san-

ta marroqui por cuatro puertas

situadas en los cuatro puntos

cardinales. Cada unidad siguió

un itinerario preparado ante-

riormente. Las calles de la ciu-

dad árabe permanecieron de-

siertas ya que se invitó a la po-blación por medio de altoparlan-

tes a permanecer en sus casas a

fin de proceder a identificarlas. De los 150 sospechosos de que

constaba la lista redactada ayer,

Gran oportunidad

Terrenos en Obrajes Vende O.C.I.T.

Plaza Murillo 413 - Of. 5

UNIVERSIDAD

MAYOR DE

SAN ANDRES

la policía detuvo a 136.

dentes.

sospechosos.

Rabat.

aquellos que han muerto".

Naciones Unidas.

previas al proceso.

las de ganar.

Estado.

el ex-primer ministro Alcide de VAN FLEET CREE QUE

PROCEDIMIENTO PENAL

lianos no lo pueden creer toda- ciudadano entablar picito al Es-

La firma comercial Maglione y Cia. con domicilio en la calle Comercio Nº 414 de esta ciudad, comunica a la industria y comercio en general que por motivo de liquidación de sus actividades y viaje al exterior se sirvan efectuar sus reclamos tanto de crédito o débito en el tiempo de OCHO DIAS a partir de la fecha, caso contrario no se reconocerá ninguna reclamación.

AVISO AL PUBLICO

La Paz, 17 de agosto de 1954.

MAGLIONE Y CIA.

MODERNA CORRESPONDENCIA

COMERCIAL por el Dr. Leonard Pleard. Miles de fórmulas. Estilo y Ortografía Comercial. Precio Bs. 450 .-

Distribuye LIBRERIA POPULAR PEREZ VELASCO 618.

Agregar Bs. 50 .- para franqueo del interior.

CENTRO BOLIVIANO-AMERICANO

pensador Jorge Santayana, en el segundo aniversario de su fallecimiento, con una conferencia de

Homenaje del Centro Boliviano-Americano al gran

AUGUSTO PESCADOR

(Adjunto Cultural del Centro Boliviano-Americano)

SOBRE

"LA ESTETICA DE SANTAYANA"

El dia jueves 19 del presente a las 6 y 30 de la tarde en el local del Centro Boliviano-Americano, Avenida 6 de Agosto 610.

ENTRADA LIBRE

SE VENDEN PELICULAS

Tenemos en venta material cinematográfico para fines

industriales.

DIRIGIRSE A

REYES ORTIZ Nº 50 - TELEFONO 3384

AVISO AL PUBLICO

Los suscritos propletarios de la extinta firma comer-cial "Maglione y Cía.", situada en la calle Comercio Nº 414 de esta ciudad, encarecen a los señores deudores o acreedores a dicha firma, hacerse presentes en el término de OCHO DIAS a partir de la fecha, a efectuar cualquier re-clamo o pago de su débito o crédito: pasado dicho término nuestra firma no se hará responsable en lo futuro de ninguna clase de reclamo o acción judicial.

La Paz, 17 de agosto de 1954.

ALFREDO FISCHER

MAX SONNEMBERG

COMUNICADO DE LA ASOCIA-CION DE MUTILADOS E INVA-LIDOS DE LA GUERRA **DEL CHACO**

La "AMIG." de la ciudad de La Paz, en resguardo de su autonomía, rechaza y desconoce el comunicado dictatorial, lanzado por la Federación Nacional de Mutilados e Inválidos de la Guerra del Chaco en la edición aparecida el 6 del presente en el prestigioso rotativo EL DIARIO, y hace notar que la desafiliación referida, es por la voluntad mayoritaria de sus bases que rechazan los intereses de grupo que existen en la nombrada Federación, por lo tanto subrayamos el desconocimiento a la FEDERNALMIG por mandato de nuestros asociados.

EL DIRECTORIO.

1817

CONVOCATORIA

Se convoca a licitación para la explotación de los yacimientos de azufre del Grupo San Pablo de Napa, formado por "San Pablo", "Buena Vista" y "Progreso", situados en la provincia Nor Lipez del Departamento de Potosi, para

La sociedad reconocerá al Estado, en concepto de regalia el 3% de su producción bruta de minerales de azu-

Las propuestas deben presentarse al Banco Minero de Bolivia en sobre cerrado, de acuerdo al pliego de especificaciones elaborado en el mismo Banco, y con las garantías que establece la ley, horas 18 del día lunes 31 del presente mes.

La Paz, 13 de agosto de 1954.

GERENTE GENERAL.

SUB-GERENTE DE FOMENTO.

El Gobierno Italiano Inició Veinte Millones de Musulmanes Luchan por Un Vasto Plan de Reformas La Independencia del País en que Viven En la Administración Pública

Per Lerey POPE Nueva York, 16 (U.P. — De los 320 millones de musulmanes que hay en el mundo, 20 millones luchan hoy por la independencia

del país en que viven. Los 20 millones se encuentran en el Nor-te de Africa son los árabes de Túnez, Marruecos y Argelia.

Argelia forma parte legalmente del territorio metropolitano de Francia y tal vez por esa razón no ha fermentado aún alli el

nacionalismo árabe. La situación es distinta en los protectorados de Túnez y Marruecos. Desde la primavera, más de 1.000 personas han resultado muertas o heridas por los terroristas que luchan por la independencia. Las dos regiones vivian casi en plena anarquia hasta que llegó al poder el jefe actual del gobierno de Francia, Pierre Mendés—France.

LA CUESTION DE TUNEZ El presidente del Consejo de Ministros de Francia, Pierre Mendés-France, decidió resolver primero el problema de Túnez. En viaje espectacular que hizo el 31 de julio al protectorado prometió la autonomía a sus

Más tarde acometerá el problema de Ma-

Los dos protectorados exigen soluciones diferentes porque ellos mismos difieron gran-

demente entre si. Prancia se hizo cargo de Túnez en 1881 y ha tenido por lo tanto mucho tiempo para sembrar las ideas occidentales en la vieja civilización árabe. Invirtió grandes sumas de dinero en obras públicas y en la educación de sus habitantes. Muchos tunecinos fueron a Paris a estudiar y aprendieron a respetar la cultura francesa.

Tunez es un país adelantado y los franceses no hicieron más que reconocer lo inevitable cuando le prometieron autonomia.

POSICION DEL NEO DESTOUR

Habib Bourguiba, el jefe del Partido Neo -Destour (la nueva Constitución) había dicho el 26 de julio que Francia encontraria en Tinez una "nueva Indochina" y que estaba dispuesto a aceptar la ayuda soviética para arrojar del protectorado a los franceses. Pero el primero de agosto, tras la pro-mesa de Mendés—France, declaró: "La in-dependencia de Túnez en el seno de la Unión

VAGONETA

Chevrolet 1951, perfectas con-diciones, vendo. Mercado 269. Oficina 12. 4817

CASA

Moderna toda comodidad, va-

cía, colindante Barrio Ferrovia-

rio, vendo. Mercado 269. Oficina

LIVING

Ocasión, vendo 59.000 .- Yana-

VITROLA STARR

Nueva, vendo. Yanacocha 604

PLANCHADORA

LLEGO

Grasa de vaca argentina para la industria. Ventas por mayor. Lino Pranco A.

SE NECESITA

tro para familia extranjera en Calacoto. Tratar Superin-

tendencia de Bolivian Power Co. Av. Montes, esquina Av.

EL BANCO MERCANTIL

comunicado el extravio del Certificado de Depósito a la Vista Nº 4389, por Bs. 1.600.000.— (Un millón seiscientos mil 00/100 bolivianos) emitido a la orden de S. Badroddin Abulhosn en fecha 6 de abril de 1954, ha de ser extendido el correspondiente duplicado, quedando por lo tanto nulo y sin valor alguno el original respectivo.

Subsecretaría de Aeronáuti-

ca del Ministerio de Defensa

Nacional

"TRANSPORTES AEREOS

T. A. M.

10 del presente mes de agosto reiniciará sus servicios

de itinerarios para pasajeros y carga, a las rutas fron-

sos de y a todos los puntos de la República.

terizas: Norte, Sur y Oriente.

9:00 a.m.

Anuncia al público en general, que a partir del

Igualmente anuncia su servicio de vuelos expre-

Los vuelos especiales y de itinerario a la locali-

ara mayores informes, dirigirse: en La Paz a

La Paz, julio de 1954.

dad de Tipuani salen diariamente a partir de horas

"TAM", Ministerio de Defensa Nacional (Plaza

Abaroa). En el interior a Agencias "TAM" en ba-

ses aéreas y circunscripciones militares, y en fronte-

ras a Agencias "TAM" en jefaturas de fronteras.

MILITARES"

Pone en conocimiento del público, que habiéndosele

La Paz, 10 de agosto de 1954.

Una cocinera y una empleada doméstica, cama aden-

Av. Montes 781 Int.

Francesa continúa siendo el ideal del pueblo tunecino pero la marcha hacia la consecución de ese ideal no tiene ya el carácter

de una batalla entre Tunez y Francia". La situación es completamente distinta en Marruecos. Esta estratégica región del Norte de Africa adquirió el caracter de protectorado francés en 1912 y no se pacificó sino hasta 1934. Los franceses tuvieron que restablecer el orden, perturbado por las luchas entre los árabes y sus tradicionales enemigos, los berberiscos de las montañas.

La metrópoli nunca preparó a los nativos para que pudieran participar en el desempeño de las funciones gubernamentales. De los 45.000 empleados que tiene la residencia general francesa sólo hay 600 moros que desempeñan trabajos más importantes que

el de porteros o barrenderos. Los colonizadores franceses sólo se quedaron con el diez por ciento de la tierra cultivada, pero era la más fértil, y sólo pagan el equivalente de un dólar y 15 centavos a sus braceros por el trabajo de un día.

PARTIDO NACIONALISTA Cuando los marroquies comprendieron lo que estaba sucediendo trataron de cambiar el estado de cosas. El Partido Nacionalista Istiqlal (de la independencia) se creó en 1943 y floreció bajo la protección semi-oficial del sultán Sidi Mohamed Ben Yusef, exilado ahora en Madagascar. Cuenta con 70.000 miembros activos. Al principio sólo querían obtener un poco más de autonomía. La falta de previsión de los franceses hizo nacer sin embargo en su seno un grupo de extremistas que comenzaron a aterrorizar a

la población con bombardeos y asesinatos. Los franceses resistieron con la fuerza. Los cabecillas del Istiqlal están ahora exilados o trabajan en la clandestinidad y Fran-

cia no tiene con quien negociar. Un jefe moderado del Istiqlal resumió asi la situación en Francia: "Ahora que Francia ha concedido autonomía a Túnez, esperamos que haga lo mismo con Marruecos. Yo no soy comunista ni tampoco otros muchos miembros del Istiqlal. Pero si no se mejora la situación, la inmensa mayoría de los marroquies comenzarán a pensar que no les conviene aliarse a las naciones occidentales y creerán que la única solución consistirá en ponerse del lado de la Unión Soviética, para que esta nación les ayude a lograr la autono-

Chiang Kai Shek Espera Poder Reconquistar el Territorio Chino para el Nacionalismo

Por William MILLER

Taipeh, 16 (U.P).— Por las ca-lurosas calles de Taipeh pasa todos los días un automóvil blindado que conduce a un hombre delgado y meditabundo. Lo si-guen otros tres vehículos lienos de subalternos armados, que mantienen ojo avisor contra un posible ataque al eximio pasaje-ro, Chiang Kai Shek, líder de hecho de la isla de Formosa su

plaza fuerte. Eléctrica nueva, licuadora 220, vendo. Yanacocha 604. Es el mismo Chiang Kai Shek volución para unir a China bajo un sólo gobierno y el que más tarde se sentaba junto a Joseph Stalin, Franklin D. Roosevelt y Winston Churchill para decidir las fronteras de un mundo nuevo. Stalin y Roosevelt han pronto de la política, pero en Formosa, Chiang Kai Shek, el generalisimo, sigue siendo el sim-

Pholo supremo de las aspiraciones de la China nacionalista ante el

su ejército de 600.000 hombres.

la China nacionalista que ha DECLARACIONES DE CHIANG Pocos han venido luchando contra el comunismo tanto tiempo como Chiang Kai Shek y fué que hace años, con el doctor Sun el uno de los primeros en darse de las Filipinas, es uno de los Yat Sen, trató de hacer la re- cuenta del peligro rojo. En 1923, después de un viaje a Moscú, Chiang Kai Shek escribía lo

siguiente: "Por lo que pude observar, el Partido Comunista soviético es del todo insincero. Como ya lo he expresado antes, apenas se menguado no obstante que el posible que Churchill se retire tercera parte de lo que promete Rusia, y eso quizá sea mucho. es someter a China a su protec-

> Sin embargo, a pesar de su vi-sión, Chiang Kai Shek cayó víctima del enemigo que había previsto diez años antes. Hay unos en Formosa que culpan a Estados Unidos por no haber dado al ejército nacionalista toda la ayu-

vaún posible contener el avance de las hordas de Mao Tse Tung. Hay otros que dicen que Chiang Kai Shek se durmió al no asestar a los comunistas el golpe de gracia, en los días antes de la guerra con Japón, cuando los tenía ya vencidos en efecto.

SOBREVIVIENTE

Sin embargo, a pesar de de- que la posición del general Clark rrota tras derrota, en las que los no es la del gobierno ni mucho Chiang Kai Shek se estable- por aniquilado, Chiang Kai Shek, ció en Formosa después de ha- que tiene ahora 67 años de edad, que tiene ahora 67 años de edad, ber perdido la guerra contra el ha logrado sobrevivir a los grancomunismo en el continente des líderes de la segunda guerra asiático y desde entonces su úni- mundial —Hitler, Tojo, Mussolica aspiración es la de volver a ni. Stalin y Roosevelt- para en-China algún día, a la cabeza de cabezar otro ejército en otra guerra que, según el mismo Chiang, tiene que venir pronto.

En Asia, el generalisimo Chiang, junto con el presidente de Corea del Sur. Syngman Rhee, y el presidente Magsaysay enemigos jurados del comunismo en quien Occidente puede conflar.

El generalisimo y sus ayudantes muestran confianza en el futuro y su determinación de salir triunfantes en nada se ha desaparecido de la escena y es puede confiar en más de una curso de los acontecimientos parece conspirar contra ellos cada

> El sólo objetivo del comunismo | "La única justificación para permanecer en Formosa —dijo hace poco O. Kam Yui, primer ministro de China nacionalista - es la de prepararnos para el contraataque al comunismo, y no podemos seguir aqui indefinidamente".

> No cabe duda que el generalisimo Chiang Kai Shek tiene da que éste pedía cuando era exactamente el mismo criterio.

POR FIN SALIO "EL HUAÑITO" No. 18

Gran Número Aniversario. Con más de mil canciones seleccionadas. BOLEROS, VALS, RUMBAS de gran ac-

Precio Bs. 290. Agregar Bs. 50 para franqueo del interior. Distribuye LIBRERIA POPULAR PEREZ VELASCO 618.

TIENDA

O LOCAL CENTRICO SE NECESITA. Dirigirse: COELLO, Casilla 211.

PAJA BRAVA PAJA DE CEBADA

Compramos cualquier cantidad a precios muy convenientes. Eventualmente organizamos transporte desde finca. Consultenos en nuestras oficinas Plaza Murillo 200.

CASILLA 614

LA PAPELERA S. A.

EL BANCO MERCANTIL

comunicado el extravio de los Certificados de Depósito a la Vista, Nos. 0551 y 554 (Boleta de Garantía) por Bs. 60.000. - (sesenta mil bolivianos 00/100) y Bs. 310.854.60 (trescientos diez mil ochocientos cincuenta y cuatro bolivianos 60/100) emitidos a la orden del Ministerio de Defensa en fechas 20 de octubre y 23 de octubre de 1953, han de ser extendidos los correspondientes duplicados, quedando por lo tanto nulos y sin valor alguno los originales respecti-

Pone en conocimiento del público, que habiéndose

La Paz, 12 de agosto de 1954.

TELEFONO 6835.

AVISO Nº 55 Escuela de

Ingeniería Industrial Se comunica a todas las

personas inscritas para rendir examenes de competencia para llenar el cargo de SECRETARIO DE LA ES-CUELA DE INGENIERIA INDUSTRIAL, se llevará a cabo el día lunes 16 de los corrientes a horas 11, a. m. Secretaria General del Rectorado.

La Paz, 14 de agosto de

Bar- Restaurant

Negocio acreditado Vende O.C.I.T.

Magnifica situación

Plaza Murillo 413 - Of. 5

su explotación dentro de una sociedad mixta, a constituir-se entre el Banco Minero de Bolivia y el capital privado.

Se fija el capital de la Sociedad Mixta en TREINTA MILLONES DE BOLIVIANOS (Bs. 30.000.000.—) debiendo la firma o persona proponente suscribir en dinero efectivo el 49% del capital inicial de la Sociedad Mixta a constituirse con el Banco Minero, que aportará a su vez el 51% restante.

EL DIARIO

Fundado por José Carrasco, el 5 de Abril de 1904. - Decano de la Prensa Nacional. — Condecorado con la GRAN CRUZ del CONDOR DE LOS ANDES.

Director: JOSE CARRASCO JIMENEZ.

Escarnio de la justicia

La presencia de Jacobo Blazevich, fiscal de Estado en el fraudulento juicio seguido al cardena_l Alois Stepinac por el Gobierno de Belgrado, ha suscitado en nuestros circulos católicos una protesta unánime y justa. Parece que la sombra del ilustre prelado croata, recientemente elevado al rango de Principe de la Iglesia, acompafia al funcionario yugoeslavo en su viaje por América como un eco desesperante de sus monstuosos crimenes.

En Montevideo más de 20.000 católicos, reunidos en la Plaza de la Libertad, expresaron su protesta por la presencia de uno de los instrumentos de la opresión comunista en un país libre y democrático; estas protestas públicas cristalizaron en el Senado de la nación hermana a través de las palabras de los, senadores Venancio Flores y Juan V. Chiarino que calificaron a Blazevich como "asesino y deshonra caminante". Pero no sólo en el Uruguay se rebeló la conciencia católica y democrática. Chile también expresó su repudio al jefe de la delegación comercial yugoeslava mediante protestas airadas que repercutieron en el Senado, en cuyo recinto se levantaron las voces de Eduardo Frei, Hernán Videla, Jorge Lavanderas, José García, Raúl Ampuero, Eduardo Cruz Coke y otros para condenar al comunismo.

Jacobo Blazevich fué igualmente repudiado en la Argentina y Brasil como directo responsable de las torturas del cardenal Alois Stepinac y la muerte de centenares de religiosos, eclesiásticos y civiles con manifiesto escar- el Comando del Regimiento "La

nio de la justicia.

Esta reacción hispanoamericana refleja en forma verificado en dicha unidad un palpable y tangible el arraigado espíritu católico y democrático de nuestro Hemisferio frente a la presencia de un elemento descalificado que hace burla de la justicia, la libertad y la verdad. La manifestación católica del día domingo que recorrió las calles de la ciudad con un sentimiento de intima solidaridad con el martirio de Stepinac, símbolo del sufrimiento de un pueblo cristiano, revela el fervor y la indentificación ajustada del pueblo boliviano con sus tradicionales creencias religiosas.

Por otra parte, las protestas abiertas de las naciones hispanoamericanos contra un agente comunista calificado por Monseñor Antezana de "criminal auténtico", prueban una vez más que estamos educados bajo un sistema democrático, donde a pesar de las fallas del mecanismo, los principlos de la libertad nos permiten condenar todos los atentados que se cometen contra la dignidad humana. La realidad de nuestro mundo, nutrido con los valores eternos y esenciales del catolicismo, no podía menos que rebelarse ante la presencia de un criminal que, desvirtuando y desnaturalizando la justicia, acusó, entre otras muchas, a una de las figuras más representativas de nuestro tiempo.

Jacobo Blazevich como agente de un régimen ateo y materialista he hecho escarnio de la justicia en la far- | Siempre. — Canción del M. sa de un proceso sin esquema ni estructura formal, ni jurídica. Sólo la pura intención antirreligiosa, desconocedora de los valores eternos del hombre, determinó la condena del cardenaj Stepinac, para constituir una vergüenza del mundo civilizado. El problema del proceso Stepi- en la mañana de hoy a horas 10 nac revela en el fondo la decadencia del concepto meta físico de la justicia en un mundo donde la "razón de Es- co que ha preparado el Comantado" obliga, permite y justifica los crimenes más mons- do de dicha unidad, en ocasión truosos contra la humanidad.

Un juicio sometido a disciplina preconcebida a un EL PRESIDENTE NO veredicto redactado con anticipación, como el caso del RECIBIRA AUDIENCIAS ilustre cardenal Alois Stepinac, es en el fondo -repetimos— un escarnio a la justicia, a sus formas esenciales y a los esfuerzos y sacrificios titánicos del hombre por conquistarla. El caso que anotamos, demuestra en síntesis, que los comunistas han desintegrado los fundamentos básicos de la vida humana con la apariencia de una ilusión que felizmente a muy pocos incautos engaña y precipita en los abismos del materialismo ateo con sus fatídicas consecuencias para el lento pero seguro caminar de la humanidad en su búsqueda de la libertad y la justicia.

por la siguiente inscripción:

Esta bandera y escudo per-

manecleron así hasta el 6 de

noviembre de 1851, fecha en la

cual, atendiendo a una suge-

rencia del presidente José Ma-

nuel Belzú, se modificaron una

vez más los símbolos naciona-

les, disponiéndose el nuevo or-

den de los colores: rojo arriba,

amarillo al centro y verde aba-

jo. Asimismo, el escudo debía

quedar en medio de dos pabe-

llones, formados por las ban-

deras y armas que actualmen-

El Convenio con Italia

un millón de dólares

supone el movimiento de

· En la mañana de ayer el Sub-

secretario de Reliciones Exte-

en La Paz y Santiago de Chile.

También asistió el equipo eco-

Se cambiaron puntos de vista

referentes a la concertación de

un tratado que el documento se-

de dólares, que podría ser poste-

riormente ampliado de acuerdo

al desarrollo del mismo, y am-

bas naciones fijarán los pro-

ductos e intercambiar en vir-

El señor Mangini se despidió

tud de las disposiciones del tra-

del Subsecretario en vista de que

su presencia en Santiago ha si-

do solicitada por el embaj dor

El agregado comercial regre-

sará hoy a Chile por la via Bra-

Reunión del Sindicato

de Sanitarios de La Paz

local del Hospital General, se

A esta reunión ha sido espe-

indicó que se hará presente.

en dicho país.

nómico de la Cancillería,

riores, embajador Eduardo Arce en el mes de septiembre se reu-

Quiroga, celebró una extensa nirá en el Brasil. Para ello na

conferencia con el embajador preparado un plan de estudio que

Sr. L. Mingini agregado comer- hasta los particulares de nues-

cial a las embajadas italianas tros seguros sociales, que serán

González.

V.S.C.

República de Bolivia".

EL DIA HISTORICO

CREACION DE LA BANDERA

El 17 de agosto de 1825, la Asamblea Nacional aprobó la ley por la cual creó la bandera y el escudo que debía tener la República de Bolivia, fundada once días antes, el 6 de agosto. La ley de creación de los símbolos nacionales fué aprobada por unanimidad de los representantes nacionales presentes en la sesión de ese

De acuerdo con la mencionada ley, la bandera nacional debía ser la siguiente: de dos colores, verde y punzó (rojo); la faja punzó al centro, en sentido horizontal y a uno y otro costado dos fajas werdes, más angostas que la central; en la faja color punzó debió llevar cinco óvalos verdes formados con ramas de olivo y laurel, conteniendo cada uno de ellos una estrella amarilla en el centro.

Estas estrellas representaban los cinco departamentos con que se había constituído la República de Bolivia, o sea Chuquisaca, La Paz. Cochabamba, Potosí y Santa Cruz.

El escudo de armas creado mediante la misma ley se hallaba dividido en cuatro cuarteles: uno superior, otro inferior y dos centrales; en el cuartel superior, sobre campo o fondo azul, cinco estrellas de plata, representando cada una de ellas a los cinco departamentos con que se fundó la República. En el cuartel inferior, debia representarse el cerro de Potosi sobre un fondo dorado. En el cuartel central del lado derecho, el árbol del pan sobre campo blanco y en cl otro cuartel central, lado izquierdo, una alpaca sobre campo verde.

El escudo debía hallarse coronado por un gorro de la libertad y encima una cinta sostenida por dos hados, en la cual debía inscribirse "República Bolivar".

Al año siguiente, en 1826, so Nacional, se modificó la bandera y en parte el escudo, disponiéndose que en lugar de la franja verde superior se pusiera otra amarilla, representativa de las riquezas mlnerales de la República, y en lugar de las cinco estrellas centrales. el escudo nacional, cuya leyenda superior debía cambiarse

Firmará a más Tarda r Hasta el Próximo Mes

SEGUN REVELO EL DELEGADO DE ESE PAIS : : EL MON-TO POSIBLEMENTE PASE DEL MILLON DE DOLARES

de ayer, el delegado comercial de parte del gobierno boliviano. de Yugoeslavia, señor Jakov Bla sevic, reunió en su alojamiento a los representantes de la prensa, con objeto de formular declaraciones en torno al convecon nuestro país.

GESTIONES ADELANTADAS

Refiriéndos, al convenio, dio que les gestiones se hallaban bastante adelantadas, por lo cual podía asegurar que la firma del mismo se producirá, a Agregó que ha podido eviden- adelantados sobre esa, materias,

Poco después del medio día velar que existe buena voluntad

El Convenio Comercial c o n Yugoeslavia se

El representante yugoesiavo,

reveló que el monto del covenío a firmarse alcanzará el millón nio comercial que se firmará de dólares y que, posteriormen te, se estudiarán las posibilidades de llegar a acuerdos de mayor monto.

LOS PRODUCTOS

El señor Blasovich indicó que los productos que interesaban a su país, eran, principalmente, más terdar, en los primeros días estaño y wolfram, pero debido a del próximo mes de septiembre, que Bolivia tenía compromisos

Actuaciones en Homenaje Al "Día de la Bandera"

clo Cultural 1954" que auspicia Paz" 2 de Carabineros, se ha interesante acto cívico en homenaje al "Día de la Bandera", con la asistencia de todo su personal de jefes, oficiales, funcionarios civiles y carabineros en general, sujeto al siguiente pro-

1. - Himno Nacional.

2. - "Sintesis de lo que fué y es la Policía", conferencia a cargo del señor Subtte. Hilarión García Suaznabar.

Himno a Sucre. 4. - "Culto a la Bandera", lectura del trabajo por el señor Erasmo Sevillano Zabalaga, Secretario del Regimiento.

5. - Himno a la Bandera. 6. - "Mi Bandera", recitación por el carabinero Juan Mamani

7. — Himno del Policia y del Carabinero. 8. - Marcha final y desfile

ante el altar Patrio.

La Paz, 17 de agosto de 1954. EL Rgto. "A. ALIAGA"

En el cuartel del Regimiento "A. Aliaga" 19. de Carabineros, y 30, se efectuará un acto cívi-

En el Palacio de Gobierno se informó que el Jefe del Estado doctor Victor Paz Estenssoro, ha resuelto no recibir audiencias personales, por un breve tiempo, en virtud de sus recargi das labores. Se sefiala como principal causa para esta medida, el hecho de que el Presidente, debe contestar una nutrida correspondencia, acumulada por las flestas patrias. UNA ENTREVISTA

En la mañana de hoy, el Presidente de la República, doctor Ecionados con nuestro país. restación para Latinoamérica, portantes acuerdos que favoreseñor Von de Roch, con quién cen al país,

Previsión Social ha organizado Caja.

las Jornadas Bolivianas de Segu-

ridad Social, que se realizarán en

Estas jornadas tiene por ob-

jeto ordenar el material nece-

sarlo con que Bolivia se presen-

tará en el II Congreso Iberoame-

ricano de Seguridad Social, que

de Italia, señor Luigi Nardi y el abarca desde los temas generales tos Campesinos. Local: Bibliote-

analizados por especialistas co-

mo el señor Jorge Salazar, el Dr.

Alfonso Albarracín Crespo, el señor Angelo de Tuddo, el Dr.

Remberto Capriles Rico, el Dr.

José Miranda Saavedra, el Dr.

José Jiménez Vega, el Dr. Gui-

El temario comprende la si-

Jueves 19 .- Teoria general 5

los métodos y sistemas de la se-

rídica de la seguridad social y

clases de seguros, por el Dr. Aní-

bal Revollo González. Local: Bi-

bloteca de Ministerio de Traba-

ridad social, por el Lic. señor

Abelardo Valdez. Local: Univer-

de la seguridad social en His-

panoamérica, por el Dr. José

Domingo 22.- El desarrollo

la Caja Nacional de Seguro So- Janeiro.

sidad Mayor de San Andrés.

guiente programación:

Municipal, horas 18.

Jo y Prev. Social.

rios de la Paz, con objeto de Angelo de Tuddo, asesor técnico recepción especial.

Social. Local: Huatajata.

A las 17 horas de hoy, en su Saavedra, Local; Huatajata.

considerar asuntos de importan de la Caja Nacional de Seguro

ORGANIZANSE LAS JORNADAS BOLIVIANAS

PARA ASISTIR AL SEGUNDO CONGRESO

siguiente:

1. - Himno Nacional, coro por los S.S. O.O. del Regimiento.

3. - Himno a "La Bandera", ejecutado por la banda de mú-

4. - Reseña histórica de la Bandera, por el señor capitán Teófilo Zurita Mérida.

música de la unidad. 6. - "Mi Patria", recitación por el cabo Melitón Pajarito.

el Altar Patrio. La Paz, 16 de agosto de 1954.

A horas 11 y 30 del día de ayer y de conmemorar el "Día de la lunes y prosiguiendo con el "Ci- Bandera", cuyo programa es el

> 2. - Palabras alusivas al acto por el señor My. Teófilo Miranda, Segundo Comandante de Re-

sica del regimiento.

5. - Himno al Carabinero, coro, por el personal del Regimiento y ejecutado por la banda de

7. - Salve oh Patria, por la banda de música de la unidad. 8. - Columna de honor, por

sensiblemente no podían nego. ciar con esos productos, por lo que se harían intercambios con azufre, goma, quinina, café, cueros vacunos, con: lúpulo, cánamo, celulosa, semillas, tubos de acero sin costura, motores eléctricos, carros decauvil y maquinarias para la diversificación económica de Bolivia.

OPINIONES

Refiriéndose a la visita que hicieron los delegdos comerciales de su pais, al interior del nuestro, manifestó que habían comprobado la guin riqueza que encierra nuestro suelo.

Dió a conocer que la producción agrícola de su país alcanzaba a once metros cúbicos por hectarea y que, actualmente, el gobierno se propone llegar a las 25, con lo que se logrará en gran parte el autoab: stecimien-

Señaló también que la extensión de Yugoeslavia es de 270,000 kilómetros cuadrados, con una población de 18 millones de habitantes; es decir, me nor que el departamento de Santa Cruz, en cuanto a exten. sión se refiere.

CONVENIOS CON OTROS PAISES

Hablando sobre otros asuntos apuntó que durante la jira que re:lizó por otros países su damericanos, ha logrado suscribir convenios comerciales con las repúblicas de Argentina, Uruguay, Chile y Brasil y que el propósito que tienen era el de hacer negocios con les nacio nes pequeñas, a fin de librarse de la influencia económica de las grandes potencias, LA RUSIA SOVIETICA

Finalmente, expresó que existe una enorme diferencia entre Yugoest via y Rusia, por cuanto en su paig existe un poder eminentemente nacional y demócrata y en Rusia un poder oligárquico Recalcando que agra el personal del regimiento ante daría a su Patria la visita de ciudadanos bolivianos, para que puedan convencerse.

UNIVERSITARIAS

No hay Ninguna Candidatura EL PIANISTA PUCHELT QUE LLEGO AYER Que Haya Sido Oficializada Para la Elección del Sábado El planista alemán, profesoro del 4º Centenario de la Orquesta Gerhard Puchelt, que nos visidel Estado de Dresde, uno de los ta, ofrece dos recitales en el mejores conjuntos sinfónicos de

El ambiente pre - electoral Yzar sus trabajos, es realmente para los comicios del sábado continúa rodeado de una atmósfera de incertidumbre. Faltan tres dias para el plebiscito y todavia no se ha definido, oficialmente ninguna candidatura. Se insinúa los nombres de los catedráticos Alipio Valencia Vega y José Antonio Arze, por parte de sus parciales que efectúan una labor proselitista poco intensa, precisamente, ante la incertidumbre de que, de un momento a otro, retiren sus nom-

estudió importantes asuntos re-Víctor Paz Estenssoro, recibió Se anunció que por este camen su despacho al Jefe de Fo- bio de ideas se han logrado im-

Además, estiman que el tiempo de que disponen para reali-

Departamento de Subsidios Fa-

miliares de la C.N.S.S. Local:

Ministerio del Trabajo. Miércoles 25.— Bases para un

seguro agrario en Bolivia, por el

Dr. José Jiménez Vega, director

del Departamento de Legislación

Agraria del Ministerio de Asun-

ca del Ministerio de Trabajo y

Jueves 26.— Organización

funcionamiento y prestación de la Caja de Jubilaciones Ferro-

viarias y Ramas Anexas, por el

Sábado 28.- Desarrollo de la

seguridad social en Bolivia y la

Remberto Capriles Rico, Local:

Lunes 30.- El seguro de en-

fermedad - maternidad, por el

Lic. señor Luis Bedregal Rodo,

gerente técnico de la Caja Na-

Además de estas disertaciones,

las Jornadas comprenden discu-

guradores de la localidad.

signado por esta Caja.

nisterio del Trabajo.

Departamento.

guridad social, por el Lic. señor organización de la Caja Nacio-

Jorge Salazar. Local: Biblioteca | nal de Seguro Social, por el Dr.

VIERNES 20.- Naturaleza ju- Designado por la Prefectura del

Sábado 21.- Los problemas cional de Seguro Social, Local:

técnico-actuariales de la segu- Ho pital Obrero.

Prev. Social.

muy escaso.

Se supone que en los comicios del sábado no será posible elegir a las autoridades universitarias. Los comicios servirán más bien como una prueba, por parte de los distintos grupos, para conocer sus fuerzas.

NO CANDIDATEARA POR NO ESTAR HABILITADO

El catedrático de Finanzas de las Facultades de Derecho y Ciencias Económicas, Dr. Carlos Morales Avila, propuesto como candidato al Rectorado de la Universidad Mayor de "San Andrés". nos ha dirigido una nota en cuyas partes principa-les expresa: "Es evidente que grupos universitarios, teniendo unicamente en cuenta mi labor en la Cátedra, me han solicitado para que presentara mi candidatura; empero, a todos ellos les hice presente que el Reglamento Electoral, aprobado por el Consejo Universitario Revolucionario, exige cinco años de antigüedad como catedrático, IBEROAMERICANO DE SEGURIDAD SOCIAL para habilitarse en las eleccio-El Ministerio de Trabajo γψcial. Local: señalado por esta nes. Yo tengo tres años, por consiguiente, no soy ni seré candidato. Existen hombres que han Martes 24.— Organización de los subsidios familiares y de la consagrado su vida a nuestra esta ciudad a partir del próximo lactancia en Bolivia, por el se-Universidad de "San Andrés"; nor Hugo Medina Ruiz, jefe del ellos tienen más mérito que el

> HOY SE REUNE EL CO-MITE REVOLUCIONARIO

que escribe a usted estas líneas".

Nos encargan citar a todos los miembros del Comité Universitario Revolucionario, a la reunión que se efectuará hoy, a las 18 y 30, con objeto de considerar importantes asuntos relacionados con las elecciones del sábado, para designar al Rector de "San Andrés".

UNA CANDIDATURA

El Frente de Defensa Univer-Viernes 27 .- Los riesgos soría suscrito en el próximo mes. Ilermo Guerra, el señor Hugo ciales y la seguridad e higie-El proyecto de tratido supo- Medina Ruiz, el señor Waldo ne industrial, por el Dr. Guillersitaria, ha proclamado como candidato al Rectorado al Ing. Hugo Zárate y, como Vice -Rodas y el Dr. Anibal Revollo mo Guerra, jefe de Departamen-Rector al Dr. Alvarado, de la to de Higiene Industrial de la C. N.S.S. Local: Biblioteca del Mi-Facultad de Medicina.

DERECHO

cer Curso de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, se aprobó el siguiente vo-

Considerando: Que según convocatoria del Consejo Universi- S tario Provisional; la Facultad LA UNIVERSIDAD POPULAR de Derecho tiene que elegir al Director de su Escuela, teniendo en cuenta la personalidad y el esfuerzo realizado en pro de siones, ponencias y resoluciones,

y visitas a los organismos asebliográfica.

Que la Facultad de Derecho, Lunes 23.— Seguro de acci- estas Jornadas el Dr. Aníbal Retiene una deuda de gratitud con uno de los más esforzados pala-

EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 1954 SE EXPORTARON 13,439 TONS. DE ESTANO

LA PRODUCCION DE ESTE MINERAL NO BAJARA DE M MIL TONELADAS ESTE ANO.

El cuadro que publicamos a continuación proporcionado por la Dirección de Minas, se refiere estrictamente a las cantidades exportadas por las aduanas y no a las cantidades producidas y acumuladas por la falta de contrato con la Reconstruction Pinance Corporation de Estados Unidos. Se estima que con estos tonelajes acumulados que se exportan actualmente, la producción del semestre alcansará a la cantidad de 17.439 toneladas métricas de estaño. Queda aclarada en esta forma la publicación que hizo un diario el dia de ayer.

exportacion de estaño, primer semestre de 1.954. - (Tons. METRICAS).

	Ace	Acumulative		
POR PASIES de DESTINO:	funie	enero junio		
INGLATERRA	1.194 1.926 30	7.860 5.499 80		
Total Tons. Métricas	3.150	13.439		
Por Empresas Productoras:				

Empresa	Minera	Catavi	679	4.015
**	"	Huanuni	244	2.124
**	**	Colquiri	802	1.671
**	"	C. de Potosí	260	1.048
94	21	San José	177	895
99		Chorolque	74	368
71	21	Oploca	46	319
**	10	Tasna	109	307
n	"	Japo		213
90	11	Santa Fe	34	97
14	19	Morococala	64	7
19	n	Colavi	14	59
	, ,,	Monserrat	100	51
11	#	Caracoles		33
24		Ocuri	13	15
	,,,	Viloco		
Total Co	moración	Minera	2.516	11,29
		Oruro (M. Peró)	30	21
		dianos	244	881
		ero (Rescates)	360	1.17
Total Ex	portado	en Tons. Met	3.150	13.43

Se nos informó en otras fuentes que el país ha producido más de cuatro mil toncladas mínimas de estaño, en el primer semestre, aparte de las 13,439 toneladas anteriormente indicadas.

El Director General de Minas Sr. Raúl Canedo Reyes, quien visitó nuestra redacción, expresó q' la producción de este año no bajará de 34 a 35 mil toneladas de es-

OFRECERA RECITALES EN LA UNIVERSIDAD

paraninfo universitario, el miér- Viejo Mundo, lo eligió como únicoles 18 y el jueves 19. Es una co solista, para las acuaciones de las figuras de relieve entre del Festival Recordatorio. los intérpretes europeos contemporáneos de la música moderna. Iinició sus estudios en el Conservatorio de Stettin, hace unos 30 Música de Berlin, con jiras por En 1931, gana una beca en la

Academia Musical de Berlin-Charlottemberg, y desde 1936 actúa como solista. En 1940 en el "Beethovensaal", consigue su consagración definitiva como el más vigoroso intérprete del periodo romántico alemán. Su actuación como solista en el pridel armisticio, y su interpreta-ción del "Conzert Opus 54" de cos. Schumann, le valieron su incorporación a la R.I.A.S. (sector norteamericano), y posteriores contratos con el "Gewandhaus" de Leipzig, las orquestas del Estado de Berlín y de Dresde, y sucesivas visitas a los más importantes centros musicales alema-

Fueron sus mejores éxitos el Concierto para piano de Khat-chaturian. En 1946, el Comité te una entrevista especial.

Desde 1949, el profesor Pu-

chelt alterna sus tareas de profe:or de la Escuela Superior de Europa.

La critica europea estima que es original y curioso hallar en Puchelt un temperamento que se adapta a modalidades tan distintas como las de Mozart, 8chubert, Beethoven, Stravinsky, Bartok y Hindemith. Recientemente, su visita a Suiza, Holanda e Inglaterra y en particular mer concierto de la Orquesta su ejecución del Concierto de Filarmónica de Berlín, después Khatchaturian, constituyó una

CON EL Sr. PUCHELT

Entrevistado por uno de nuestros redactores el señor Puchelt expresó que se sentía vivamente presionado por el palaje altiplánico de Bolivia.

Nuestro distinguido visitante se encontraba un tanto cansado cuarto y el quinto conciertos pa- por el viaje que hizo directamenra piano de Besthoven, el Con- te de Argentina hasta La Paz, cierto Opus 15 de Brahms y el por via aérea. Sin embargo, pro-

Una Expedición Chilena Hará

esta ciudad los Sres. Sergio Canet de Bon, Sergio Arralgada y en varias ramas, periodistas y Preston Sandóval, principales di-escritores de prestigio, formando rigentes de una expedición de un equipo de veinte personas. El Chile, que se ha propuesto incur- fin principal es el de realizar sionar en la zona del Matto Gro-

En una breve charla que sosllustre civilista, doctor Raul Ro-

mero Linares, candidato a la Dirección de la Facultad, al mismo tiempo hacer un llamado a todos los catedráticos y alumnos para que presten su decidido apoyo a este preclaro maestro de la generación de medio siglo de nuestra Universidad. Es dado en la sala de sesiones

del Tercer Curso de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Mayor de San Andrés. Sec. de Gobierno: E. Lanza.

Sec. de Relaciones: J. Humérez

Y SUS CONVOCATORIAS

El día de ayer hemos recibido una convocatoria a asamblea, Que la Universidad Mayor de la Universidad Popular "Tupac rar el viaje del grueso de la ex-San Andrés requiere de cate- Katari". Posteriormente nos vi- pedición que partirá desde su ba-La inauguración estará a car- dráticos capacitados que hayan sitó el Director de dicho esta- se, inmediatamente así lo ordedel Ministerio del Trabajo y contribuído al esfuerzo intelec- blecimiento, señor Gonzalo Sán- nen sus jefes, Demingo 22.— La seguridad en ella el señor Fernando Ante- tual de las generaciones jóvenes chez de Loria, acompañado por reunira el Sindicato de Sanita- social en Bolivia, por el señor zana abrira los debates con una de Bolivia en su producción bi- el Presidente del Centro de Estudiantes del mismo, quienes ma-

Conforme anunciamos en una tuvimos con ellos, nos manifes-anterior edición, se encuentra en taron que la expedición se encuentra formada por científicos en varias ramas, periodistas y trabajos de exploración en el Matto-grosso, hasta encontrar el rio Kingu.

De acuerdo al plan que se tra-zaron, los expedicionarios harán un recorrido de 18.000 kilómetros, sin tiempo definidos, pero élics calculan que se puede tardar de uno a dos años...

La prensa santiaguiña ha prestado especial interés a esta exploración y, de acuerdo a recortes que hemos tenido la oportunidad de leer, aseguran que la expedición se encuentra formada por personas de solvencia profesional en diferentes ramas; Entre las tres personas que ya

se encuentran en La Paz, se encuentra el periodista Presto Sandival, quien escribirá crónicas para el Diario de Noticias de Rio de Janeiro,

PRIMER VIAJE

El dia de mañana viajarán hasta la ciudad de Cochabamba, donde adoptarán las medidas firmada por varios alumnos de preliminares tendientes a asegu-

Nuestros visitantes nos infornifestaron que los únicos autori- maron que el día de hoy sostenzados para convocar a asamblea drán entrevistas con el Presidenson el Consejo Universitario te de la República, doctor Vic-Provisorio o la Dirección de la tor Paz Estenssoro; el Ministro Universidad Popular. Anadieron de Educación, doctor Federico RESUELVE: Proclamar al ción para asamblea general. Alvarez Plata y el Encargado de Negccios de Chile.

Estudios en el Matto Grosso

LOS FINES

En Asamblea General el Ter-

señor Waldo Rodas. Local: de-

PARA DIRECTOR DE

la juventud de San Andrés.

Ha sido designado director de

cialmente invitado el Ministro dentes del trabajo, invalidéz y vollo González, invitado especial de Minas y Petróleo y Secreta- vejez, por el Dr. Alfonso Alba- al II Congreso Iberoamericano dines de su facultad.

Desde Septiembre Será Saturado el Comercio NUEVO GERENTE DEL BANCO COLOMBIANO Local con Artículos de Primera Necesidad

EL MINISTERIO DE ECONOM IA FIJO LAS CUOTAS MEN-SUALES PARA ABASTOS, PROVINCIAS Y ENTIDADES PU-BLICAS. - CAMPAÑA CONTRA LA BOLSA NEGRA

primicial que adelantáramos so- | turriles (un turril por Abasto), bre el Plan de Abastecimientos los días 13 de cada mes; Carque pondrá en práctica el Mi- nets rosados (Cooperativas, Pulnisterio de Economia, a partir perias Patronales, etc.), 55 tudel 1º, de septiembre próximo, rriles, el día 13 de cada mes; debemos destacar que la Sección Provincias, 15 turriles, el día 13; Adquisiciones de este despacho Friales y Mercados, 36 turriles, anunció la seguridad de que el comercio local y provincial será saturado con artículos de pri- LECHE EN POLVO mera necesidad. De este modo las distribuciones quincenales y Cuota asignada al Departa-simultâneas permitirán facilitar mento de La Paz, 109.200 libras el aprovisionamiento público y romper los sistemas de especulación que vienen poniendo en práctica el comercio bolsane-

Como se sabe, el gobierno por intermedio del Ministerio de Economia y el Comité Municipal de Abastecimientos, juzga que los sistemas antiguos de distribución fueron los que determinaron la acción impune y abusiva de las revendedoras, quienes acaparaban los productos una. racionados, en determinados almacenes y puestos de venta. nes. Desde septiembre, con las dis- A tribuciones simultáneas —en el tones. comercio y cooperativas sindicales o patronales—, las posibi-lidades de aprovisionamiento son mayores y más beneficiosas para el consumidor.

DISTRIBUCION DE ACEITE

Para el Departamento de La Paz, se han asignado 200 turri- cada mes. (Esta distribución se les de aceite comestible, con un refiere al mes de agosto, ya que total de 40.000 litros para distribución mensual. Este produc- cuota para este distrito subirá to se expenderá en la siguien- a 1.300 unidades).

JUDICIALES

SE REQUIRIO SUMARIO CRIMINAL POR APROPIACION DE HABERES DE LOS **MAESTROS DE PROVINCIAS**

El agente fiscal de turno en planilla de control, como garan-materia penal, doctor Alberto te. Después se presentó el apo-Bellot San Martín, requirió ayer derado legal y se ha llegado a lito de aprobación indebida de go de haberes de los maestros de provincias, con abuso de confianza y falsificación de firmas, dos en las sanciones previstas por los Arts. 302, 308, 352, 354 y 358 de una crónica relacionada con ocasión de celebrarse el CXLV. del Código Penal.

el Tesorero General de la Na- agente fiscal en lo penal, doctor conjunto típico Mohoceños, de ción, doctor Carlos Daza Lava- Aberto Bellot San Martín, re- cicha localidad y al respecto la denz, ante las autoridades ju- quirió ayer, ante el juez de tur- nota del corregidor dice: "Consdiciales, se desprende que los he- no de la misma materia, la res- tituye un acto de justicia y un chos cometidos se perpetraron pectiva instrucción de la suma- estímulo de gran trascendencia en la forma siguiente: "Estando ria criminal contra los autores y para los componentes del conencargado de hacer firmar las complices de los delitos denun- junto, como para el pueblo topianillas a los maestros provin- clados, incursos en las sanciones (o, el habernos adjudicado diciales, el empleado J. Lara ha previstas por los Arts, 580, 581, cho premio en un concurso de falsificado la firma de señor Arturo Valda, apoderado del maestro Julio Salas. Posteriormente sorprendiendo al señor Hernán Villarroel, interventor de la Con-traloría General, se hizo auto-rizar el pago de Bs. 50.515.48, ha-rio de Bolivia, contra R. Acosta tisticas de nuestro pueblo, con-

Ampliando una información te forma: Casas de Abasto, 55

mensuales. Abastos, friales y almacenes

55,200 libras. Carnets rosados, 50.000 li-Provincias y resoluciones mu-

nicipales, 24.000 libras. Distribución: los días 2 de ca-

LECHE EVAPORADA

Mil cartones mensuales, de 48 latas de 14 y media onzas, cada Casas de Abasto 550 carto-

Almacenes y friales, 450 car-

Distribución: días 29 de ca-

LECHE CONDENSADA

Mil latas mensuales: - Casas de Abasto 550 latas. Almacenes y friales, 450 la-

Distribución: los días 29 de de septiembre en adelante, la

el respectivo sumario criminal constatar que el mencionado Lacontra J. Lara Soliz, por el de- ra había recibido los fondos, falfondos fiscales destinados al pa- do".

ANTECEDENTES DE LA

biendo incluso, firmado en la y otros, por el delito de estafa, los voca continuamente a esta cla-

TERRENO

A THE OCCUPANT MANAGEMENT AND A CONTROL OF

Se vende un terreno en Villa Las Delicias, Mira-flores. Teléfono 686. Tra-

Av. BANDERA Nº 27.

cine

BOLIVAR

Una divertida comedia

20TH CENTURY FOX

ULTIMO

MODELO"

El genio no quiere ser suegro... y las risas son pira-midales cuando la hija se

Cicaps para casarse, DIVERTIDA - BELLA

y ANNE FRANCIS

CLIFTON WEBB

"NOVIOS

HOY No Olvide HOY

sificando la firma del apodera-

POR LA PUBLICACION DE UNA CRONICA

la huelga de hambre de 15 cam- aniversario de la Revolución Papesinos procesados por delitos ceña. comunes, atribuyendo responsa-DENUNCIA

De la denuncia formulada por en la demora de trámites, el la donación de Bs. 20.000—, al civicas, destacando, en las alo-586 del Código Penal,

TRANSACCION

A raiz del juicio criminal seco-sindicados Jorge Gamarra y se de concursos donde reviven Guillermo Reyes han cubierto nuestras costumbres ancestralos daños civiles ocasionados a les. la institución querellante, con la suma de 6.500.000 bolivianos. Los SANCION POR DESTRUIR sindicales nombrados, con anuen DOS ARBOLITOS cia del juez 30, de instrucción en lo penal, doctor Tito Atahuichi, ha expedido las resoluciones respedirán transacción para inter-poner el consiguiente desistimien cia Urbana y la Sección Coac-

gran cine

R.K.O. Radio presenta su

grandiosa produceión de

aventuras.

WALTER HUSTON

EL

Insospechadas

emociones en

las agrestes lla-

nuras del de-

sierto salvaje...

JANNE RUSSELL

JACK BUETEL

ARROZ

Cuota asignada a La Paz: -7400 quintales mensuales. Casas de Abasto: 1.100 quin-

Carnets rosados y minoristas: 6.300 quintales.

Las casas de abasto recibirán estas cuotas para vender durante todo el mes y la distribución para carnets rosados y minoristas se hará en la segunda quincena de mes.

AZUCAR

Cuota para La Paz: 30.000quintales mensuales. Casas de Abasto: 3.300 quin-

tales. Carnets rosados y minoristas: 26.700 quintales.

Esta distribución está destinada a cubrir las ventas durante todo el mes, y cada almacén de abasto, invariablemente, recibirà 60 quintales para la venta durante 30 días.

MUNICIPALES

PLAZO PARA UNA CONSTRUCCION

Con referencia a una nota enviada por el Alcalde de La Paz, señor Juan Luis Gutiérrez Granier. relativa a una construcción importante que el señor Simón F. Bedoya, debia realizar sobre la calle Socabaya, esquina Mariscal Santa Cruz, a tono con las construcciones modernas de la referida zona central de la ciudad, su representante el señor Walter Flossbch, gerente de la casa Bedoya, ofició a la primera autoridad edilicia solicitando una prórroga de 30 días más sobre el plazo acordado por el Municipio paceño, a fin de dar una solución satisfactoria a dicho proyecto; ya que su propósito es impulsar objetivamente el constante progreso de la ciudad de La Paz.

AUTORIDAD DE UYUNI ELOGIA UN CONCURSO

Procedente del corregimiento de Uyuni, la Municipalidad de La Paz, ha recibido una nota por intermedio de la cual dicha autoridad cantonal, felicita a la primera autoridad edilicia de La

Al mismo tiempo, en nombre proporciones como el que se realizó en la ciudad de La Paz.

Finalmente, exalta el espíritu del señor Alcalde de La Paz,

La Municipalidad de La Paz, cia Urbana y la Sección Coactiva, para que se haga efectivo el cobro de Bs. 13.500—, de Carlos Dueñas Olmos, y 5.600-, de Nieves Huanca, ambos por haber destruido dos arbolitos ornamen tales, en principales vias de la

CITACION

La Directiva del Centro Unión Tiahuanacu, cita con carácter urgente a la asamblea ordinaria que se llevará a cabo hoy, a hs. 20.30, en el local de la calle Tumusia Nº 465, para tratar los siguientes asuntos: Adquisición de un estandarte; Impresión de carneta; Cobro de cuotas desde el mes de mayo; Reinscripción Paz. de socios; Sobre la medalla donada por el socio Teodoro Flores: Nombramiento de un segundo cobrador en la persona del Sr. Marcelino Marin. Se insinúa puntual asistencia.

MOTOR ALLIS CHALMERS

4 cilindros — 24 HP. Vende O.C.I.T. Plaza Murillo 413 — 01. 5

Juego Comedor

Vende O.C.I.T.

Plaza Murillo 413 - Of. 5

No descuide la DENTADURA POSTIZA

que se desprende ¿Se le cae su dentadura postiza al comer, hablar, reir o estornudar? No sufra más molestias ni verguenzas. FIXODENT es un polvo alcalino (no-ácido) para polvorear las dentaduras postizas. Las mantiene más fir-memente en la boca. Da a la persona una sensación de segu-ridad y comodidad. No queda en la boca ninguna sensación pega-josa. Obtenga FIXODENT en cualquier farmacia hoy.

Después de haber cumplido su misión en Bolivia, regresó a Colombia el gerente interino del Banco Popular Colombo - Boliviano, doctor Rafael Uribe Truque, quien regresa a su país para ponerse después a la cabeza de otras fundaciones extranjeras del Banco Popular de Co-

NOMBRADO GERENTE ABEL BOTERO

Por disposición de la Junta Directiva del Banco, desde ayer es gerente del Banco Popular Colombo - Boliviano, el doctor Abel Botero, ex - ministro plenipotenciario de Colombia en Bolivia, alto valor intelectual y financiero, profesor universitario y periodista. El doctor Abel Botero es persona muy apreciada en todos los círculos de Bolivia, por la sobresaliente labor que desarrolló al frente de la misión diplomática colombiana.

EXTRAVIOSE AYER UNA NIÑITA

La nifilta Iconia Vusanocich, de 7 años de edad, no ha regresado a su hogar después de haber salido a las 8.30 horas de ayer, con dirección a su colegio de Los Sagrados Corazones.

Sus desconsolados padres ruegan a la persona que dé con su paradero, avisar en la casa número 160 de la Av. Quintanilla Zuazo.

La nifiita Vusanocich viste el uniforme de su colegio.

Fue Aprobado el Plan de Estudios de la Universidad Popular "Tupac Katari"

El Consejo Universitario Pro-"pueda dictarse en lo venidero, y MATERIAS COMUNES A LAS visorio aprobó la Ordenanza nú- designar a las siguientes persomero diez, que se refiere a la nas en las cátedras respectivas Universidad Popular "Tupac Ka- en calidad de profesores interitari" y que estipula lo siguien-

"Considerando:

Que la Ordenanza Nº. 5 de creación de la Universidad Popular "Tupac Katari" establece que se organizará según el sistema democrático del co - gobierno paritario de profesoras y alumnos en su Consejo Directivo, que estará representada ante el Consejo Universitario por su Director y un delegado alumno y que el derecho de voto de profesores y estudiantes se ejercitará en conformidad con los reglamentos de la U.M.S.A.

Que es deber del C.U.P., llevar a cumplimiento la misión de la Universidad de preparar convenientemente a las mayorías nacionales para la conquista de la definitiva liberación económica de Bolivia;

Que para tales finalidades es necesario dotaria de la planta de catedráticos que responda al plan de estudios adecuados a la formación de sus alumnos y establecer las bases administrativas de su funcionamiento.

Resuelve:

Art. 19. - Aprobar el siguiente Plan de Estudios para el inmediato funcionamiento de la U. P. T. K., sin perjuicio del que

LA PREFECTURA EN ANCORAIMES, AYER En las primeras horas de ayer, quitectos René Brun y René una comisión oficial, presidida Alarcón, quienes como funcionapor el Prefecto del Departamen- rios prefecturales, tuvieron a su

to, funcionarios de su Despacho cargo la ejecución de la obra, y autoridades del Ministerio de fueron objetos de distinciones y Educación, viajó a la localidad del agradecimiento de los camde Ancoraimes, jurisdicción de la pesinos y vecindarios, por el inprovincia Omasuyos, con el ob- terés desplegado en la construcjeto de realizar la entrega de la ción que se realizó en doce meescuela construída por la Pre- ses, aproximadamente. fectura. ACTUACIONES

NUEVA ESCUELA PROVINCIAL ENTREGO

REALIZADAS

A la llegada de las autoridades, una nutrida multitud de cam pesinos y vecindario de la región dió la bienvenida al Prefecto y sus acompañantes, iniciándose, Paz, por el brillante éxito al- luego, la suscripción del acta por canzado en el gran festival de el cual la primera autoridad del Danzas y Música Autóctona que departamento hacía entrega del

Posteriormente, los maestros y alumnos de la zona desarrollaron un programa de actuaciones cuciones, la importante contribución que recibía la provincia Omasuyos con un local escolar que reune las condiciones de una escuela de cludad. Se hizo hincapie en el acierto de haber destinado reparticiones adecuadas y

DISTINCIONES Tanto el Prefecto como los ar-i niño mencionado.

GRAVE ACCIDENTE SUFRIO AYER UN NIÑO DE 9 AÑOS

A lag 17 y 30 hor s de ayer, en la calle Aspiazu, a la altura del Convento de las Adoratrices, el menor de 9 años, Pablo Buzer, fué victima de un grive accidente. Según se nos informó, rillo. — Instalaciones Sanita-de una casa fué arrojada hacia rias: Sr. Angel Andrade. - Forla calle una prenda en la mas ja y fundición: Sr. Angel Es- El Consejo Universitario Proque envolvió al menor desde la pinoza. cintura para abajo.

La falta de ayuda agravó la situación y el menor ha sufrido quemaduras de consideración. Más tarde se aclaró que en una casa, cuendo la dueña lavaba en gasolina una prenda, ésta se incendió por contacto con un anaconfortables para viviendas de fo y en su desesperación la maestros. ciso momento que pasaba el

PARA PREVENIR LA FIEBRE AFTOSA SE UTILIZARON 30 MIL DOSIS DE VACUNA

La Dirección General de Ga-nadería, dependiente del Minis- PROCESION DE LA terio de Agricultura, mediante su servicio de Sanidad Animal, anunció que ha sido puesto en práctica el programa de vacunación del ganado de la provincia Murillo, como medida de previsión para combatir la fiebre aftosa.

DEFENDIENDO LA PRODUCCION LECHERA

En la citada información, se hizo constar que esta labor no significa que se esté combatiendo ninguna epidemia declarada, ino que se trata de defender la producción lechera, asistiendo a las animales dentro del programa de previsión que anualmente ejecuta la Dirección General de Canadería.

30 MIL DOSIS

Para este fin, se disponen de 30 mil dosis de vacuna que han de ser utilizadas tanto en la provicia Murillo como en otros distritos del departamento de La FIEBRE PORCINA

Una vez terminada la vacunación contra la fiebre aftosa, los veterinarios del Servicio de Sanidad Animal dedicarán su labor a la vacunación del ganado porcino.

VIRGEN DE FATIMA

El Comité Pro Santuario de la Virgen de Fátima en Caiconi, invita a los devotos de esta mil grosa imagen y a los vecinos de Miraflores, Villa San Juan, Mercedes, Fátima, San Antonio, Copacabana, Santa Bárbar. etc., a la solemne procesión que conmemorando el año Mariano se llevará a efecto el día de hoy a horas 14 p. m.

Punto de reunión: Calle Yungas esquina Sa vedra.

VAT 69



Distribuideres en Bolivia. CRESPO, VELASCO y CIA.,

DEPARTAMENTO DE

CIENCIAS SOCIALES PRIMER CURSO: - Castellano y Literatura, señor Ignacio Duchén de Córdova. Geografia e Historia Nacional,

Sr. Ernesto Landivar. Introducción a las Ciencias Sociales, Dr. Jaime Moscoso. Elementos de Economía Politica y Estadística, señor Rey-

naldo Mendizábal. Elementos de D. Constitucional Boliviano, Sr. Gonzalo Sánchez de Loria.

Inglés. — Conferencias colectivas (una personalidad a invi-SEGUNDO CURSO. - Castellano y Literatura, Sr. Juvenal Canedo.

Geografía e Historia Universal, Dr. Francisco Aguirre. Introducción a la H. de las Doctrinas Económicas, Dr. Va-

lentín Abecia. Derecho Agrario y Derecho del Trabajo, Dr. José Jiménez

Historia del movimiento sindical, senor Alfredo Varchell. Inglés. — Conferencias colectivas (personalidades a invitar-

TERCER CURSO. - Castellano y Literatura, Sr. Oscar Alfaro.

Politica Económica Nacional e Internacional, Sr. Abel To-Introducción a la Teoría Polí-

tica, Sr. Mario V. Guzmán Ga-Teoria Sindical, Dr. Hugo Lanza Ordónez.

Cooperativismo, Sr. Juan Flo-

Inglés. - Conferencias colectivas (personalidades a invitar-

DEPARTAMENTO DE CA-PACITACION PROFESIO-NAL TECNICA

SECCIONES: - Mueblería, Sr. Adán Saracho. — Albañilería: Sr. Oscar Sánchez. - Torno y Fresa: Sr. Humberto Torrico. -Instalaciones Eléctricas: Sr. Mario Chavarria. - Embobinado de Motores: Sr. Miguel Márquez. - Radio: Sr. Fillberto Vargas. - Mecánica de Automóviles: Sr. Leónidas Bedregal. quinas Agricolas: Sr. René Mu- cincuenta y cuatro años.

DISTINTAS SECCIONES DEL CURSO DE CAPACITACION

TECNICA. Castellano: Sr. Julio Navia. -Aritmética y geometría: Sr. Mario Rossell. - Instrucción politica, sindical y cooperativista, Sr. Mario Rolón: — Higiene y Seguridad Industria: Ing. Jai-

me Escobari. DEPARTAMENTO DE MAES-TROS ALFABETIZADORES Castellano: Sr. Hugo Loza. -

Aritmética y Geometria: Sr. -Jorge Rivero Vargas. — Didáctica de la lectura y de la escritura para adultos: Sr. Bernabé Ledezma. — Objetivos básicos de la educación fundamental -Sr. Carlos Quitón. - Nociones de artes y oficios y conocimientos básicos: Sr. Alfonso Pardo Uzeda. — Quechua: Sr. Jorge Valdez. — Aymara, Sr. Luis Soria Lenz.

Art. 29. - En el Departamento de Maestros Alfabetizadores se organizará una escuela para analfabetos que servirá de escuela de aplicación.

Art. 3º. - El haber mensual básico para los profesores de la U. P. T. K., se fija en Bs. -7.000 (siete mil bolivianos). - La nómina de profesores establecida en el Art. 1º. de la presente Ordenanza se incluirá en el Presupuesto General de la Universidad, imputándose al Item No. 670, del Presupuesto Adicional de la presente gestión inanciera.

Art. 49. - El Consejo Directivo de la U. P. T. K., se organizará según el sistema democrático del co - gobierno paritarlo de profesores y alumnos y de conformidad a las normas reglamentarias establecidas por la Ordenanza Nº. 9 del C.U.P., relativa a las disposiciones para la designación de su Direc-

Art. 59. - De acuerdo con la segunda parte del inciso b), del Art. 1º. de la Ordenanza Nº. 8. sobre Reglamento para la elección de Rector y Vice - Rector, la U. P. T. K., acreditará ante el Claustro Universitario su representación, integrándola por alumnos delegados en proporción igual al de los profesores designados en el Art. 1º. de esta Ordenanza.

Es dada la presente Ordenanza en la Sala de Sesiones del H. Consejo Universitario Provisorio a los dieciseis días del mes Mecánica de Tractores y Má- de agosto de mil novecientos Por la Revolución Universita-

NOVEDADES LITERARIAS DE 1954

MODERNO ESTILO GENERAL DE CARTAS, por los académicos Arzabe y Palacios. Más de 500 fórmulas de cartas. Estilo sencillo, claro y variado Bs. 390.—
MODERNA CORREPONDENCIA COMERCIAL. Por

Dr. Leonard Picard. Obra premiada cuyo tiraje de 50.000 ejemplares ha vuelto a repetirse. Precio Bs. 450.— METODO PARA APRENDER A TOCAR GUITARRA. Por A. Pinto Meruvia. El gran concertista ha simplificado con su método el aprendizaje de este bello instrumento precio Bs. 250 .-

CANCIONERO BOLIVIANO EL "HUAYÑITO" Nº 18. Acaba de salir este gran número extraordinario con más de mil canciones y más de 200 páginas Bs. 290.— CANCIONERO ESCOLAR BOLIVIANO, por Germán G. Villamor, esencial para maestros y alumnos. Todas las canciones de la Patria, versos, declamaciones e himnos de

nuestros hermanos de América. Precio Bs. 380.— MI LIBRO DE COCINA, por las culinarias Alcántara Remorino. Todos los platos de América, recetas sencillas de platos bolivianos, peruanos, argentinos y chilenos. Recetas para postres, helados y licores Bs. 390.— CANCIONERO DOBLE "EL HUAYNITO" con más de

cialistas colaboran en este precioso volumen, Modelos para solicitar un matrimonio, esquelas y toda clase de declaraciones amorosas. Pretio Bs. 390.— VERSOS INFANTILES. Por Germán G. Villamor. Más de mil versos sencillos destinados a la infancia y con mo-CODIGO PENAL BOLIVIANO. Por Carlos M. del Casillo. De gran utilidad para litigantes, alumnos y aboga-

dos. Precio Bs. 650.—
"EL HUAYNITO" Número sencillo. Más de 200 canciones Bs. 25.— ESTILO GENERAL DE CARTAS. Fórmulas para dirigirse a industriales y comerciantes solicitando empleos. Fórmulas de escritos, memorándums y oficios Bs. 290.— LEY DE ORGANIZACION JUDICIAL Y PROCEDI-MIENTO CIVIL BOLIVIANO, Por C. M. del Castillo. Con las últimas reformas en materia judicial Bs. 750.— EL ORACULO NOVISO DE NAPOLEON. Con preguntas y respuestas Bs. 370.-

De venta en todas las librerías de la República. Distribuye GRAN EDITORIAL POPULAR Pérez Velasco 618 Pedidos del interior agregar Bs. 50 .- para franqueo.

KNUTSEN LINE

SERVICIO EXTRA RAPIDO

De Hamburgo, Bremen, Amberes y Puertos Escandinavos a la Costa del Pacífico.

	SALI	DRA	R A			LLEGARA		
MOTONAVES	Ultimo puerto Escandinavo	Hamburgo	Bremen	Amberes	Mollendo	Arica	Antofagasta	
"Margrethe Bakke" "Ellen Bakke" "Astrid Bakke"	" 3/8 24/8 10/9	5/8 26/8 13/9	7/8 28/8 15/9	12/8 2/9 21/9	10/9 29/9 18/10	11/9 30/9 19/10	13/9 1/10 20/10	

(SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO) AGENTES:

GIBBS, WILLIAMSON (Bolivia) LTDA. 957 Casilla Casilla Teléfono 2112 Bueno

2528 Teléfono LA PAZ

ORURO

Teléfonos: Dirección: 6696. Jefe de Redacción 6679, Redacción 2563. Gerente y Avisos

Dirección: cables, radiogramas y telegramas DIARIO. Ca-Jón postal Nº 5. Edificio EL DIARIO, calle Loayza Nos. 18 al 24.

CASAS Y TERRENOS Se vende

"La VELOCIDAD". — Avenida Ma-Triscal Santa Cruz 363 Colón 290. Vende terrenos cerca Parque Uru-guay gona comercial 211 mts. Bs.— 9.000.— Seguencoma magnifica vista lindos lotes, Tembladerani, 500 mts. cerca Hospital Obrero, final Abdón Ssavedra, cerca Sánchez Lima, final Costa Rica, General Lanza, compra lotes grances, chicos, cualquier zo-na precio, vende terrenos Prado.

"La Velocidad". — Avenida Matrircal Santa Cruz 363 Colón 290. Vende casa cerca Holpital Militar 3.000.000.—, otra cerca Ecuador Guachalia 400 mts., 2 departamentos — 6.000.000.— chalet nuevo final Sánchez Lima 5.500.000.— chalet media eonstrucción 2.500.000.— Sopocachi Alto, casa San Pedro 14 habitaciones, cerca Cine Colón 500 mts.—
5.500.000.— casa residencial, final Landaeta 35.000.000.— Av. Mariscal Santa Cruz 40.000.000.— Casa cerca Quinta Santa Cruz 3.000.000.— casa cerca Quinta Santa Cruz 3.000.000.— cerca Parque Belzu 3.200.000.—

BALLESTEROS & Cia. — Yanaco-cha 475. Venremos junto al Es-tadio Bolivar, 10 últimos lotes con facilidades pago, desde 150 metros, pasan colectivo: a Bs. 1.600 m2.

BALLESTEROS & Cia. - Yanaco-cha 475. Vendemos cerca Av. Busch, casa un departamento Bs. 4817

BALLESTEROS & Cia. — Yanaco-cha 475. Vendemos en Av. Cha-caltaya, cara 17 habitaciones, recibo parte pago, vehículo, terreno, etc.

BALLESTEROS & Cis. — Yanaco-cha 475. Vendemos en Av. Lanza casa un departamento. Entrega inmediata, solo Bs. 2.500.000 .-

BALLESTEROS & Cía. — Yanaco-cha 475. Tel. 3352. Vendemos en Av. Lanza, 2 últimos lotes de 300 m2. cercados, solo a Bs. 2.300 m2.

BALLESTEROS & Cia. - Yanaco-D cha 475. Tel. 3352. Vendemos en Sopocachi linda casa 4 departa-mentos (por estrenar), todo lujo. reconoce deuda bancaria.

BALLESTEROS & Cia. — Edificio Iglesias. Yanacocha 475. Vende-mos en Sopocachi, chalet todo lujo un departamento, 5 dormitorios, es-critorio, garage, entrera inmediata. Reconoce fuerte deuda bancaria.

COMERCIAL "PATIMA". — Aveni-da Pando 313. Vendo casa un departame 10 calle Sucre desocupa-da. 4817

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza C Murillo 413. Vende casa de 2 Plaza pisos construcción antigua de superficie de 735 m2, sobre Av. de gran proyección a una cuadra de la Plaza San Francisco, precio de ocasión

4815

T OTE de terreno 100 m2, sobre camisma calle al lado Vivienda Obrera 29 grupo, buscar Sr. Luciano Tos-

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Tel. 5026, Vende lindo lote de terreno de 405 m2. Villa Copacabana a Bs. 1.100 a una cuadra de la quinta Santa Cruz, ganga. 7812

3 departamentos nuevos, cituada ifnal calle Ricardo Mujia (Sopocachi) por solo 8.000.000... reconoce deuda Ref.: Concha y Cia, Junin 512 o Pa-saje Salgueiro 296 esq. Uria y Par-que Infantil Sopocachi de horas 13

TYENDO casa de renta de 3 pisos,

DE ocasión en venta un lote de terreno de 600 metros en el Pueblo de Copacabana, esta situado al lado de una construcción en el Gru-"A" Ref .: Castro N9 182. 981

COMERCIAL "PATIMA". — Aveninida Pando 813. Vendo lotes de terreno, Bioardo Mujia, Sopocachi 420 m2. Av. Bra: il 800 m2. Fernando Guachalla final 107 m2. Villa Dolores, Alto La Paz 360 m2.

COMERCIAL "PATIMA". - Aveni-Rosendo Gutiérrez reclén construida 2 departamentos.

CASAS Y TERRENOS Se compra

URGENTE compro terreno Mira flores o Sopocachi pago al con tado, renor Loayza Plaza Murillo 413.

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Tel. 5026. Compra casas y terrenos cualquier zona pa gando al contado, antes de vender su casa consulte nuestrae oficinas.

CASAS y departamentos. en anticresis

Doy habitaciones en anticresis, lu gar centrico, Ref .: Oruro 82, al-

2817 ANTICRESIS chalet se ofrece, Ge-neral Armaza 99, tratar; Hotel Bucre pleza 646. 581

"La VELOCIDAD". — Avenida Ma-riscal Santa Cruz 363 Colón 290. Anticresia previo depósito comisión. ofrece departamento independiente cerca mercado Guachalla 500.000. — otro central 600.000. 3 habitaciones, occins, patlo, Av. Manco Kapac — 350.000.— 2 habitaciones cocina cerca, Parque Uyuni 250.000. — tienda tras tie.da cocina, patlo, independiente 250.000.

NECESITO departamento en con-trato anticrético, doy Bs. 500:000, ofertas; Avacucho 331.

diente 350.000 .-

"LA VELOCIDAD" - Av. Mariscal Banta Cruz 363, Ofrece casa en anticresis cerca Plaza Alonzo

DOY 100.000,— en anticrésis por habitación, Ref.; Linares 345.

3815 COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Tel. 5026. Necesita

habitaciones en contrato anticrético cualquier zons, doy 100.000, 200.000. 80.000,- 50.000,- 40.000,- tramite al momento.

TOMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita departamentos en contrato anticrético cual-quier zona doy 100.000.— 300.000.— 500.000.— 800.000.— trámite al momento.

NECESITO departamento o casa con 3 dormitorios en alquiler o contrato anticrético, preferible Sopocachi o San Pe'ro, sin intermedia-rios, ofertas castila 730.







CASAS y departamentos Se alquila

ALQUILO casita independiente, de 2 dormitorios y dependencias en Miraflores, Ref.: Héroes del Acre No

A LQUILO departamento asoleado y amplio, final Av. Savedra 991, Mi-

A LQUILO departamento de 3 ple-zas, calle 2 antes Venecia Nº 10 en Villa Copacabana.

ALQUILASE a familia bonorable casita junta Villa San Antonio Ref.: Av. Montes 754.

EN Calacoto alquilo casa pequeña, habitaciones y dependencias, huerto a pocos pasos parada colecti-vos, Ref.: Av. Montes 648, 3er. pi-so (preferible familia extranjera). 5812

PIEZAS con o sin muebles Se alquila

A LQUILO habitaciones auruebladas, Sopocachi Tel. 2866.

************************ CASAS y departamentos se necesita

"LA VELOCIDAD". — Avenida Ma-riscal Santa Cruz 363 Colón 290. Necesita casas, departamentos, cual-quier zona, anticresis.

COMERCIAL "FATIMA". — Aveni-da Pando 813. Necesito departa-mento y habitaciones en contrato anticrético o alquiler.

MATRIMONIO extranjero busca de-partamento pequeño, moderno,

OFICINAS Y LOCALES COMERCIAL "PATIMA". - Aveniblaca en alquiler calle Mercado.

Busco tienda, Ref.: Indaburu 172.

SE alquila depósito grande, Ladislao Cabrera No 3.

3817

********** AVISOS diversos y de interés general

VENDO motocicletas Harley David con (Indian) cuelta y con side -car nuevas. Ref.; Pasaje Inca No

A VELOCIDAD". - Avenida Ma-Despacha toda clare de mercaderías al interior.

A VELOCIDAD". - Avenida Mamotor dental, bicicletas, joyas fina. máquinas calcular.

LA VELOCIDAD". — Avenida Ma-Vende taladros eléctrices, cujas, lámparas, cunas, cochecitos para bebes, radios, radiolas relojes pared teste, monturas, estante libros, ro-peros, incubadoras, alfombras coco, estufas, guitarras, entenalias, joyas, finas surtidas, cocina, parafina dis-cos, pinturas antiguas.

"YOMERCIAL "PATIMA" .- Avenida Panco 813. Necesito en alquiler horno de panificación con po, pago adelantado. 4817

OCASION ofrezoo 60 plezas hojas de fibrocemento para techo, x 120 cmts. Tel. 2228.

OCASION vendo fragua, General Genzales 140. 2817

VENDO cocina Senking flamante corriente 220, Yanacocha 230, departamento 4.

VENDO pistola pequeña, pick — up, cistoscopio, Sanchez Liura 692.

Sopocachi mananas. GOSALVEZ, Plaza Murillo 413. Of. 9. Tel. 2794. Vende frigidaire mar-

ca Philco, máquinas portátiles "Ro-yal", "Remingtón", máquina coser mano, lanzadera Singer. VENDO 50 latas vacias de manteca,

danra juana grande forrada, parrilla grande, Ref.: Quintin Barrios 5817

COMERCIAI, LOAYZA. — Plaza Murillo 413. Tel, 5026, Vende te-léfono comercial, entrega inmediata

VENDO tractor Inter pequeño, Rio-

bamba 27. COMPRAMOS miel de abeja, Tel 2960, calle Tiahuanacu Nº 7.

7. 3815

CE vende cocina, la mejor cocina D electrica Bolinder's, Bucre 657.

MOTOCICLETA Harley Davidson (Indian) suelta y con side—car nuevas, vendo Ref.; Pasaje Inca No

V'ENDO cafieria de 15", calamina plana, una radio, de 8 láurparas y regulador de voltaje, precios módicos, calle Murillo 575.

UENDO semillas hortalizas, variadas, Jenaro Sanjines 610.

4814 VENDO cocina eléctrica marca Elt-

hermo, Ref.: Chuquisaca Nº 145, 29 patio. 3814 TENDO calentador nuevo precio de regale senor Losyza Plaza Murillo 413.

COMERCIAL LOAYZA. — Plaza Murillo 413, Tel. 5028. Compra cocinas, refrigeradores y cualquier artefactos eléctricos, pagando al con- rroce: la completa para camión, Av. Lado.

COMPRO botellas vacias, cualquier Clase y cantidad, Av. Pando 910.

SE venden acciones Manufacturas Texitles Forno, Ref.; calle 80-cabaya 137. 5812

BOTTQUINES para camiones y 20 modelos para todo uso, único ta-lier nacional en Bolivia, Almirante 11 Grau 472 8811

carbón de piedra y otros objetos, Costa Rica 12, final Busch.

SE dan clases particulares a domi-cillo, a alumnos atrazados del ci-cio primario Ref.: calle Litoral Nº 135, de 2 a 6 de la tarde, patio interior (Miraflores).

BICICLETA de mujer medio uso por Bs. 36.000.— Claudio Peña-randa entre Allhuata Nº 50.

MAQUINAS DE COSER y escribir

COMPRO máquina de coser Sin-ger a pedal, ofertas; Av. Cama-cho 15, Ier. piso, Richter.

VENDO precio ocasión, máquina V escribir Royal, 2 vitrinas, come-dor, juego living nuevo, prolongación Sucre, pasaje Tapia 195.

2817 Por visje vendo máquina Singer licuadora, Buenos Aires 713, 3er. piso (Obispo Indaburu).

VENDO máquina ooser flamante Husbeorne, Ref.; prolongación Calama 787.

De ocasión se vende máquina de coser de pedal, Av. República 110

COMERCIAL LOAYZA. — Plaza
Murillo 413, Tel. 5026. Compra
máquiras de escribir portátiles o
escritorio pagando al contado contamos con movilidad para recoger a
demicible.

VENDO máquinas de escribir por-tátiles y escritorio nuevas 7 a medio uso, precios de ocasión, lilimedio uso, precios de ocasión, 7812 mani 49.

TENDO máquina de coser pedal V bobina nueva Alfa precio de oca-aión, Illimani 49. 7812 COMPRO urgente máquina de co-compresente mano pagando al con tado, recojo a domicilio, señor Losy-

za, Plaza Murillo 413. Tel. 5026. 7812 [/ENDO maquina pedal bobina marca alemana, Tumusla 375, 29 pa-

*********** SERVICIO DOMESTICO

DARA matrimonio rolo necesito sirvienta, Sucre 445.

NECESITO sirvienta con certifica-dos, Ref.: en Bazar la Formozeña. paraje del Mercado Lanza 56.

MATRIMONIO extranjero con una hija, necolita cocinera y mucama de vertido con recomendaciones y cédula, pago buen sueldo, tratar; Av. Busch Nº 146, de borse 8 a 12.

MATRIMONIO rolo necesita sir-vienta que sepa cocinar, Cap. Ravelo prolongación, final (casa rosada).

SE necesita una sirvienta que se-D pa cocinar, buen sueldo, calle Jenaro Sanjinés 474, 29 patio, buscar al Sr. Arenas.

En casa extranjera se necesita sir-vienta o nifiera con práctica, ca-ma acentro Fábrica "Lac" Alto de la Alianza, entre Parque Riosinho

calle Ingavi. NECESITO cocinera con buenas referencias y que sepa de su ofi-cio, pago buen sueldo, Ref.: Av. 6 de Agosto 751 de 8 a 10 de la maña-

3814 SE necesita sirvienta nifiera, buen

sueldo, Av. Pando 851.

3814 SE necesita sirvienta, Victor San-

3814 jinés 11, bajos. NECESITO sirvienta, Prado 155, 29 piso, 8ra. Anita. 2816

AUTOMOVILES, CAMIONES ACCESORIO y garages

JENDO cabina para camión Chevrolet 1949 completa inclusive radia or, Tel. 4402.

VENDO camioneta Chevrolet 1947, 1/2 en excelentes condiciones, Tel. 4402.

Se alquila un garage para depo-cito o para guardar vehículos, pasaje Armentia 856. 4817

LA VELOCIDAD". - Avenida Ma-Compra camiones, autos, colectivos

COMERCIAL "PATIMA". - Aveni da Pando 813. Ve.-do camionete

Chevrolet modelo 50 motor standard. VENDO camión Chevrolet, baratisimo, Av. Prias 190, altos.

VENDO fundas para automóvil Cheviolet, Yanacocha 230, departamento 4. VENDO automóvil Chevrolet 1940

en buen estado, Ref .: Illimani 620 de 12,30 a 14.15, Sr. Sandoval. 481 DRECISAMOS comprar llantas de

medida 11 x 20, Ref.; Pigueroa 500. 281 ALQUILO un garage, Av. Frias

OCASION vendo un camión Fargo Av. Buenos Aires frente 233. 4817 CCMPRO are 16, disco, camioneta International, Ref.; Santa Cruz

VENDO cabina nueva para camión Chevrolet modelo 52 y una ca-Entre Rios No 194 4817

URGENTE compro camioneta cual-U quier tonelaje o automóvil mo-delo 50 alelante pago al contado. senor Loayza Plaza Murillo 413 Tel. 5026. 4815

LANTAS 8.20 x 15, vendo poco uso L Riobanrba 27. Comprio ciguefial No 3335501, ca-

VENDO fuelle de herreria, carburo, OFICIOS DIVERSOS ************************ IECESITO costureras para con-

fección de trajes para señoras,

Av. Camacho 15, ler. plao, Richter.

RADIO técnica "La Velocidad" Av. Mariscal Santa Cruz 363 Colón 290. Reparación ajuste y modernización de radios de toda marca instalaciones eléctricas trabajo garan-tizado, técnico competente, ofrece para trabajos al día.

"LA VELOCIDAD". — Avenida Ma-riscal Santa Cruz 363 Colón 290. Necesita mueblista competente. 1817

NECESITO operario sastre, obra

NECESITO tejedores, Ballivian 97. SE necesita operarios para abrigos

de señora, Jenaro Sanjinés 341 29 patio, altos. NECESITO un embobinador y sas-tre modisto, Ballivián 114.

2815 SERORITA garantizada ofrece sus Servicio como ama de llaves en casa comercial, detalles: Yungas 382.

SE precisa pantaloneros, Sastreria Mendizabal, Sucre 667. 2815 NECESITO emboladores, datos: en productos Chiquita, Diaz Romero

412. SE necesita soladores de obra fi-na para calzados de damas, Potosi 268.

SE necesita ayudante para calzado de damas, Av. Buenos Aires Nº 341, Sastreria Medraño, En taller industrial de Calzados ne-

cesito 2 chicos, Villamii de Ra-

NECESITO soladores para calzados de damas, pago buenos precios, Villamil Rada 374. 3815

NECESITO ayudante para sastreria Av. Frias Nº 198. 2815 Busco una modiata aprendiz, Av.

PRECISASE seforita laboriosa para atención hogar, Prias 190, altos.

CHOFER profesional y con amplica conocimientos de oficina, ofrece sus gervicios ein pretenciones, Ref. 4815

Se necesita syudante carpintero que seps trabajar, Av. Republica No SE necesita una lavandera, Clinica

Espinoza, Av. 6 de Agosto 1125.

3314

LA Andaluza, Mercado No 8, 8c necesitan operarios sustres para trabajo a domicilio, se pagan nos pracios.

MUEBLES compra venta OCASION vendo mostrador, arma gones, pick-up, calle Yungas 28

Ocasion vendo juego de dormi-torio recién terminado, para soltero, Junin 720. A VELOCIDAD". - Avenida Ma-Vende juegos living, dormitorio, ple-zas sueltas, sillas, artefactos eléctri-

cos batidoras, aspiradoras, máquinas de coser, escribir, calcular, cristales,

ozas escopetas, collar perlas, ca-

tres, servicio acero inoxidable. DOR motivo de viaje rendo alliones morris, linoleum, mesita de li-ving, cortadora de pasto, fumigadora para desinfectar, hamaca, tren con

cuerds, thermo, Yungas 36, 49 patio. TENDO juego de dormitorio o pie-Pilot, máquina de coser de mano,

Corolco 23., altos. 281

TENDO dormitorio nuevo 11 plezas, Colón 258.

En venta un ropero con luna biuna caja fuerte antigua y un espejo con marco dorado, Av. Panco

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Tcl. 5026. Vende lindo juego de dormitorio completamente nuevo, precio de regalo 7812

SE vende escritorio elegante y comodo, Ref.: Bitados Unidos 350. VENDO comedores, dormitorios, fa-

cre 138. JENDO 2 catres Simmons precio de ocasión, Illimani 49. 7812

cilidades pago, prolongación Su-

COMPRO catres de brnoce pagan-do al contado, señor Loayza Pla-za Murillo 413. Tel. 5026, recogemes domicilio. 7812

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Tel. 5026. Compra

muebles en cualquier estado pagan-

do al contado, recogemos a domicilio. URGENTE primera oferta vendo es-critorio y mesas de ping pong. Av. Pando 910. 7812

VENDO lujosas vitrinas en diferen-

tes dimensiones para casas co-

merciales, todo de madera rauli, ver: en Chuquisaca 280. 6812 En fabrica de living room se vende, Diego de Peralta 446, en las tardes do 3 8 7

EMPLEADOS EMPLEADO se necesita "LA VELOCIDAD". — Avenida Ma-rircal Santa Cruz 363 Colón 290. Necerita persona seria para gerentar oficina comercial. 1817

"LA VELOCIDAD". — Avenida Ma-rircal Santa Cruz 363 Colón 290. Necesita señorita desea iniciarse co-

PRECISO señorita laboriosa para la atención hogar, Av. Prias 190

COMERCIAL "PATIMA". — Aveni-da Pando 813. Presto dinero pri-mera hipoteca o joyas interés re-

COMERCIAL LOAYZA. — Plaza Murillo 413. Tel. 5026. Ofrece di-nero préstamo prendas hipotecas in-terés reducido comisión mínima.

COMERCIAL LOAYZA. - Plaza Murillo 413. Necesita personas que descen prestar dinero primera-hipoteca prendas trámite al mo-mento, garantía, reserva, Tel. 5026.

"La VELOCIDAD". — Avenida Ma-riscal Santa Cruz 363 Colón 290. Para préstamos dinero desde 50.000 a 250.000;—

7812 HOTELES, casas de pensión

HOTEL residencial Ballivián ofrece piezas en su nuevo y elegante local atención esmerada, centrico pa-

PRESTAMOS DE DINERO

RESTAURANT "Astoria", almuer-zos, cenas, platos a la carta, se recibe pensionistas. Ingavi 603,

SE vende radio con pick — up Ref. Grai. Gonzáles Nº 47, altos.

A TIENDO pensionistas, precios mó-dicos, Ladislao Cabrera 5, gra-

PIANOS y demás instrumentos de música

"La VeloCIDAD". — Avenida Ma-riscal Santa Cruz 363 Colón 290. Recibe objetos por pocos dias en consignación después compra o 6e-vuelve. COMERCIAL LOAYZA. — Plaza
Murillo 413. Compra radios, radiolas, ortofónicas, pick — up, pago al contado recojo a domícilio.

4817

das del Sucre Palace.

ra toda actividad, a pocos pasos de la Plaza Murillo calle Ballivián 169, Tel. 3375.

ESTAMPILLAS "La VELOCIDAD". — Avenida Ma-riscal Santa Cruz 363 Colón 290. Antiguedades, numismática, filatéli-

COMERCIAL Santa Pe. Murillo 270.

Recibe en consignación toda clase de objetos y muebles, comisión 19812 CONSIGNACIONES

Departamento En contrato anticrético en Sopocachi Alto Ofrece O.C.I.T.

Plaza Murillo 413 - Of. 5

CASA En Sepocachi Alto

Vende O.C.I.T.

Plaza Murillo 413 - Of. 5

Ministerio de Economía Nacional Convocatoria a Propuestas

tible.

MINISTERIO DE ECONOMIA NACIONAL Por orden del señor Ministro de Economia Nacional, se convoca a propuestas para la provisión de grasa de cerdo (manteca) y aceite comestible de soya o semilla de algodón, con destino al consumo público, de acuerdo al siguiente pliego de especificacio-

1. - CANTIDAD: Trescientas cincuenta (350) toneladas métricas. 2. - CALIDAD: Grasa de cerdo (manteca) pura, blanca, refinada, de primera, fresca, (producción 1954). Los proponentes presentarán los certificados de calidad de la grasa de cerdo ofreci-

a) GRASA DE CERDO (MANTECA)

da adjuntándola a su propuesta, este certificado debe ser expedido por Laboratorio Bromatológico del país de origen acreditando la composición de la mercadería. 3.- ENVASES: En turriles con capacidad de 200 kilógramos aproximadamente. Estos turriles deben reunir condiciones óptimas para preservar el producto y mantenerlo apto para el consumo por lo menos durante 6 meses aun en climas tropicales. Excepcionalmen-

te la Junta también podrá considérar enva-

ses en latas de 37 libras avdps.

b) ACEITE DE COMER

litros). 20.- CALIDAD: Accite de comer, de soya o semilla de algodón puro, que reuna buenas condiciones organolépticas (olor, color, sabor y limpidez), fluido a la temperatura de 109 C. El aceite de semilla de algodón debe ser winterizado, fresco, producción 1954).

la .- CANTIDAD: Cien mil litros (100.000

cados de calidad por el aceite ofrecido, adjuntándolo a sus propuestas. Estos certificados deben ser expedidos por Laboratorios Bromatológicos del país de origen, acreditando la composición del mismo.

e) CONDICIONES CARA LOS DOS

PRODUCTOS.

de desembarque en puerto.

3a .- ENVASES: En turries de 200 litros

4 .- COTIZACION: Por tonelada métri-

6. - ENTREGAS: Embarque inmediato

ca en dólares americanos CIF (costo, flete y seguro), puerto de desembarque Mollendo, la cotización incluirá el envase. 5.- SEGURO: Cubrirá "todo riesgo", menos el de guerra, hasta destino final en Bolivia, con 120 días de validez desde la fecha

del total de ambas partidas, via Mollendo. 7. - CONTROL DE CALIDAD: Aparte de los certificados de calidad de origen de estas partidas, serán verificados en su calidad y cantidad por personeros de la General Superintendence Co., cuyo certificado hará fe y servirá para los efectos de pago. La calidad especificada en el contrato de

compraventa deberá coincidir con la calidad

certificade por la General Superintendence

indicarán la forma de pago, dándose prefe-

rencia a la que ofrezca mayores facilidades.

En caso de ser mediante Acreditivo, éste será

8. - FORMA DE PAGO: Los proponentes

frrevocable, divisible e intransferible, aceptado por el Banco Central de Bolivia, y pagadero contra entrega de los documentos de embarque. En todo caso el pago se hará efectivo con el certificado de conformidad de la General Superintendence Co. en cuanto al peso y calidad de la grasa de cerdo y aceite comes-

nombre y dirección completa de la firma proveedora y sus banqueros o de un Banco que pueda dar informes sobre la firma proveedora. No se aceptará substituciones del proveedor. 10. — GARANTIA: Deberá acompañarse la sefialada por Ley (Boleta de Garantía o Depósito a la Vista) a orden del Ministerio de Economía Nacional (Bs. 50.000,- más el 5%0 —cinco por mil — del valor total de la oferta calculada al cambio de Bs. 190. - por

dólar) como garantía de seriedad; debiendo en

caso de adjudicación depositarse el 5% como

11.— "PUJA ABIERTA": A propuesta del

garantía de ejecución.

9. - PROVEEDOR: Deberá señalarse el

Ministerio de Economia, la Junta de Almonedas podrá llamar a los proponentes a "puja abierta" o a que mejoren sus ofertas con nuevos precios en firme o definitivos, rezervándose el derecho de desestimar las propuestas que no fueren convenientes a los intereses del 12 .- CONTRATO: El plazo para la fir-

ma del contrato y apertura del Acreditivo será

de una semana después de aceptada la propuesta por la Junta de Almonedas y de su

aprobación por la respectiva Resolución Su-

13 .- DERECHO ESPECTATICIO: Por

incumplimiento o desistimiento del primer adjudicatario, tendrá derecho espectaticio el proponente que obtenga el segundo lugar en la calificación después de verificada la "puja abierta" y sucesivamente el tercero y cuarto. 14. - FORMA Y PLAZO DE ENTREGA DE LAS PROPUESTAS: Los interesados presentarán sus propuestas en sobre cerrado, en Los proponentes presentarán los certifipapel sellado y timbre de Ley, acompañando

> agosto, en la Oficialía Mayor del Ministerio de Economía Nacional. Las propuestas deberán ajustarse estrictamente a las bases señaladas en el "pliego de especificaciones". Toda propuesta que no reuna las condiciones señaladas o se aparte del pliego de especificaciones será desestima-

> > 15 .- PUBLICACION DE CONVOCATO-

RIA: Los gastos que demande la presente pu-

blicación y de los avisos correspondientes, co-

da de hecho.

la respectiva garantía bancaria de seriedad

de su oferta, hasta horas 17 del día 23 de

rrerán por cuenta del adjudicatario o adjudicatarios. 16 .- CITACION: De acuerdo con el artículo 8º, del D. S. Nº 2406 de 14 de mayo de 1953, se cita a los señores miembros de la Junta de Almonedas del Ministerio de Economía Nacional, a los personeros de la prensa y radio, comerciantes interesados y público en general, a las reuniones de la Junta de Almonedas que se realizarán el día 23 de agosto a horas 17.30 en el Despacho del señor Ministro, para la apertura de propuestas y a horas 15 del día 24 del mismo mes, en el Salón de Actos Públicos de la H. Alcaldía Muni-

cipal para resolver la compra.

JAIME ESCOBAR QUIROGA,

La Paz, 11 de agosto de 1954.

Oficial Mayor de Economia Nacional

EL DIARIO

RAMONA

Y. P. F. B. CONVOCATORIA A PROPUESTAS

Se convoca a Empresas Constructoras debidamente registradas a que presenten propuestas en pliego cerrado

para la construcción de los siguientes edificios en la ciudad de Tarija:

Una estación de Bervicio y Oficinas. Una Casa para Encargado de la Estación de Servicio. Un edificio, oficinas para la Planta de Almacena-

miento. Un Edificio garages y talleres para la Planta de Alma-

Los interesados deberán presentar sus propuestas. acompañando una boleta de garantía de acuerdo a lo dis-

· cenamiento. Una casa para Encargado de la planta. Una casilla para Sereno.

puesto por Ley. Para la entrega de planos y pliegos de es-

pecificaciones, los proponentes pueden concurrir al De-partamento de Ingeniería Civil de Y. P. F. B. en La Paz, o a las oficinas de la Zona de Tarija, todos los días hábiles en horas de oficina. Las propuestas se recibirán hasta

horas 15 del día 6 del mes de septiembre del año en cur-

La Paz, 17 de agosto de 1954.

EMPRESA MINERA "FENIX" S. A. Por disposición del Presidente del Directorio se cita a junta ordinaria de Accionistas para el día 3 de septiem-

LA GERENCIA.

bre de 1954, a horas 17 en sus oficinas de la ciudad de Oruro, Washington 1542.

Asuntos a tratar: Renovación de Directorio, consideración del Balance y otros.

EL SECRETARIO.

LIBROS, REVISTAS y



Dr. Adalid Carrasco Vera BECHINESO OF A STERIOR CI-TOTA GENERAL, TRAUMATOLO-HA GETUPEDIA PRODUCES, EMI-HAUSS Articulaciones, Váricos, EMULTORIO: Ed. Chain, Placa Pranticco, Hs. 16 a 12 Tel. 5310.

Dr. Fco. J de Urioste OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA

TOTAL CONSULTORIO: Potesi 141

Canta pala DOMICILIO Papitas

Trico per Telefono 2087

Dr. Edmundo Arinez Zapata CIRUCIA — GENERAL — Corsultas 15 : 17 Losyus 18 Edificio EL EARIO Teléfono 5050. Casille 1252 POMICILIO Telefono 2392

Dr. José Valle Antelo OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA pe regreso de los Estados Unidos. Ausende en la CLINICA SANTA ISA-BEL Plaza Jasbel La Católica Te-MODO 4973 CONSULTAS: de 14 a

Dr Renato Carpio Beitrán MEDICO DE NIÑOS — CONSULTO-BIO: Comercio 517. esquina Jenaro Banjuna Teléfono 2639. Horas 14.30 5 19 20 DOMICILIO: Vicente Burgos 31. Miraflores Teléfono 2893 Consul-La inclusive días sabados

Dr. Orihuela Montero MEDICO-CIRUJANO.— Especialiesción en la Universidad de Paris
Enfermedades genitourinarias de mujeres y hombres Rinones, Vejigas
Próstata Uretra Matriz, Ovarios, etc.
Venéresa CONSULTORIO: Ballivián
EN al resquina Bueno, de noras 4 a
7. Telérono 5869

Clínica del Sagrado Corazón MATERNIDAD, GINECOLOGIA Y TRUGIA GENERAL Director; Dr C. de la Pior y Araron Av Saavedra 1002 Tel 3186

Dr. Carlos de la Flor y A. MEDICO CIBUJANO. Enfermeda-

Dr. Isalas Delgado Carpio MEDICO-CIRUJANO.- Principa...
mente Genital y Urinarias. Rinon.
vejura Prostata y Uretra. Enfermedades de la Matriz. Cirugia General
CONSULTORIO: Cochabamba 65. Horas 14 s 17 Tel 3561 Casilla 293

Dr. Leonardo Aris

pipiomado en Alemania — Especia-Hayos X. Servicio Electrocardio afteo Ultratermia Consultorio 7 domicilio: O Fdo Guachalia 240. (frente al Mercado) Teléfone 4577 Mellin 2194

Dr. G. Mendoza Catacora Fr. G. MECHGOZH CRERCOFA
Fr. desor de la Universidad. Jefe
sei Servicio de Urología del Hospital Cirugia General especialmente
enfermedades de Riñón. Vejiga, Próstata Ovarios. Matriz, etc. Esterilidad en si nombre y la mujer Piaza
Franz Tamayo 441 Horse 14.30 a 17.30.

Dr. William Muller Manifico Circujano.— Especialista en Obstetricia y Ginecología, Sanita-no de Maternidad y Cirugia Diaz Romero seq. Argentina Ed. nuevo. Atlende todos los dias hábiles de horas 15 a 18 Telefono 2333

Dr. D. Gamarra Loza Ginica y Cirugia de las vias Génito urinarias Riñones. Veliga, Prostata Ureira etc. Transtornos exuales de ambos sexos Venéreas, etc. CONSUL-TORIO: Av. 16 de Julio 294 Consul-tas de 15 a 19 Tel 5309.

Dr. Jaime Rivera M. MEDICO-CIRUJANO. - Medicina Interna Corazon. Pulmones. Aparato Digestivo, Ultrasonoterapia, trata-miento de lupus, sene forunculos, ciática, artritia adentis. Consultorio:

Ya. acocha 612 Consultas de horas 16 a 18 Domicilio Av. Argentina 16 Dr. Santiago Medeiros MEDICO —CIRUJANO — Medicina interna especialmente enfermedades pronco — pulmonares y tuberculosis. RAYOS X. CONSULTORIO Y DOMI CILIO: Capitan Ravelo (prolongación) final, catrando por Bellario Salinas.

Consultas de horas 2 s 6 p .m todre los dias Teléfono 5413

Dr. G. Perez Salmon MEDICO-CIRUJANO .- Entermedades internas infecciosas. Eruptivas NIROS. ADULTOS Av. Camacho 45. 1e 2 a 3 p m. DOMICILIO: Batallon folorados Nº 38 Telefono 2682

Dr. Julio Zenon Espinoza CIRUJANO GINECOLOGIA ESPE-CIALISTA — Enfermedades de seño-ras, Cancer del estomago, Operación cesárea CONSULTORIO: Clínica Es-pinoza, Av. 6 de Asosto 1125, Tel. 5972. DOMICILIO: Av. Zalles 162, Obrajes. Consultas de 15 a 17, Sá-bados de 10 a 12 gratis para pobres. Man spricht deutsch.

Dr. Carlos Alfredo Rivera PHOCTOLOGIA CIRUGIA GENEen FE. UU. y el Bragil. Afecciones de Ano-Recto y Colon. Tratamien-to moderno de HEMORROIDES. Pi tulas, Procilus, etc. CONSULTO-RIO: Piaza Venezuela 80 Hs. 14 a 17. Tel. Cone 3975 Don 5982 So-

Dra. Stela Vargas de Maure MEDICO-CIRUJANO. - Atlende enres Blancas Leucorrea Embaragos Partos v rus complicaciones Consulto Pichincha 428 Teléfono 6947

Dr. Teodoro Von Borries MEDICO CIRUJANO.— Cirugia General. Consultas de 14 a 18. Potosi 501 Edificio Chain, primer piso Teléfono 3170 Domicilio: Teáfono 2873.

Dr. Ismael Morales Pareja MEDICO CIRUJANO.— Especializa-ción en Rochester Chicago. Gastro-enterniogía, Esófago. Estómago, Hi-gado, Vias biliares e Intestinos. Gastrocopia y otros procedimientos mo-dernos. Congultas de 17 a 18.20. Ed. Chain, ler. piso. Piaza San Fran-cisco. Tel. 5310. English spoken Man pricht deutsch.

Dr. Alcides Portugal C. Estudios de especialización en el exterior. Cirugia del Abdomen Estomego Higado y Vias Biliares. Intestinos Hernias MEDICINA INFANTIL
Consultas: de 14 a 18. CONSULTORIO Y DOMICILIO: calle Murillo 597. altos: Tel 5285 Casille 1388

Dr. Bertoldo Krebs L. MEDICO ESPECIALISTA DE NIROS Dipionisdo en Alemania, CONSUL-TAS; de 9 a 10, y de 15 a 17 Av-Saavedra 615 Teléfono 4992

Dr. J. Antezana Estrada especialista.— Estudios de Es-pecialización en la Univ de Har-vard y Hosp de Boatón y N York TRAUMATOLOGIA—CIRUGIA ORTO-PEDICA Y RECONSTRUCTIVA Con-sultae: martes y jueves de 18 a 20. sábados de 14 a 17. CONSULTORIO: Ballivián 9 Tel 3896

Dr. Manuel Barrón A. Estudios en Alemania, CIRUGIA GINECOLOGIA. Embarazos. Partos.
Tratamientos rápidos. Flujos. Esteriildad. Extirpación verrugas. Lunares Piezas confortables. CONSULTORIO Y DOMICILIO: CLINICA
VIRGEN DE LUJAN. América 360.
Tel. 4791 Atención permanente.

Dr. Gullermo Guerra E. MEDICO ESPECIALISTA -- RAYOS ENFERMEDADES BRONCOPULMO-NARES (Tuberculosts). HIGADO. RI-RONES. ESTOMAGO E INTESTINOS CONSULTAS de 4 a 6 CONSULTORIO: Av Mariscal Santa Cru, 77 (altos caes CIBO) Teléfono 4874

MEDICO UIRUJANO.— Diplomado en Europa, Enfermedades de la piel, Venéreas transfornos y problemas se xuales de ambos sexos. Consultas de 3 a 5 Av. Busch 110. Tel. 4534. Dr. E. Alexandrowicz

Dr. H. Garnica Pommier MEDICO CIRUJANO.— Cirugia ge-neral Ginecologia (enfarmedades de senoras). CONSULTORIO: Potosi 501, ier. pieo. Oficina 2. CONSULTAS: de 16 a 18 horas. DOMICILIO. Landaeta 55. frente ex-Clinica Aparicio Tel.

Dr. Humberto Zelada V. MEDICO DE NIROS.— Estudios de especialización en Santiago de Chi-le. CONSULTORIO: Yanacocha 230 (antes Clinica Conrad). DOMICILIO: Cianeros 2, esq. Dias Romero Mi-raflores Tel 2973

Dr. Juan Asbun Z. MEDICO-CIRUJANO.- CONSUL-TORIO: Av. 18 de Julio 233. Teléfono 6630. DOMICILIO: Teniente Campé-ro 808 (Sopocachi) Teléfono 5740

Dr. Egon Spitz

DIPLOMADO EN ALEMANIA.— IlIulo revalidado en Bolivia, Atiende:
Medicina interna várices y sus
compileaciones Niños. Ondas ultracortas DOMICILIO y CONSULTORIO:
Av 28 de Octubre 1130 Consultas:
iunes a ciernes de 15 a 18 Tel
consultas de 14 a 16. DOMICILIO:
P. Guachalla 405. On parle française.
Se parla Italiano. Dr. Walter Guardia V.

GUIA PROFESIONAL

Dr. Jorge Estenssoro MEDICO-CIRUJANO.- Especialis-ta, Oldos Nariz Carganta y Cirugia Estética CONSULTAS: de 2 a 6. Tel.

Doctor Mohr MIDICO DE NIÑOS.— Especializa-do en Alemania. Rayos Eltravioleta, calle Pederico Zuazo 430, Tel. 3817 CONSULTAS: de 2-30 a 4-30 p.m.

Dr. J. Salgueiro Chavarria MEDICO CIRUJANO, Cirugia Ginecologia. Obstetricia, Traumatologia Enfermedades venéreas. CONSULTO-RIO y DOMICILIO: Plaza Riosinho osq. Alto de la Alianza, 3er plao, Ocnaultas de 2 a 7 de la tarde Ca-alila de Correo 496. Tel. 5564

Dr. Julio Vacaflor MEDICINA INTERNA._ Broncopul-monarce, tuberculosis Infecciosas Mitios. CONSULTAS de 14.30 a 18. Av. de Agreto Nº 813 Tels 3906 y 3590

Dr. Arturo Rojas Alaiza Especializado en la Universidad Hospitales de Paris. Cirugia de Abdo-men estómago, intestinos, vias bilisres. Ginecologia, matriz, ovarios, etc. Esterilidad CONSULTAS de 16 a 18 Edificio Chain. Tel. 5310. DOMICI-LIO: Juan de Vargas 5 Miraflores Teléfono 4520.

Dr. Alberto Gumiel B. MEDICO CIRUJANO.— De la Uni-versidad de Harvard (EE. UU.) Uro-logia enfermedades venéreas. Trastornos sexuales. Impotencia, Tratamientos modernos. DOMICILIO: Pasaje Armentia 6. CONSULTORIO: Potosi 225. Tel. 6921. Horas 17 s 20 Horas especiales para empleados.

Dr. Rodolfo Mercado R. MEDICO-CIRUJANO.— Consultas de 10.30 s 12.30 Reservar hora para consultas por las tardes CONSULTO-RIO: Potos; 141 Tel. 5291

Dr. F. Bello Aguirre ESPECIALISTA EN GARGANTA.
NARIZ Y OIDOS de la Universidad de
Madrid, del Hospital de la Princesa y del Instituto Hispano Americano del Profesor Tapla de Madrid CON-SULTAB: de 15 a 18 horas en Potrel 261. 3er. piso. Edificio Kavilin

Dr. Milciades Arce Alcoba MEDICO CIRUJANO.— Cirugia ge-ne: al. Cirugia ginecológica. Partos y Niños. Perfeccionamiento médico qui-rúrgico en Buenos Aires y Montevideo. CONSULTORIO: Bermanos Ba-llivian 111. Tel 2836. Consultas de 3 a 5 DOMICILIO: Pinilla 100. esq. de Agosto.

Dr. Bruno Boehme MEDICO CIRUJANO.— Cirugia ge-eral. Cirugia gastro intestinal. Cirugia biliar. CONSULTORIO: Clini-ca Santa Isabel De 15 a 17 horna. Tel. 5605. DOMICILIO: Parque Infantil 5 Tel 3608

Dr. Ml. Aragón Peralta estudios en las Universidades de Lims y Santiago de Chile, Medicina

Dr. J. Bilbao la Vieja MEDICO — CIRUJANO.— Cirugia Castrointestinal, Cirugia de Vias Bi-liares, Cirugia General, CONSULTO-RIO: Potosi 501, 1er. piao Oficina 2. DOMICILIO: Guerrilleros Lanza Nº 9 Tel 3284 Consultas de 14 a 16

Dr. Augusto López Vidal MEDICO-CIRUJANO - Especialización y práctica en Johns Hop-kins University (Baltimore). Enfermadades y Cirugia propia de la mujer. Embarazos. Partos y sus complica-ciones. CONSULTORIO: Loayza 19 de horas 16 s 12 Tel. domicilio 6391

Dr. Eduardo Vela Pacheco CIRUCHA-MEDICINA DE NIRUS-COMBUICOTO: EUITICIO AIMAGAE AST-CAGO ESQ. YERACOCHE, SV PISO, CON-SULTAS: GE 430 E 7 P.M. GIAS ER-DAGOS EVERCION GRETUITE PARE HIME POOFES: DOMICILIO: SEGERIEGE NO 35. Tel. 4885.

Dr. Victor Rios en is Universidad de Buenos Aires. COR practica en los Hospitales de la Argentina y er Urugusy, Cirugia Ge-neral. En especial cirugia de les en-

e med. F. Humboldt Barrero e ENFERMEDADES DE LA PIEL. — Miembro de la Asoc. Internacional de Leprologia y del Colegio Ibero de 15 a 17. Murillo 220 DOMICILIO: Av. Chile seq. ME. UU. 49 piso.

Dr. Herbert Walterspiel De la Univ de Preiburg Br. Ale-mania, Especializado en Medicina Interna y Radiologia. Instalación de Rayos X. Electrocardiograma y Lab Clinico, CONSULTORIO: Aspiazu 311 esq. Ecuador (Ed. Hertzog), Consul-tas: de 14 a 16 y horse convenidas. Tel 3674 Casilla 364

Dr. Angel Barrenechea T. MEDICO CIRUJANO.— Estudios de specialización en el exterior. Atlende preferentemente; PARTOS, EN-PERMEDADES DE SERORAS. CIRU-GIA. GINECOLOGIA. TROPICALES. Paludismo. Consultas solamente de 17.30 a 19. CONSULTORIO: Potosi 501 ler Disc (Ed Chain) Tel 3170

Dr. Pastor Sangueza MEDICINA INTERNA _ Enferme dades broncopulmonares. Aparato Digestivo, CONSULTORIO: calle Yanacocha Nº 235, Ed. Asbûn 5º plso, Officins Nº 2. DOMICILIO: Graneros 482

Dr. Néstor Salinas Aramayo ESPECIALISTA EN ENFERMEDA-DES DE NIROS. Prof. de Pediatria de la Fac, de Medicina, CONSULTO-RIO: Av. 18 de Julio 33, 2º piso (al-tos testro Monje Campero), Consul-tas de 14.30 a 18. DOMICILIO: Sánches Lime 1242. Tel. 4257

Dr. Jacobo Abularach MEDICO — CIRUJANO.— De la Univ. de Chile. E pecializado en España. CIRUGIA GRAL Y ESPECIAL Estómago. Intestinos, Higado, Matriz. Ovarios, Várices, Hemorroides, Bocio, Hernias. DOMICILIO Y CONSULTORIO: Ayacucho 150 (Ed. Flores). Tel. 5459. oCusultas de 15 a 17

Dr. Enrique Vergara M. JEFE DE CLINICA DERMATOSI-FILOGRAFICA DE LA UNIV. Jele del Serv. de Dermatología sec. mujeres del Hosp. Gral. de Miraffores. EN-PERMEDADES DE LA PIEL. Medici-na Interna. CONSULTORIO: Colombia 390 (antes Zollo Flores) Hs. 13.30 a 16.30. Casilla 2223.

Dr. Luis Hurtado Gómez MEDICO DE NIROS.— Estudios en Paris. Médico y EE. UU. CONSULTO-RIO: Av. Mariscal Santa Oruz, Ed. S. S. C. O. 3er. piso. Horse 14.30 s 17. Tel. 4938. DOMICILIO: Av. 20 de Octubre 635. Tel. 2751.

Dr. Juan Marco R. DIPLOMADO EN CIRUGIA GENE-RAL Y ESPECIAL en la Rep. Argenti-na Diagnóstico de las enfermecades biliares por SONDAJE FRACCIONA-DO COLANGIOMANOMETRIA OPE-RATORIA. Consultorio: Ed. Almaras 3sr. piso. esq. Mercado—Yanacocha. Horas 15 a 19. Tel. dimicilio 6707.

Dr. Luis Pozo Trigo ESPECIALISTA EN NARIZ, OIDOS, GARGANTA. Operaciones de amigda-las, especialmente en niños por procecimientos modernos, Consultas de 11 a 12 y 14 a 17. CONSULTORIO y DOMICILIO: Yanacocha 230. Tel. 5389. Casilla 1648.

Dr. Benjamin Aramayo O. MEDICO CIRUJANO. - Estudios poligraquados Columbia University, EE. UU. Medicina Interna. Enfermevades de senoras. CONSULTURIO: Yanacocha 235, 3er. piso. Oficina 5. Consultas de 17 a 19. Sánados de 14 a 17. Tel. 6901. Casilla 1700.

Dr. Lidio Arce Varios suos cirujano uci Hosp. San Roque de Córdobs, CIRUGIA GENE-HAL. Bocio, Estomago, Vesicula bimores ue matriz y ovarios, CONSUL-TORIO: LORYZA 362. Tel. comuit. 3524 Consultas lunes a viernes de 16 a

Dr. Juan Gamarra A. ESPECIALIZACION Y PRACTICA EN EE UU. Especialista en Cirugia Gel Cuello y Torax. Cirugia del Abdomen y Ginecologica, Consul-TORIO: Av. Villazon 482, frente a la Universidad. Horas de consulta de p.m. CONSULTORIO: [Hampu 675] Universidad. Horas de consulta de p.m. CONSULTORIO: [Hampu 675] Tel. 6823.

OCULISTAS

Dr. Roberts Valda Arana EX-JEPE Y MEDICO AGREGADO DEL SERVICIO DE OJOS, NARIZ, OIDO Y GARGANTA del Hospital Al' year y del Instituto del Osnoer de Buenos Aires, Ay. Santa Cruz 77, (al' tos OIBO). Tel. 6195. Consultas de 11 a 12 y 15 a 18 boras

mones. Higado. Ginecología y Obste-tricia. Venéreas. Consultorio: Bueno 284. Consultas: de 11 a 12 m. y de 14 a 18 p.m. Casilla 1635. Tel 6373. Dr. R. Monasterio Claure MEDICO-OCULISTA.— Estudios 9 especialización en la Universidad de Chile (Servicio de Oftalmologia del Prof. CARLOS CHARLIN CORREA. Hospital "Salvador", Santiago, Chile). CONSULTAS: de 3 a 6 p. m. Potota. Enfermedades de niños, ATEN-CION PERMANENTE. CONSULTORIO

Dr. J. Pescador Sarget MEDICO OCULISTA. - Pederico Zuazo esq. Reyes Ortis. Tel. 4509.

Dr. Nuflo Max Otazo P. MEDICO OCULISTA — Estudios de especialización en España e Ingla-terra. CONSULTORIO: Montevideo 7. casi caquina Av. Arco, Atlende de horas 15 a 18.

lidad, Rayos X. Tratamiento inte-gral de las carles dentarias y en-fermedades de las enclas. Control radiológico y radioscópico en toda curación. CONSULTORIO: Comercio 371. Horas 10 a 12 y 15 a 20. Dr. B. Pérez Pércel MEDICO ESPECIALISTA.— Enfer-medades de Ojos, Oidos Naria y Gar-ganta. Estudios en las Universidades de Paris y Buenos Aires. CONSULTO-RIO. Loayza 18. 3er piso. Horas 15 a 18. Tel. 4786. Ed. EL DIARIO

Laboratorio de Diagnósticos Biológicos "Sanitas" Análisis clinico, Rematologia Bioteriología. Barasitología Transfusio-nes de sangre y plasma, calle Losyra 19. Oficina 6 Teléfono 3376 V. M.

DENTISTA Atlende con horse fi-jas de 10 a 12 y de 14 a 20. CONSUL-TORIO: Potosi 501 csq. Janem San-Dr. Héctor Carvajal De la Univ. de Buenos Aires, Ca-tedrático de la UMSA, LABORATO-RIOS DE DIAGNOSTICO CLINICO. Análisis biológicos en general; can-gre, orina, líquinos biológicos. Ul-CIRUJANO—DENTISTA.— Instrumental especial para niños y adultos. Rayos X. Anestesia general. Protoxido de Azos. Horas filas. Atlende tima técnica. Loayza 126. Horas 9 B 12 y 15 B 19.

HIDROTERAPIA Baño de salud al vapor. Desinto-xica el organismo y purifica la san-gre. Calle Batallón Sucre Nº 434, zona San Pedro Atención de 15 a

CIRUJANO - DENTISTA.- De la Universidad de Chile. CONSULTO-RIO: Goytia 92. Atlende de 2.30 s 6 p.m Tel 6419 Casilla 2441 ABOGADOS Dr. Jorge Plaza CIRUJANO-DENTISTA- CODEUL-

tas de 10 a 12 y 14 a 19. Horas fijas, CONSULTORIO: Losyza 223 altos, frente al Onlegio La Salle Dr. Pinel del Castillo DENTISTA.— ODONTOLOGIA MU-DERNA Extracciones dificiles. Den-taduras. Operatorio. RAYOS X. Re-servación de horas para tratamien-tos. CONSULTAS: de 9 s 12 y de 2 a 7. Calle Comercio. Ed. Cine Prin-cesa. Ser piso. Departamento 14 Teléfonce 6976 y 5777. la correo 77. Mario Bueno C. ABOGADO.— Atlende asuntos en Suiza, Francia y Repaña. On parle

Dr. V. Hugo Valdez R. CIRUJANO DENTISTA.— Especiali-gado en el exterior, prótesis, Cerami-ca, Servicio de Rayos X. Av. Mariscal Santa Cruz. Ed. Sickinger. Tel 3201

Dr. Roberto Staszeski L. CIRUJANO DENTISTA .- Universidad de Chile y EE. UU. Instalación y procedimientos modernos RAYOS X Consultas de 10 a 12 y de 14 a 19. Ed. Sáenz. 29 piso. Av. Camacho esq. Loayza Casilla 754. Tel 5548

Dr. med. Lindner Ex-profesor de la Universidad de Peipzig. Atlende en su Olinica-Den-tal Av América 295 de 9.30 a 7.30

Dr. A. Ballivián y Medina CIRUJANO DENTISTA.— De via-je de estucios al exterior, atendera a partir del 18 de septiembre. Av Camacho. Edificio Sáenz

Clinica Dental Quiroga Atendida por dos cirujanos Den-tistas, Justalación moderna. Rayos X Especialmente Puentes y Coronse en oro y materiales modernos Dentaduras postigas totales y parciales en acrilico. ATENCION PERMANENTE. CONSULTORIO y DOMICILIO: Juan de la Elva 24. 29 patio. altos

Atención Dental Sopocachi Dr. ARTURO GALLEGUILLOS Y VARGAS .- Ciujano Dentista, Instaisción moderna, Rayos X. Odon-tología infantii. CONSULTORIO Y DOMICILIO: Sanchez Lima 737 80pocachi, entre Pernaudo Guachalla y Rosendo Gutiérrez. Consultas de 9 a 12 a.m. y 2 a 8 p.m

EDICTO

El Dr. Isaac Castrillo C.,

Juez de Partido en lo Civil

Por el presente edicto, cita,

llama y emplaza a Germán Be-

jarano A., para que por si o me-

diante apoderado legalmente

constituído, asuma defensa en el

juicio que le sigue su esposa So-

fia Luján, sobre divorcio abso-

luto, para lo que se transcribe

lo siguiente. - Escrito de De-

manda. - Señor Juez de Parti-

do en lo Civil. - Inicia juicio

de divorcio absoluto contra la

persona que indica. - Otrosi. -

Fijación de pensión alimenticia,

sobre la base que indica. - Más

Otrosi. - Domicillo. - Sofia Lu-

ján, mayor de edad, hábil por

derecho, vecina de esta ciudad,

ocupada en labores de casa, an-

te su autoridad con el debido

respeto digo: - que en fecha 18

de junio de 1947, contraje ma-

trimonio civil con el señor Ger-

mán Bejarano, tal consta del

certificado matrimonial que se

acompaña, habiendo a tiempo

de contraer dicho matrimonio

legitimado a nuestros hijos Ma-

rio Germán, Fidencia Francisca

y Andrés Humberto, de los que

sobreviven los dos últimos. Co-

mo quiera que mi esposo duran-

te los últimos tiempos, me ha

inferido malos tratos de pala-

bra y obra haciendo imposible

la vida conyugal, por su mai ca-

rácter y desculdo completo de las

obligaciones de esposo y padre al

extremo, últimamente abando-

nado completamente el hogar

sin que se sepa su actual para-

dero, y dejándome al cuidado de

los hijos Fidencia Francisca de

9 años de edad y Andrés Hum-

berto de 7 años de edad, en tal

da, se declare disuelto el vinculo matrimonial y se ordene la cancelación de la partida por el

de la Capital.

MEDICO-CIRUJANO - Apéndice, Higado, Pulmones, Reumatismo, Ovarios, Matriz (hemorragias flujos). Diagnóstico precoz del embarano. Partos difíciles. Retención de placen-

Dr. Victor Huaman

Dr. Lucio Alanoca Valda

y DOMICILIO: Tumusis 630, cost

DENTISTAS

Dr. R. Garcia Pradel

CIRUJANO DENTISTA __ Moderno instrumental científico, alta especia-

Dr. Guillermo Ríos C.

Prof. Dunstan Pericon

CIRUJANO DENTISTA.— Especial-mente: Niños. Dentaduras totales y

parciales. Puentes, coronas e incrus-

taciones de oro. Extracciones y obtu-raciones en general. CONSULTORIO-Potosi 451, frente al Tribunal de Jus-

ticis De 14 a 18 horas Tel 5155

Dr. J. Quevedo Sánchez

Dr. V. Peláez Lazarte

de horse 12 s 13 y de 14 s 20. CON-SULTORIO: Comercio 517 Tel 5480

Dr. Zamorano de Berindogue

lines

CIRUJANO DENTISTA .- Por camblo de reidencia ha instalado su consultorio en esta ciudad, Aten-ción de horas 14 a 19. CONSULTO-RIO: Yanacocha Nº 230.

MEDICO CIRUJANO. CORREGE PUI-

LABORATORIOS

VILLAREJOS CELSO S. C. ROSELL

Dr. Daniel Gamarra BUPETE DE ABOGADO EN SU-CRE... Atlende julcios y recursos ante la Corte Suprema, Sucre, casi-

francaire, BUPETE: calls Comercio 371. Tel. 3564. Froilán Calderón A.

ABOGADO.— Ha reinstalado su Bu-rete en la calle Potosi Nº 501. Ed. chain ler piao Of Nº 10. Tel 5698. Dr Carlos Tovar Gutzlaff ABOGADO.— Graduado en la Uni-versidad Central de Madrid. Atlen-de asuntos civiles y administrativos

Yanacocha 475 jer. piso Oficina 1 Mario Salinas Zalles ABOGADO.— Asuntos en general calle Socabaya 147, Tel. 3807.

Rodolfo Subieta ABOUADO.— Estudio: Colón 315. Casilla 129 Tel 2756 Civiles, administrativos y mineros. Organización de Sociedades Mercantiles

Guido Valle Antelo Javier Arce Villalba ABOGADO.— Civiles Sociales, Administrativos, Mercantiles, BUPETE:
Av. Mariscal Santa Cruz, Ed. "Cadeja" plao 11. Tel. 4241 Casillas 4 y 145.

Augusto Gottret B. ABOGADO — Especialidad astintos comerciales, mineros y civiles Organización de Sociedad Atención de 10.30 a 12 y 15 a 18. Ayacucho 160 49 piso Tel. 3206 Casilia N9 239.

Lutgardo Villalba Roso ABOGADO.- Asuntos Civiles, Bocisles, Mineros, Apelaciones Min. Min. nas, Corte del Trabajo. Administra-tivos, Jubilaciones. Pensiones, etc. Trámite Pasaportes. Títulos Profesio-nales. BUPETE: Mercado 269 frente Ed Querrero

ψoficial del registro civil. — Otro-ψ

si. — Habiéndome quedado al

cuidado de mis hijos menores ya

nombrados y habiéndome que-

dado mi esposo como asigna-

ción para su sustento el valor

de su pensión de inválido de

guerra, mediante carta ante la

pagaduria de listas pasivas por

la suma de cinco mil bolivianos,

que aun es insuficiente, solicito

a su digna autoridad se sirva

homologar dicha pensión volun-

taria, dentro del presente juicio,

para lo que se servirá oficiar al

señor Director General de Lis-

tas Pasivas. - Mas Otrosi. -

No conociendo el paradero ac-

tual de mi esposo el demanda-

do, y previas las formalidades

de ley, solicito se sirva ordenar

que la notificación con la de-

manda se verifique, mediante

edictos publicados en la pren-

sa. - Mas Otrosi, 39. domicilio.

El bufete del abogado que sus-

cribe, calle Mercado 315. La Paz,

julio 20 de 1954. - Guillermo

Telles R. - Sofia de Bejarano.

Decreto que le Sigue: - Sello

del Juzgado Quinto de Partido

en lo Civil. - a 23 de julio de

1954. - Admitida la demanda

en cuanto haya lugar en dere-

cho, traslado a Germán Bejara-

no, previa su notificación per-

sonal. Con el dictamen verbal,

afirmativo del señor Fiscal, se

autoriza la separación provisio-

nal de los cónyuges de acuerdo

a lo dispuesto por el artículo 11

de la ley de 15 de abril 1932. -

Al Otrosi. - Corra con el tras-

lado. - Al más Otrosí. - No-

tifiquese al demandado median-

te edictos publicados en la pren

sa. - Al más Otrosi. - 3º, por

señalado el domicilio. - Firma-

do I. Castrillo C. - Juez. An-

te mi. - Victor Cordero Rubin

de Celis. - Es librado en la ciu-

dad de La Paz, a los trece días

TIPUAN

Recibo pasajeros y carga

a Tipuani. Referencias Co-mercio 544. Oficina 6.

vil.

AL Urquiso Gutiérres ABCGADO.— Sucesiones contratos perfeccionamiento de títulos constitución de sociedades mercantiles, cobransas. ESPECIALIDAD DIVORCIOS Consultas de Boras 14 a 18 todos los días inclusive sábados. Bocabaya 318 ceq. Potosi. Tel. 3625. Casilia 1875. DOMICILIO: Pichincha 741. Tel. 4045.

Dr. Alberto Pinilla M.

ABOGADO.— Aguntos en general. Especialmente Administrativos y Gi-vilas. DIVORCIO A BREVE PLAZO. Organización de Sociedades Mercantiles. BUPETE: Pigueros 522, Tel. 2316. René Quiroga Vargas G.

ABOGADO.— Asuntos pensies divides, sociales, administrativos y mineros. Yanacocha 336. 3er piec Of. 3. Justino Daza Ondarza ABOGADO.— Civiles, administration sociales y mineros. Yanacocha 233. Ier. piso. Officinas 6, 7 y 8.

Hernán Paredes Candia ABOGADO .- Atlende en las manshorse 15 a 18, todos los dise habiles Bufete: Pasaje Kuljis (altos) com entrada por las calles Comercio Nº 544 v Janero Sanjinés Nº 433 Tel. 5871 Casilla 1849

Dámaso Eduardo Delgado ABOOADO.— Estudio Jurídico en Av. Montes 673. 89 piso. Tel. 3586. Administrativos industriales e divis

Carlos Terrasas T. ABOGADO.— Notario de Pe Pú-blica, Atlende en su Notaria calle Ya-nacocha 235, 5º plao. Oficina 20º 8. Ed. Asbûn Domicilio Av Busch 420. Tel 3827

Angel Cordero Peralta ABOGADO.— Ex.—Juez Reinstald au Bufete en la calle Jenaro San-jines 321, ocquina Potosi. Atlende aguntos en general DOMICILIO: Ba-garnaga 270.

J. H. Arana Rocabado ABOGADO.— Ex-Asesor Jurídico de la Insp. Gral, del Trabajo. Atlende asuntos sociales en general. Civiles. Penales. Trâmite de pasaportes internacionales. Abogados corresponsales en Cochabamba. Ed. Almaras—Aliaga, 3er. piso. Of. 4. Mercado 403.

Jaime Mendizábal Moya NOTARIO DE PE PUBLICA. To-nacocha Nº 425 3er. piso. Oficina Nº 40. Tel. 4215. DOMICILIO Heribera to Gutterrey No 3.

José Nava Cueto NOTARIO DE PE PUBLICA.— Ba-pidez Seriedad Cumplimiento. Yana-cocha 336, 3er. piso. Oficina 10. Tel. 2933. DOMICILIO. Raul Zabela 501.

Oficinas Técnicas

V. Hugo Candia Y. RADIO TECNICO.— Diplomado en Buenos Aires. República Argentina Con varios años de práctica, Arregia radios de toda marca, tocadiacos, grabadoras etc. Dirigires Jenaro Bais-linés NV 321 altos

TELECTRA Radio reperaciones, Amplificadores Tocadiscos, Grabadoras de sonido, Proyecto y construcción de aparatos especiales. Moderno instrumen-Lio, Tel. 2886.

AUDITORES

"BAHIA"

CONSORCIO COMERCIAL CONTABLE Contabilidad general Costos, Esta-disticas, Organización Empresas, Des-cargo Divisas Trámites Administrativos Comisiones, consignaciones. Compra—Venta mercaderías general, Ed. Chain 40 piso Oficina NO 1 Pia-San Prancisco

Victor Pacheco Jiménes AUDITOR FINANCIERO.— Conta-bilidad general. Costos. Estadística. Organización de Empresas y todo lo concerniente a Auditoria Financiera. Casilla Onereo 2130 Tel 4543

Of. de Contabilidad Attende trabajos de contabilidad, balances, hojas de costo, trámites administrativos, liquidación de impuestos, etc. POLICOPIADOS SE ATTENDEN A PRECIOS MODICOS. Publicidad 'ARS" LOSYES Nº 65. Al-

Walter Ballesteros E. CONTADOR. - Recibe trabajos de contabilidad. Tramite en general. Offcinas: Ed. iglesias 20 piso Yanson-cha 475. Tel 2352

EDICTO

El Dr. Teodoro Bustillos R., Juez de Partido 69, en lo Civil de la capital, etc. Por el presente edicto, noti-

fica a Alex Miranda, para que conteste a la demanda interpuesta por Aydée Quintanilla. sobre divorcio, y para cuyo fin se le transcribe lo que sigue: -Escrito de Medio Término de Fojas Seis: - Señor Juez de Partido. — Solicita citación con el medio término en la forma que indica. - Otrosi. - Edicto. -Aydée Quintanilla, en el juicio de divorcio seguido con Alex Miranda, ante usted con respeto digo. - Con el edicto que acompaño solicito a usted disponer se cite con el medio término de ley al demandado Alex Miranda, quien a la fecha no ha contestado los términos de mi demanda; es lo que solicito y sea mediante edicto citatorio. -Otrosi. - Acompaño el presente edicto y pido se acumule a sus antecedentes. - La Paz, 9 de agosto de 1954. - (Fdo). - R. Quiroga V. — Abogado. — A. Quintanilla. Decreto: Un Sello. a 10 de agosto de 1954. - Se concede al demandado el medio término de ley. - Al Otrosi. -Acumúlese a sus antecedentes. -(Pdo). T. Bustillos, Juez. - Ante mi: B. Miguel H. - Secretario. - Es librado en la ciudad de La Paz, a los 11 días del mes de agosto de mil novecientos cincuenta y cuatro años.

P. O. del S. J. 69. de P. en lo

Raúl Dias Romero. - Secretario de los Juzgadosde Partido en lo Civil.

ROPA

importada de Estados Uni-

dos, en buen estado de uso, excelente calidad y confección, se ofrece en venta por menor a precios reducidos. Abrigos gruesos y delgados, vestidos de seda y lana, para señoras y señoritas. J. Sanjinés 426 último piso.

Para nuestra Empresa Minera Quechisla precisamos

SUB-GERENCIA ADMINISTRATIVA, 59 piso. LA PAZ.

CORPORACION MINERA **DE BOLIVIA**

los servicios de un Técnico de Radio y un Mecánico de REFERENCIAS:

Dr. HUMBERTO ZELADA V. MEDICO DE NIÑOS Ha trasiadado su Consultorio a la calle Yanacocha,

Domicilio: Cisneros Nº 2. 2º piso, esquina Dias Rome-

Nº 230, 2º piso, (antes Clinica Conrad) Atlende de horas 14 a 17.

CITACION A LOS PADRES DE ESTUDIANTES EN EL **EXTERIOR**

Con carácter urgente y para tratar asuntos de mucha importancia, se cita a los padres de estudiantes en el exterior a la reunión que tendrá lugar hoy martes 17 a ho-

SE NECESITA EN ALQUILER

Casa junta o departamento amueblado independien-

te, preserentemente en Sopocachi; indispensable dos dor-

Ofertas a Teléfonos 6584 - 4889 — Casilla 1934.

mitorios, living, comedor, escritorio y dependencias.

ras 16 en el Club de La Paz.. Se recomienda puntual asistencia.



ro, Miraflores - Tel 2978.



TARZAN Y LASSA LLEGARON PRONTO AL CAM-

PAMENTO DEL JEQUE.















consecuencia y apoyada en la del mes de agosto de mil nove-causal f), del Art. 2º, de la ley de divorcio absoluto de 15 de abril de 1932. Inicio juicio de divorcio absoluto contra mi mencionado esposo Germán Bejarano, pidiendo que probados que sean los extremos de mi deman-

LLAVERO PERDIDO

en el correo, con 13 o 14 llaves. Se gratificará a quien lo devuelva a Ricardo Solaligue,

CALLE COLOMBIA Nº 59.

3815

- MAÑANA simultáneo -

EBRO - ABAROA

Presentan la espectacular aventura en el mar.

KON-TIKI



KON - TIKI

La famosa expedición que cruzó los mares infestados de peligros... en una barca primitiva de los incas.

UNA HAZAÑA MEMORABLE EN UN EXITO FAMOSO

Film R.K.O. Radio distribuído por EMPRESA BOLIVIANA DE CINES S. A.

- H O Y --CINE LA PAZ

Estreno de un divertido film de "20TH CENTURY FOX"...
sobre unas bellas estudiantes y con la inolvidable
picardía de los 15 años.



M A Ñ A N A MONIE CAMPERO

Estreno METRO GOLDWYN MAYER

Juntos, en un inolvidable drama, el amor y la muerte.

HUMPHREY BOGART JUNE ALLYSON

1 no puede menos que provocarse un incendio sentimental?

AMOR en el INFIERNO



COR KEENAN WYNN - ROBERT KEITH

Películas distribuídas por EM-PRESA BOLIVIANA DE CINES S.A.

HOY

EL INSTITUTO CINEMATO-GRAFICO BOLIVIANO pre-

senta en los cines

1.— SUCRE.— Visita de S. E. a la Capital de la República.

- DESAYUNO ESCOLAR.— Alimentación de la niñez antes de empezar sus labores.
- TITULOS DE PROPIEDAD A CAMPESINOS.— Reforma Agraria.
 FOLKLORE JUVENIL.— Fiesta de la Juventud en
- el Teatro al Aire Libre.

 5.— SEPELIO.— Fallecimiento del primer actor nacional
- Wenceslao Monroy.
 6.— AUTOMOVILISMO.— Circuito Nacional de los 500

NOTICIERO BOLIVIANO No. 65

ESPECTACULOS PARA HOY

TEATRO PRINCESA.— Teléfono 2626
Matinée, tanda y noche en tecnicolor BAJO EL SIGNO DE CAPRICORNIO con Ingrid Bergman
y Joseth Cotten, además el estreno del noticiero boliviano No
64. Matinée 45.— tanda y noche
platea 50.—

OINE PARIS.— Tel. 2380. Matinée, tanda y noche Mirtha Legrant y Pernando Lamas en VIDALITA, además estreno del noticiero boliviano Nº 64. Matinée 45_ tanda y noche 50—

CINE TESLA.— Tel. 3803. Matinée, tanda y noche en tecnicolor Larry Park y Barbara Hale en CANTA EL CORAZON. Matinée 55.— tanda y noche 75.—

cine Miraflores.— Matinée, tanda y noche doble Cazador Cazado con Abbott y Costello y
en tecnicolor La Novia Del
Pirata con Yvonno de Carlo.
Matinée platea 45.— alta 30.—
tanda y noche platea 50.— alta
35.— (la función de noche pro
edificaciones escolares.)

INE MURILLO.— Matinée, tanda y noche doble MADRE ALEGRIA y CARNAVAL DE ANTARO. Matinée platea 45.— alta 30.— tanda y noche platea 50.— alta 35.—

INE MIGNON.— Matinée, tanda y noche doble LA ESPADA FATAL 7 al 9 y LA GALERA DEL DIABLO. Matinée, tanda y noche plates 30.— alta 35.—

ONJE CAMPERO.— Matinée, tanda y noche últimas funciones EL PRECIO DE UN HOMBRE en tec-

nicolor con James Stewart y Janet Leith. Precios matinée 55.—
y 45.— tanda y noche 75.— y
55.—

ZINE LA PAZ.— Matineé, tanda y
noche grandioso estreno en tec-

noche grandioso estreno en tecnicolor CIRCULO DE SERORITAS con Jeanne Crain y Jean Peters. Precios matinée 55.— tanda y noche 75.— además en las tres funciones el noticiero boliviano Nº 65.

Aviso de Remate

El Dr. Arturo Portillo C., Juez 3º, de Partido en lo Civil de esta capital.

Por resolución de fs. 18 del expediente, ha señalado el día 27 del mes que rige, horas 14, para el remate de la casa Nº. 170 de la calle Indaburo de esta ciudad, al frente de la Contraloría General, por su tasación pericial de quince millones (Bs. 15.000.000—), en ejecución de sentencia, en el julcio civil seguido por Luis Jiménez y Blanca J. de Vargas, con María Nélida Jiménez, de venta de bien común, por no admitir cómoda división entre sus propietarios.

Los interesados, pueden adquirir datos y referencias, en la oficina del suscrito Secretario. Las ofertas y peticiones de remate, tendrán lugar en la Tribuna de Subasta Pública del Palacio de Justicia.

La Paz, agosto 14 de 1954.

P. O. del S. J. 3º. de P. en lo Civil. Jaime Encinas Peñaranda. -

Saunterio del Jurgodo Tro de

Secretario del Juzgado 3ro, de Partido en lo Civil.

Fábrica Jabones

En actual producción Vende O.C.I.T. Plaza Murillo 413 — Of. 5

Casa anticresis

En Miraflores Ofrece O.C.I.T. Plaza Murillo 413 — Of. 5

TEATRO PRINCESA.— Teléfono 2626 CINE EBRO.— Matinée, tanda y Matinée, tanda y noche en technoche últimas funciones de CHU

noche últimas funciones de CHU
CHO EL REMENDADO con Tin
Tan y Alicia Caro. Preclos matinée 45.— y 30.— tanda y noche
30.— y 35.—

CINE ABAROA.— Matinée, tanda y noche doble MAESTROS DE BAILE con Laurel y Hardy y EL HIJO DE KONG. Prectos matinée 45.— y 30.— tanda y noche 50.— y 30.—

CINE ROXY. Matinée, tanda y noche prerenta el film en tecnicolor el MEJOR DE LOS MALOS con Robert Ryan y Claire Trevor. Preciou matinée 45,— y 30, tanda y noche 50,— y 35,— además en las tres funciones el noticiero nacional Nº 65,

COPACABANA— Desde las 14 horas presenta el film en tecnicolor LA INDOMITA con Gene Tierney y Dana Andrews, Precio 50.

CINE COLON.— Matinée, tanda y noche triple PELIGRO ATOMICO 1 al 3, VUELTA DEL ZORBO 1 al 3 y EL IMPERIO SUBMARINO 1 al 3, Precios matinée 45.— y 30.— tanda y noche 50.— y 35.—

CINE BOLIVAR.— Matinée a horas

14, tanda a horas 19, y noche
como de costumbre NOVIOS

ULTIMO MODELO con Clifton
Webb y Anne Prancis. Precios
matinée 45.— y 30.— tanda y noche 50.— y 35.—

CINE AVENIDA.— Tel. 5409. Mati-

CINE AVENIDA.— Tel. 5409. Matinée, tanda y noche presenta el
soberbio film de aventuras EL
PROSCRITO con Jane Russell y
Jack Buetel, Precios matinée 45.
y 30.— tanéa y noche 50.— y
35.—

CARTAS AMOROSAS

Acabamos de recibir esta sensacional novedad, Cómo conseguir una fiel esposa, un ideal esposo o una novia encantadora.

Precio Bs. 390. Agregar Bs. 50 para franqueo.
Distribuye LIBRERIA POPULAR PEREZ VELASCO 618.

Cocina-Frigidaire Lavadora - Radiola Por motivo de viaje Vende O.C.I.T. Plaza Murillo 413 — Of. 1

HOY-TESLA-PRINCESA MURILLO-PARIS-HOY

Las siguientes noticias gráficas

- 1 .- PRESIDENTE EN SUCRE.- Visita del Presidente.
- DESAYUNO ESCOLAR.— El Gobierno vela por la alimentación de la niñez.
- TITULOS DE PROPIEDAD A CAMPESINOS.— Repartición de tierras.
- 4. FOLKLORE JUVENIL. Demostración de Arte Nacional.
- SEPELIO.— Funerales del Primer Actor Nacional Wenceslao Monroy.
- CARRERA AUTOMOVILISTICA.— Emocionante competencia nacional.

SELECCIONES DE CONSORCIO CINEMATOGRAFICO DE BOLIVIA

CINE PARIS

JUEVES - ESTRENO - JUEVES



ENRIQUE SERRANO

NOVIO POR ACCIDENTE MARIDO POR LA FUERZA Y AMANTE POR VOLUNTAD

EN LA COMEDIA DE LAS CARCAJADAS:

"NOVIO MARIDO Y AMANTE"

TEATRO PRINCESA

VIERNES - ESTRENO - VIERNES

UN MOMENTO DRAMÁTICO INOLVIDABLE



"MUSICA en el ALMA"

LUJOSA COMEDIA DE LA "WARNER BROS"

CINE TEATRO MURILLO CARLOS TRUJILLO

RETORNA PRESENTANDO CON LUJO EL ESPECTACULO DE L/-

VEALA

Creuciones YVES GOVINDEIN

LUZ NEGRA

CON NUEVOS EFECTOS DE LUCES BAJO LA DIRECCION TECNICA DEL INGENIERO

YVES COVINDEN

Con el excelente debut de

NORA VICUÑA, cantante internacional

LOS ARAUCANOS, los Huasos Chilenos

Doña Sinforosa en la Luz Negra

DN. FACUNDO Y 20 ESTRELLAS NACIONALES Y EXTRANJEROS

TANDA y NOCHE del Jueves 19

E DIRECTORIO DE LA CAJA DE PENSIONES MI-EFFARES, invita al sepalio de los restos del que fué su

Cnl. de Av. LUIS GARCIA BERMUDEZ

(Q. E. P. D.)

que se efectuarà el día 17 del presente a horas 16. El cor-tejo fúnebre partirà de la Calle Pisagua Nº 177.

La Par, 17 de agosto de 1954.

FELIX G. SARMIENTO

(Q. E. P. D.)

La familia ruega a sus amistades y personas piadosas quieran concurrir a la misa que hará oficiar en su memoria, en el segundo aniversario de su fallecimiento, en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas, el día miércoles 18 a horas 10 a.m.

El día 15 del presente dejó de existir en Santiago de Chile el que en vida fué

Don ANDRES TREPP SCHMIDT

(Q. E. P. D.)

Le familia dollente: Ilse T. de Schmidt, Lotty T. de Eckhardt, Andrés Trepp K., Fritz Trepp K., hijos; Hortensia Mendizábal de Trepp, Norah Ponce de León de Trepp, Karl Eckhardt, hijos políticos.

Bertha, Maria (ausente) Juan, Victor, Cristina de Schwarz, hijos; Natividad Guzman, hermana; Raul Schwarz, hijo político; sobrinos, nietos y demás familia de la que en vida fué señora

CELESTINA GUZMAN T.

(Q. E. P. D.)

ruegan a Ud. se digne asistir a la misa de requiem que se pelebrará el día miércoles 18 del presente, a horas 11 y 30 a.m. en al templo de San Juan de Dios, recordando el tercer mes de su fallecimiento. Favor que será reconocido por la familia doliente.

Esta invitación se hace extensiva a los residentes de "Padilla". 1817

Confortado con los auxilios de la Santa Religión Católica, ha dejado de existir el que en vida fué señor

JUAN RAZNATOVIC V.

(Q. E. P. D.)

La familia doliente, ruega a sus amigos y en especial a la Colonia Yugoeslava, se dignen concurrir a la traslación de los restos, al Cementerio General el día de hoy martes 17 del presente mes a horas 17 (5 p.m). El cor-tejo fúnebre partirá de la calle Méjico Nº 112 (Colonia Yugoeslava). Su concurrencia a este acto piadoso comprometerá la gratitud de la familia dollente.

La Paz, agosto de 1954.

Punerales: "Casa Aliaga" teléfono 5676.

1817

Ha dejado de existir, con los auxilios de la Santa Religión, el que fué coronel de avisción

Señor LUIS GARCIA BERMUDEZ

(Q. E. P. D.)

Elia Barroso de García, esposa; Luis y Eve García, hijos; Sofia de Pinaya, Carmela de Peñafiel, Alejandra García y Angélica de Aranzaes, hermanas; Francisco Pinaya, Silvestre Peñafiel, Carlos Aranzaes, Blanca y Alfredo Barroso, hermanos políticos; los tíos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus relaciones y en forma especial a sus camaradas del ejército, asistir a la traslación de los restos del extinto al Cementerio General, el día de hoy martes

17, a horas 16 (4 p.m.). El cortejo fúnebre partirá de la calle Pisagua, casa Nº 177. Atención que agradecerán los dolientes.

Punerales: Casa "Santander" Teléfonos: 3663, 4921, 3656.

Roxana Muñoz de Salmón, esposa; Roxana, Carmen Rosario, Lilian y Nina Salmón Muñoz, hijas; José Salmón Ballivián y Elena T. de Salmón, padres; Carmen I. de Mufios Reyes, madre política; los hermanos, hermanos políti-cos y demás familia del que en vida fué

4 HUGO SALMON TAPIA

(Q. E. P. D.)

ruegan a sus parientes, amigos, militantes del Movimiento Nacionalista Revolucionario, compañeros del Banco Minero de Bolivia, y personas piadosas, se dignen asistir a la misa que recordando el primer mes de su sensible fa-llecimiento, harán oficiar el día miércoles 18 a horas 11 y 15 en la Basilica de Nuestra Señora de La Paz, Catedral

Su asistencia a este acto religioso comprometerá la gratitud de la familia dollente.

El duelo se despide por tarjeta. No circulan invitacio-

GRATIFICACION

Se ofrece buena gratificación a la persona que devueiva un sobre con documentos personales. Extraviados en un taxi el dia 16 de agosto.

Dirigirse a Charles L. King en Avenida 6 de Agosto Nº 610 o teléfonos 2258 y 4774.

1817

DIPLOMATICAS

-En honor del Subsecretario de RR. EE., embajador Eduardo Arce Quiroga el cuerpo consular ofrece hoy un almuerzo.

-En obsequio de un grupo de sus relaciones la señora Regina de Lagarde, esposa del Embajador de Méjico dará un te-canas-

-El teniente coronel don José Rodriguez Razzeto, Agregado Militar a la Embajada del Perú, ofreció el sábado 14 del presente, en la Hostería de "El Gallo de Oro" una comida en honor y despedida del señor coronel ex-Agregado Militar a la Embajada del Brasil y señora de Garrastazu. Concurrieron especialmente invitados distinguidos elementos del cuerpo diplomático y altos jefes de las fuerzas armadas de Bolivia.

BEUNIONES

ofreció un almuerzo el domingo Dick Thompson y Marta Uriona. último en su residencia de Obrajes, a un grupo de sus amigos. Asistieron los siguientes señores: Juan Luis Gutiérrez Granier, Alcalde Municipal; Selim Chacur, Julio Zuazo Cuenca, Guillermo Mc Lean; Gerardo Abboud, Osvaldo Siles, Julio Egoaguirre, Juan Mc Lean, Luis Iturralde y Mario Carrasco Vilialobos.

-El señor L. M. Howe, Gerente General de Bolivian Power dió una comida en honor del señor Jack Sexton, alto empleado de la Montreal Engineering Co. de Canadá.

-La señora Elena Yanguas de Acebey, esposa del jefe de la Región Militar, de La Paz, da esta tarde un te en honor de la señora Marina de Valdés, esposa del jefe de la Región Militar de Antofagasta.

-El señor Jorge Merino y su esposa señora Marta Rodo Aparicio agasajaron a sus amistades que estuvieron a cumplimentar a la señora Merino con motivo de su cumpleaños.

-El día de mañana la doctora Eloisa Catacora de Aguilar dará un cóctel en honor de sus

SEPELIOS

STA. MARIA de TAMASHIRO (Q. Rep. D.)— En la paz del Señor ha dejado de existir, con los auxilios de la Santa Religión Católica.— Elcio Tamashiro, esposo; Juan, Emma y Jorge, Higa, Bianca y Rudy Tamashiro hijos; Alberto Tamashiro hermanos políticos y demás familias, ruegan a sus amistades y perronas piadosas; muy especialmente a la Colonia Japonesa residente en esta ciusad, se dignen acompañar a la ciusad, se dignen scompanar a la traslación de sus restos mortales al Cementerio General el día de hoy martes a horas 17 (5 p.m.) El cortejo funebre partirá de la calle Victor Sanjinés (final Sopocachi). La familia doliente expresa su condolen-cia anteladamente. El duelo se recibe Sepellos Casa Guzman Tel. 4014.

MISAS

** SOFIA ZELAYA v. de ZAMORA

(Q.E.P.D.) Pallecida en la ciudad
de Tarija el dia 11 del presente mes.— José Antonio, Gustavo,
y Esther hijos; Luz de Zelaya, Ema
de Zamora, Armando Gamarra, hijos políticos; Andrés, Pablo, Esperanza y Angélica hermanos, sobrinos, nietos y demás familiares, ruegan a sus amistades y personas pladocas asistir a la mira que en sufragio del alma de la extinta y recordando los 7 días de su semible
fallecimiento se mandará oficiar en
la Iglesia de la Virgen de los Remedios en Miraflores el día miércoles 18 a horas 9. El duelo se despide por tarjeta. Su concurrencia
será muy reconocida por la familia
dollente.

HECTOR VISCARRA FLORES (Q. D. D. G.).— Hilda y Olga Vizcarra hermanas; Guillermo Figueredo S., Alfonso Jurado y Gui-llermo Córdova R. (ausente) herma-nos políticos, Waldo Alvarez y Ramon España tios, los sobrinos y de-más familiares, ruegan a sus ami-gos y en especial a los Universita-rios, Socios del ciub "Independiente Alas", Fraternidad "Choppelub" Pra-ternidad "Pero que Tipos" y a la Dirección de Infraestructura de la Sub secretaria de Aeronautica del Ministerio de Defensa Nacional y demás personas pladosas aristir a la misa de a días que se celebrará el España tios, los sobrinos y demisa de 8 dias que se celebrará el dia de mañana miércoles a horas 10 y 45 a. m. en el Templo de Santo Domingo. Pavor que comprometerà la gratitud de la familia dollente. El duelo se despide en la puerta del Templo. No circulan invitaciones es-peciales. 2317

Doña CLARA PERALOZA v. de BURGOA (Q. E. P. D.) — Maria, Agunta, Luis Amador, Delfina y David Burgoa Peñaloza, hijos; los hijos políticos nietos y biznietos, ruegan a usted acompañarlos en la miss que en sufragio del alma y re-cordando el aniversario natal de su dolatrada madre, mandarán oficiar en la Iglesia Parroquial del Sagra-San Agustin el dia miércoles 18 del mes en curso, a horas io a. m. Pavor que se lo agradocen antici-padamente los dollentos.

HUGO J HERNAN ALIAGA GAR-CIA (Q. E. P. D.).— Rvdo. Padre Benedicto Ayala y C., amigo de los que fueron benefactores
de la Iglesia, ruegan a las viudas,
hijos, hermanos, hermanos políticos,
sobrinos, parientes, amigos y personas pladosas se dignen concurrir
a la misa que en sufragio y recordando el segundo año de su sensible fallecimiento se celebrara el sible fallecimiento se celebrara el dia de hoy 17 de agosto en el Templo de San Agustin a horas 11 y 30.
Pavor que comprometera la eterna
gratitud del parroco que invita. El
duelo se despide en la puerta del

JORGE LARA URQUETA (Q. E. P. D.) — Marina Antezana y. de Lara, espoia; Sally, Maria del Rosario y Maria Eugenia Lara Antezana, hijas y demás familia ruegan a sus parientea amigos y personas pladogas se dignen asistir a la misa que mandan oficiar en spiraglo del alma del extinto y recordando el tercer año de su sersible fallecimiento en el Templo de la Compañía de Jesús (Colegio San Calixto) a horas 3 y 45 del día miércoles 18 del presente. Su concurrencia será muy agradecida por la familia dolliente. JORGE LARA URQUETA (Q. E.

HERNAN Y HUGO ALIAGA GAR-CIA (Q. F. P. D.i.— Las espohermanos, cobrinos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piacosas, asistir a la mira, que en sufragio de las almas de los extir-tos y recordando el 29 aniversario del tragico fallecimiento, se man-dara oficiar en el Templo de San Aguetín hoy martes 17 a horas 11 7 30, la asistencia a este acto pla-doso comprometerà la gratitud de las famillas dollentes. El duelo se cemile en la morta del Templo, No circulan invitaciones especiales.

Crónica Social

amigas recordando su cumplea- FALLECIMIENTOS

-Con motivo de su cumpleanos el senor José Terrazas ofrecerá un cóctel a sus relaciones. -Ayer dió un te la señora

Cristina Rudón de Wolfard. -Cumplimentándola por su cumpleaños las amigas de la sefiora Mercedes Córdova de Guzmán le ofrecerán un te-canasta. FIESTA INFANTIL

-Los padres de la nifita Gloria Murillo darán esta tarde un te con motivo de su primera comunión.

BAUTIZOS

-Con el nombre de David fué bautizado el hijo del señor Gastón Zapata Jara y Lita Soskin. -En la Clinica Santa Isabel -El señor Manuel Holguín, ha nacido un hijo de los esposos

> NACIMIENTOS -El hogar de los esposos Francisco Valencia y su esposa Daisy Saenz ha sido alegrado mogénito.

-Ayer dejó de existir el coronel Luis García Bermúdez. El sepelio tendrá lugar a las 16 de

-Después de larga enferme-

dad murió la señorita Maritza Inchauste Zelaya. —En Santiago de Chile ha de-jado de existir el señor Andrés

Trepp Schmidt, tronco de muchos hogares bolivianos, por su patria.

MISAS

-Hoy, a las diez de la mañana, tendrá lugar en la parroquia del Carmen, de los Padres Carmelitas, el solemne funeral seguido de misa diaconada, por el alma de la señora doña Lola Vargas de Gómez, madre de la señora doña Cecilia Gómez de Tórrez Poveda, esposa del Embajador de Colombia en Bolivia, doctor Carlos A. Torres Poveda. A las honras funebres mencon el advenimiento de su pri- cionadas asistirán los embajadores y ministros acreditados en



Aquí aparece su Excelencia el Presidente Constitucional de la República, doctor Víctor Paz Estenssoro, el Edecán de su Excelencia Cap. Jorge Alvarez Plata y los Ingenieros Agrónomos Omar Pino-Ichazo y Alejandro Donoso López en la recepción de gala que ofrecieron los miembros del Congreso Nacional de Aronomía al doctor Víctor Paz Estenssoro.



de Lujo WOODBURY tomar una resolución importante. Puede evitar serios inconve-

El nuevo y maravilloso ingrediente. "Penaten", exclusivo de Woodbury, penetra más hondo en los poros. Permite a los aceites

Woodbury

Cold Cream

limpiadores extirpar todo rastro de mugre o maquillaje; y a los agentes suavizantes dar al cutis radiante y fresca belleza. Notará Ud. al instante esta adorable suavidad que Woodbury imparte! ¡Compre hoy mismo Cold Cream

Woodbury con "Penaten"!















Representante para Bolivia:

M. BLACHOVIC Calle Potosi 157 — Casilla 1231 — La Paz



sos, y de tener una personalidad tiene defectos. simpática y agradable y con enormes posibilidades para todo.

Tiene sin embargo la inclinación a titubear y a pensar mucho antes de hacer una cosa y esto larga permanencia en nuestra es un gran inconveniente, pues mientras ellos están pensado lleque venía dirigida a ellos.

Tienen capacidad para muchas cosas y siempre salen blen. Nunca se morirán de hambre, según se dice, pues sus talentos les permitirá siempre conseguir un trabajo, pero deben preparar-Se a no ser haraganes y aprender a ser un poco mas agresivos y a buscar o ir atras de las cosas que quieren.

Tienen un gran amor por los miembros de su familia y hará cualquier sacrificio por ellos. Al atender a su familia, sin embargo, y cuando se casen no deben desatender a su propia mujer e hijos, pues esa es su tendencia. Además, si se les junta la familia de ellos y la familia de su mu er entonces tendrán mucha ambición, una ambición sin límites y ahí es donde triunfarán. Deben casarse con algulen que les ayudará a hacer su mejor trabajo y que tiene gran fe en ellos, y en s ideas.

INFLUENCIAS CELESTES PARA MAÑANA

¿Qué le auguran las estrellas para mañana? Busque su signo en la columna siguiente y guiese por los presagios estelares.

MIERCOLES 18 DE AGOSTO LEO (24 julio-23 agosto) .-Investigue todas las proposiciones que le hagan antes de ampliar sus negocios o invertir su dinero. VIRGO (24 agosto-23 sept.)

Su propio signo de usted es favorable a sus actividades, pero hay signos exteriores que deben tenerse en cuenta. Vaya con cautela y dominese.

LIBRA (24 sept .- 23 oct.) .-Si es que usted tiene que firmar un contrato, lea bien las letritas pequeñas que contiene antes de firmarlo. ESCORPION (24 oct. 22-nov.)

Los aspectos se presentan hoy bien y mal, pero usted puede salir blen si hace sus planes con SAGITARIO (23 nov. 22 dic.) Tenga mucho juiclo hoy si debe

CAPRICORNIO (23 dlc.-20 enero) — Hay aspectos favora-bles que equilibran aquellos aspectos desfavorables. Usted pue-

de progresar. ACUARIO (21 enero—19 fe-brero).— Proceda con cautela; mire por donde anda y podrá contrarrestar algunos obstácu-

PISCIS (20 feb .- 20 marzo) .-

este país, acompañados de sus esposas. También estarán presentes las directivas del Banco Popular Colombo-Boliviano y la colonia colombiana residente en a Paz.

INSTITUTO AMERICANO -A las 17 horas de hoy se reunirán los padres de familia de los alumnos que integran la Brigada de Girl Guides y de Boy Scouts del Instituto Americano para tratar asuntos importantes y organizar el Consejo General de Padres de Familia. La reu-nión se realizará en el salón de actos del colegio. ENFERMOS

-Se halla enferma la señora Luz Caballero de San Román. -Delicada de salud la señora Blanca Navarro Ameller.

-Guarda cama la señora Olga Llanos de Trigo. -Recibe atención médica el señor Luis Pabón M.

Martes, 17 de agosto,- Los na-VNo haga caso de chismes, Invescidos hoy han nacido con la bue tigue todo lo que oiga antes de na estrella de ser muy bondado- juzgar a nadie. Usted también

ARIES (21 marzo-20 abril) .-Desde que algunos aspectos que parecian confundirle a usted se están aclarando, usted podrá

progresar hoy. TAURO (21 abril—21 mayo) Este es otro día en el que usted gan otros y cogen la oportunidad debe hacer muchas observaciones antes de empezar nada. 80bre todo sea todo lo diplomático que pueda.

GEMINI (22 mayo-21 funio) No sea descuidado con los detalles. Puede perder mucho con esto. Haga las cosas con todo el cuidado posible.

CANCER (22 junio -23 julio) Trate de evitar el preocuparse por nada. Haga todo lo que pueda por arreglar las cosas y si no se arreglan no será culpa suya.

Afinador de Pianos (Extranjero)

Teléfono 2612 — Casilla Correo 1042. ******************



TIN TAN

El más grande bufo mejicano en una nueva cinta llena de gracia y buen humor, con el sin par MARCELO, hacen las delicias del público en una hora y media de continua



Las Locuras

TIN-TAN Sastre TIN-TAN Prestidigitador TIN-TAN como Rafles TIN-TAN Torero.

HOY MARTES **GRAN TRIPLE**

3 de las famosas seriales conocidas hasta hoy. 3 episodios de cada serial en cada función.

1 IMPERIO SUBMARINO 2 PELIGRO ATOMICO 3 LA VUELTA DEL ZO-

La función de tanda del jueves 19 de agosto será patrocinada por la Agrupación de Damas Rotarias de LA Paz a beneficio del Hospital de Broncopulmonares.



TESLA - Miraflores

JUEVES - ESTRENO - JUEVES

·Chantaje! ¡Escándalo! ¡Afrenta! ¡Odio! POR UNAS CARTAS DE AMOR

El drama de Ena madre, frente a los errores de una hija, y de un hombre que encontró el amor al borde de la muerte...

"COLUMBIA" PRESENTA A:

JAMES MASON y JOAN BENNETT «Almas Desnudas»

PRESENTA DISTRIBUIDORA BOLIVIANA DE FILMS LIMITADA

I Man a superior while a

EL DIARIO

DEPORTES La Paz, Martes 17 de Agosto de 1954.

Claudio Pinilla Impulsa las Actividades del Tenis La Paz

De un tiempo a esta parte, se ha impuesto una nueva etapa de actividades en el Club Tennis La Paz, en sus campos de La Florida, merced a la labor de su Capitán General don

La prensa local, especialmente EL DIARIO ha comentado en su página deportiva el certamen del 16 de Julio correspondiente al premio "CIUDAD DE LA PAZ" que finalizó con los valores consagrados del tenis nacional, Isaac Gorostiaga y Raúl Argandoña, luego con los partidos de e calerilla y la fe-· liz coronación de la competencia La Paz-Cochabamba, que se ha cumplido en conmemoración de las celebraciones patrias del

Queremos destacar que las contiendas tenísticas entre las representaciones La Paz y Cochabamba, que año tras año se realiza en los courts de La Florida, durante las fie tas nacionales, es un auspicioso anuncio de la confrontación de todos los valores tenísticos de la República, ya que en venideros años concurrirán a estos eventos, las delegaciones de todas las ca-

pitales del país.

Dentro de la teoría moderna de la Psicología individual y colectiva, los deportes constituyen rotundas expresiones del movimiento y recreaciones del espíritu; es por ello que los estados fomentan bajo todos los aspectos, las actividades del juego, la gimnasia, las excursiones y los deportes en general. El Club de Tenis La Paz, con la ampliación de sus campos, y los certámenes de los equipos representativos del interior de la República concentrados en sus courts, viene encarando este programa de vida deportiva nacional.

Merece plácemes la labor del señor Claudio Pinilla, por su inquietud deportiva y su fervor por vincular a los tenistas

Se Dió Información Verbal Del Viaje al Sudamericano

prestar una inform ción verbal sobre la concurrencia de la Selección femenina de basket ball a Sao Paulo.

El Presidente del CND dijo hasta la fecha han llevado la je. representación de Bolivia a com petencias deportivas internacionales. Agregó que la falta de comportaron oon absoluta discidad por el país que la obtenga tres años seguidos o cinco alter nados. Elogió la actuación de los Arbitros Jáuregui y Pozo que di rigieron los partidos Perú-Chile y Perú— Ecuador. Indicó tam bién que copias del informe escrito serán distribuídas a la

Ante una pregunta de nuestro Jefe de Deportes, sobre la la prensa y la radio. conveniencia de suspender toda participación en justas inter- ACTIVIDADES EN LA pacionales hasta que tengamos locales deportivos apropiados, manifestó que estaba de acuerdo en la necesidad de construir tales locales, pero que no conlante esa cora, pero que las gestiones de expropición debe haperlas la Alcaldía Municipal. Fraternidad.

te olvidados de toda diferencia ra-cial, política o regional.

El itinerario recorrido, prosigue el

Ayer, a las 18 horas, el Presi- Con respecto al movimiento eco dente del Comité Nucional de nómico, de preparación del equi Deportes, Dr. Saravia, reunió a po y el viaje a Sao Paulo, expre- de jugadores. periodistas y locutores deporti- só el Dr. Saravia que sólo le vos en el Estadio La Paz, para cuesta al Comité Bs. 1.359.000 .entregando a los presentes copias del estado demostrativo de los gastos. Sobre el particular no podemos adelantar juicio porque el estado demostrativo no estaque a su entender, la Selección blece el detalle de todos los gasfemenina fué el conjunto me- tos de concentración y otros for preparado de todos los que egresos originados por el via-

Despues habló el Sr. Jáuregui. Se refirió a los antecedentes del Sr. Jirasko, abonando en favor experiencia de varias jugadoras de su capacidad; dijo que las influyó seguramente. Estableció Asociaciones no se preocuparon que dirigentes y jugadoras se por colaborar y que fué un perjuicio que se adelantara la fecha plina y que la delegación fue del campeonato lo que fue ob- 20 a las competencias de este demuy bien alojada y atendida en servado por el cronista de EL el Palacio de Los Deportes. Ex- DIARIO que preguntó porque enpresó asimismo que él y el Ing. tonces no se apoyó la solicitud Jorge Jauregui se alojaron en de la Federación Paraguaya en un hotel céntrico para facilitar sentido de postergar dos o tres su labor como Delegados, pero semanas el torneo. Elegió el asque diariamente se hallaban en pecto técnico del campeonato y contacto con el resto de la dele- dijo que la mayoría de las jugagación. Con respecto a la Co- doras brasileñas y chilenas son pa "Mujeres de América", do- de gran experiencia. Fué precinada por el Presidente Crnl. samente la falta de experiencia Gualberto Villarroel, sugirió, y lo que pesó en el bajo rendimienasí lo aceptó el Congreso, que to de nuestro equipo en Sac sea disputada rotativamente de- Paulo, y agregó que el Dr. Sarabiendo adjudicarse en prople- via había cumplido con toda de-. dicación como Presidente de la embajada deportiva.

> El entrenador Sr. Jirasko se refirió al proceso de entrenamiento e indicó que no se aplica el fracuso de la mayoría de las jugadoras. Prometió ser más explicito en el informe escrito que presentará oportunamente y cuya copia será dada a conocer a

FRAT. THE SEVENTH

La Secretaria de Deportes de la Fraternidad "The Ceventh" ha convenía aislarse. Con relación al vocado s un Campeonato interno de Colisco Deportivo Cerrado dijo cribieron la mayoría de los arociaque él había puesto de su parte dos y que se iniciará el dia de hoy todo lo posible por llevar ade- Montes. En este torneo se disputarán vallosos premios y diplomas fomentando de esta manera las pri-meras actividades deportivas de la

El programa semanal de balonces—Esgrima — Olympic. Arb. N. Torrico Olimpic — Alas, Arb. Jaime Molina to fija dos partidos de Primera División para el próximo jueves, que serán protagonizados por Amerinat y Atlantes a primera hora y Always Ready — Minerva en el encuentro Mesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 18 de Ascenso; The Strongest — Ateneo Abaroa, Arb. grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 19 de Ascenso; The grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

Mesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 19 de Ascenso; The grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 19 de Ascenso; The grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 19 de Ascenso; The grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 19 de Ascenso; The grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya.

He. 22.15.— 19 de Ascenso; The grande — Municipal. Arb. Luis Alwesa de control: Apuntador: Jaime Molina y Era-mo Moya. serán protagonizados por Amerinat y Atlantes a primera hora y Always Ready — Minerva en el encuentro de fondo. El programa completo es el siguiente:

DIA MARTES 17.

Hs. 20.15.— 10 de Ascenso: Ate-neo Libertad — Atipiris, Arb. José Rada y N. Sotomayor.

me Molina, Cronometrista; Carlos Azin, Ayudante; Erasmo Moya.

DIA MIERCOLES 18 .-

EL CLUB "DANUBIO" CONVOCO AL SEGUNDO

Considerando: Que es deber de to-da Institución deportiva, incrementar las prácticas deportivas en todas sus manifestaciones buscar la confraternidad y acercamiento entre todas las Instituciones deportivas,

mes de noviembre del pasado año, entonces únicamente triangular; han tenido un éxito estisfactorio. Re-uelve: Convocar a un torneo de fútbol denominado "Zona Belén" a

portivas, cuyas secretarias se encuentren dentro de la zona, sujeto a las siguientes bases; 19.— De las In cripciones; Podrán

pular, como es el fútbol y que representen a la Zona Belén, por esta vez en una sola categoria, llenando los siguientes requisitos:

a).- Nombre del club. b).- Fecha de fundación. Ublcación de su Secretaria

e).— Nombre del delegado y arbi-tro que representarán al club. f).— Indicar colores del uniforme que usarán en el torneo.

2. Derechos de Inscripción; Los clubes cancelarán como derecho de inscripción la suma de Bs. 500.— y Bs. 400.- por concepto de 20 tarje-tas correspondientes, para el registro

torneo podrán participar 2 jugado-res de la división amateur de la Liga de Fútbol. 49. Otras disposiciones: Entre otras

a).- Las fotografias deberán presentarse en número de 2 y tamaño carnet por cada jugador, rechazandose las que no guarden estas di-

 jugadores como número máximo.
 c).— El campeonato se jugará a los reglamentos de la Liga de Fútbol de La Paz.
d).— Las inscripciones se reciben

Hoy a horas 21 se dará comientegorias Damas y Juniors, Todos los jugadores inscritos deben precen-tarse a la hora indicada,

no se han inscrito pueden hacerlo esta tarde hasta antes de los en-

ra asistir el día miércoles 18 a horas 21. Los resultados de estos en-

Natación

de Natación cita a todos los nadadores de la localidad, afi-liados y no afiliados, a la Asamblea General que con mo-tivo de la elección de la nueva Directiva, se llevará a cabo el dia de hoy, a horas 18.30 en su Secretaria del Estadio La

SU CLUB LO LLAMA

CLUB BOLIVAR.— Cita a todos sus miembros a la reunión de esta noche, a horas 21 en su local de cos-

LANZA.— Entrenará hoy a las 16 en la cancha de la Asociación Obre-

OBRERO ROYAL -- Invita a tode esta tarde a horas 19.30 en el domicillo del señor Salim Chain. THE SEVENTH.— Cita a la asam-blea general de esta noche a las 20 horas en su Secretaria de la Av-

RAMPLA JUNIORS CLUB .- Invita a la reunión de esta noche a hora: 20.30 en an local de costumbre.

Retornó la Delegación de Scouts Luego de Cumplir Exitosa Actuación

Hs. 20.15.— 24 Ascenso Ser. A. Ti-gres — Atipiris. Arb. Raúl Riveros y Humberto Centellas. Hs. 21.15 29 de Aucenso Ser B

cerse mediante oficio dirigido al Pre-

sidente del club "Danublo".

1).— En la primera reunión de de-

legados, se elegirá un Comité de Fút-

bol, compuesto de cuatro personas. Dicho Comité será el encargado de

hacer cumplir todas las bases y re-

glamentos de la presente convoca-

g).— Los partidos se efectuarán los dias sábados en la tarde y domingos por la mañana, en los campos de-

portivos que se senalarán oportuna-

CAMPEONATO DE FUTBOL "ZONA DE BELEN"

De acuerdo a su plan de activida-e calle Zollo Flores Nº 307, a partir des, el club Deportivo "Danubio" ha de la fecha hasta el 31 de agosto. convocado al regundo campeonato de e).— Toda solicitud deberá hafutbol denominado "Zona Belén" el mismo que debe iniciarse en el mes de septiembre. La convocatoria es

por intermedio de certamenes de-portivos. Que el campeonato realizado en el

realizarse en el mes de septiembre del presente año, en el que podrán intervenir todas las Instituciones de-

solicitar su inscripción todos los clubes deportivos e instituciones si-milares que practiquen el deporte po-

domicilio de su Presidente. d).— Nómina de sus principales miembros de directorio.

39. Participación de jugadores: Con el fin de dar mayor interes a este

disposiciones deben tomarse muy en cuenta las siguientes;

menciones.
b) Los clubes podrán inscribir

Las señoras y señoritas que aun

cuentros.

Se invita a los jugadores de la categoría de honor y que de en participar en competencias rápidas páticipar en competencias rápidas pá-

cuentros serán tomados en cuenta por la comisión organizadora del 11 Campeonato Nacional.

bling ganó por segunca vez con e-cutiva el "circuito central colombiano", mientras que su principal contendor, Luis Garzón, que enca-bezaba la puntuación general, que-daba rezagado por una falla de su motor, por lo que pasó a segundo

lugar . El volante alemán Carlos Rarstch, que corrio el coche número 13, gano la última etapa y ocupó el tercer lugar en la clasificación general.

Parstch corrió en un diminuto auto marca Volksvagen, de motor trase-La última etapa resultó la más ac-

cidentada, ya que un derrumbe en la carretera obligó a efectuar una segunda largada. Garzón, que venía de puntero de la etapa y de la clasificación general, llegó de octavo porque se le obstruyó la bomba de

La clasificación general de esta carrera fué la siguiente, en sus cinco primeros puestos:
William Griebling: 21 horas, 45
minutos, 46 segundos .
Luis Garzón 22—03—39.

Carlos Parstch 22—49—50.

Jaime Lozano 23—23—19.

Roberto Seidner 23—33—46.

Scidner corris en automóvil de turismo y fué campeón de esta categoría. Griebling y Garzón ocuparon el año pasado los mismos lugares en la clasificación final, pero con los siguientes riempos:

Hs. 22.15 _ 2* Asc. Ber. C. Valle-grande — Municipal. Arb. Luis Al-vestegui — José Guzmán. Mesa de control: Apuntador: Jai-me Calderón de la Barca, Cronome-trista: Juan G. Carranza, Ayudan-te: Antonio Zalaquet.

DIA JUEVES 19 .-

Hs. 20.15.— 18 Hon. Amerinst — Atlantes, Arb. Guillermo Peláez y Edmundo García. Hs. 21.15.— 18 Asc. Femenino: Uni-versidad — Macabi. Arb. Raul Rieros y Humberto Centellas, Hs. 22.15.— 14 Hon. Always Ready Minerva, Arb. Jorge Jauregul y Carlos del Pozo. Mesa de control: Apuntador: Juan G. González, Cronometrista: Erasmo

DIA VIERNES 20 .-

39 Div. Ser. B. The Law - Atlas. 28 Div. Hon. Ser. C. Mariscal Braun — Atlpiris.

28 Div. Hon. Ser. B. Ateneo Libertad — Ingavi.

Moya, Ayudante; Carlos Azin,

DIA SABADO 21 .-

2* Div. Ser. D. Huracan - Auro-24 Asc. Ser. D. Hospital - Maca-Res. Atlantes - Est. Juniors.

UN NADADOR TURCO HABRIA CRUZADO EL CANAL DE LA MANCHA, PERO EXISTEN DUDAS

Folkestone, agosto 16 (UP).— Un eque le acompañó durante la tra-nadador turco aseguró haber cruzaco vesia. Los dirigentes de la Asociación de nadadores del Canal expresaron sus snoche el Canal de la Mancha, sin publicidad alguna, de Francia a Gran Bretana, y en la controversia sus-citada por las dudas que abrigan dudas de que Guller hublera cruzado a nado desde Francia a Gran los británicos acerca de la autenti-cidad de la hazaña intervino un ofi-Bretana y aunque no afirmaron categóricamente que no creian en la hazaña, declararon que el nadador cial de policia francés para asegurar que había cronometrado, personal y no había cumplido con los reglaoficialmente, ese primer cruce del Canal en lo que ya del año. mentos de la Asociación y que nin-guno de sus dirigentes lo vió llegar El mecánico turco Murat Guller, a la costa británica. de 26 años de edad, que en 1950 fra-casó dos veces en sus tentativas de

En la controversia terció Rodolphe Lovergne, instructor de cultura ficruzar a nado el Canal, anunció que sica de la policia de Calais, que vino ayer a las 6.30 de la mañana se echó al agua en Capgris Nez y lle-gó a las 11.30 de la noche a una a Folkestone para preparar la tenta-tiva de cruce por otro nadador a fines de esta semana. Lovergne aseguró que él mismo había presencia-do y cronometrado la hazaña de Guller Pero la controversia no ha playa desierta de la babia británica de St. Margaret, lo que significa que nadó 22 milias en 17 horas. Como no había una sola persona en el punto de llegada, Guller tomó un bote y regresó a Calais, después ido re uelta.

En cuanto a Guller, hombre de gran estatura, declaró en Calais que de hacer señales durante 15 minu-tos con una linterna eléctrica en la desierta playa. La embarcación era la que ocupaba su entrenador y mír.

"LA DANZA DEL FUTBOL"



VALENCIA, BUSTAMANTE, ESPINOZA Y UDAETA PARECEN ensayar una coreografía futbolística, mientras Jiménez es controlade por Burgos .-

W. Griebling Triunfó en el Circuito Central Colombiano

Bogotá, agosto 16 (UP).— El vo-egasolina. Garzón corrió con un auto-lante norteamericano William Grie- móvil construido por el mismo con bling ganó por segunda vez con e- repuestos de diferentes marcas.

con los siguientes tiempos; Griebling, 24 horas, 13 minutos, 3

PERDIO FRENTE A INGAVI



QUINTETO BASICO DE LA UMSA. QUE PERDIO FRENTE A INgavi en tiempo suplementario por un punto de diferencia.-

Bravo Partido Protagonizaron en Oruro Municipal y San José

(De nuestro corresponsal, Eduardo Guzmán)

Esta tarde los equipos de Ingenieros y Strongest empataron en dos goles por bando.

Los equipos: Ingenieros: Landaeta: Sainz y Castro, Zurita, Inchausti y Gu-

Soliz y Torrejón. Strongest: Llanos y Kinn: Usseglio, Troncoso, y Valenzuela; Alcocer, Mardesich, Tudela, Ruea y Aliaga. Alternó Asuglio.

Arbitro: Florencio Blancourt. Goles: En el primer tiempo, para Strongest Revollo a los 14' Aifaro a los 23'. Para Strongest. Mardesich en el segundo tiempo a los 4' y Aliaga a los 18.

SAN JOSE Y MUNICIPAL El partido de fondo de hoy apurado por Municipal y San José concitó la atracción de los aficionados que colmaron las tribunas del estadio departamental.

Los equipos alinearon así: MUNICIPAL: Con A. Viscarra: H. Viscarra y Ledezma: Cainzo, Puevet y Ruiz; Aguilera, Berrios, Caparelli, Calla y Valdez. SAN JOSE: Bonifacio: Valdi-

via, y Montaño: Torrico, Valdivia y Agreda; Bellot, Escóbar J. Murillo, H. Murillo y E. Muri-

COMENTARIO

on en un partido muy bueno. intensamente disputado en que a uno y otro arco y a los 40 mi-las defensas se impusieron sobre nutos se registra la ultima Julas delanteras. Prueba de ello es gada de peligro para San Jo é. que ninguno de los dos guardavallas tuvo mucho trabajo; por ra del área a un angulo y Boun lado fué la linea de backs de nifacio en la mejor intervención San José la que no dejó probar fortuna a los delanteres del cuadro visitante y por el timos minutos de un partido que etro, una linea media que pudo haber ganado tanto Munillegar hasta el gol a los delante- cipal como San Jesé y agregan 103 "santos". En consecuencia, en sus respectivos haberes un se puede decir que las defensas punto. ganaron un punto cada una; no hubo dominio de campo por ningún bando, la mayor parte del tiempo la pelota e taba en el cen-tro de la cancha. El partido en si gusto a la afición por lo inten-samente disputado, aunque las barras adictas no tuvieron la oportunidad de lanzar el grito clásico de GOL.

A un comienzo el cuadro visitante se mostró un poco mejor armado, llevó algunas cargas que fueron contenidas por Valdivia y Montaño. Corrían los 13 minutos y Berrios, de buena posición tiró al arco. Bonifacio, un poco inseguro de manos no retuvo la pelota, tiró el mismo Berrios y Montaño, por salvar el gol, que era inminente, cometió un hands penal; ejecutado éste por Aguilera chocó contra un poste y en esa forma se perdió la mejor oportunidad de Municipal, que a la postre hubiera representado

el regresar con los dos puntos. Pasados los 20 primeros minutos de Juego San José también había logrado ajustar sus filas y los ataques en procura de la conquista se sucedian en uno y otro bando, sin llevar mucha peligrosidad, tal vez por la excelente marcación que hacían las defentierrez, Aguayo, Revollo, Alfaro, sas que hoy estuvieron muy celosas en su misión.

> Para el segundo tiempo niuguno de los equipos había cambiado hombres, y fué lo mejor del partido; así de entrada, a los 5 minutos Valdez en una habilisıma jugada dejó atrás a Torrico lo que permitió lanzar un centro que tomó de cabezada Calla; la pelota tocó contra el travesano el rebote lo tomó Caparelli que tiró al arco y Valdivia, que cumplió excelente partido hoy, con una impecable "chilena" evito la caída de su valla. Transcurrieron 7 minutos más y H. Murillo recibe solo frente al arco un pase de Bellot, y por darle violencia al disparo la pelota choca contra el arquero Viscarra y sale al corner. También esta fué una buena oportunidad para San José Minutos mas tarde es Bellot que tira violento y la pelota llega a tocar el poste perdiéndose fuera del campo.

A esta altua del juego destaca nitidamente en San José Valdivia y por el otro lado Ledezma y Municipal y San José empata- Cainzo en la defensa y Valdez en la delantera. Se suceden cargas Es un tiro de Calla desde fueque tuvo, logró sacar la pelota afuera. Así transcurren los úl-

> Capitulo aparte merece la actuación del árbitro Sr. Carlos Paredes; condujo el partido excelentemente y no permitió el

Departamento

Pequeño necesita señora extranjera. Ref. Casa Derby, calle Ingavi Edificio

Bicicletas

NUEVAS Vende O.C.I.T. Plaza Murillo 413 - Of. 5

Automóvil Club Boliviano

Comunicamos a los señores socios, que la sede social de Calacoto, permanecerá clausurada por seis días, para dar

lugar a la terminación de las reparaciones.

La Paz, 16 de agosto de 1954.

ORURO **HOTEL REPOSTERO**

A dos cuadras de la Estación de FF. CC. Piezas con o sin pensión. Establecimiento bien reputado. Atendido por sus propietarios.

SERVICIO AGRICOLA

No. ADM. 792-54

Se convoca a examen de competencia para proveer los cargos de Ayudante de Almacén y Almacenista de los Pools de Maquinaria de Santa Cruz y Cochabamba respectivamente, los mismos que se llevarán a ca cina Central del Servicio Agricola Interamericano. Calle Aspiazu Nº 32, el próximo jueves 19 de agosto a horas 14.

En Sao Paulo; Interesantes Declaraciones del Prof. Carlos Pozo Trigo El día sábado último, por via aétramo sobre el Río Grande (1 Km.) mente en busca de uno de sus obje- para la sejección boliviana. Con los juventudes con un compromiso que será objeto ce una obra de arte tivos básicos; la paz entre los hompentación nacional de scontismo que será objeto ce una obra de arte tivos básicos; la paz entre los hompentación nacional de scontismo que será objeto ce una obra de arte tivos básicos; la paz entre los hompentación nacional de scontismo que será objeto ce una obra de arte tivos básicos; la paz entre los hompersonal de scontismo por nuestros scouts; el de realizar un Campamento las basketbolista; de nuestro país, tad entre los pueblos, tad entre los pueblos, las basketbolista; de nuestro país, lograron desenvolverse en su último sellar la amistad de dos pueblos que secontismo en la cludad paulleta de secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en se trabaron en secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de composition de la secontismo en la cludad paulleta de la composition de la secontismo en la cludad paulleta de la composition de la secontismo en la cludad paulleta de la composition de la secontismo en la cludad paulleta de la composition de la secontismo en la cludad paulleta de la composition de la secontismo en la cludad paulleta de la composition de la secontismo en la cludad la composition de la secontismo en la cludad la composition de la secontismo e transporte de pasajeros y carga. De Corumbá a São Paulo corren otras lineas ferroviarias (Paulista, Soroca-Bcoutlamo en la ciudad paulista de El Presidente de cicha Delegación,

bana y NOB) atravesando los esta-dos de Matto-Grosco y Sao Paulo por una picada que corta el monte profeso: Carlos Pozo Trigo, tuvo la gentileza de atender con su carac-teristica amabilidad, al cronista esespeso a un comienzo y lieno de plantaciones de cafetos hasta el fipecializado en la materia, quien le requirió la información del caso mo-mentos después de que de cendiera de la acronave (el Lloyd. Todos los integrantes del grupo scont que viajaron al Brasil, retor-naron sin novelad, comenzó diciensus páginas el sacrificado viaje de más de 3.000 Kms, recurridos en donos el Jefe Scout, satisfecho de la misión cumplida. Fueron 25 jó-venes y 8 jefes los que asumieron tren para cumplir la palabra em-

patrióticamente una responsabilidad de carácter mundial, pues el Cam-pamento de Scoutiamo de Sao Paulo concurrieron Delegaciones selec-cionadas de Alemania, Argestina, Bolivia, Chile, Cuba, Japón, Holan-da, Portugal, Paraguay y los E tados Fulmos hospedados en el Estadio de Pacaembú y gentlimente atendidos por las autoridades brasileña, hasta el cia en que se iniciaron las actividades del Campamento en Inde Amazonas, Para, Amapa Maranon Plaut, Ceara, Rio Grande do Norte, terlagos, próxima a una represa lla-mada de Guarapiranga. La inauguración de las pruebas de Pernambuco, Bahia, Espiritu Santo

peñada de participar en el Campa-mento preparado con motivo del IV

Cente arlo de la Fundación de Sao

Rio de Janeiro, Distrito Federal, Mi-nas Geralo, Goalz, Paraná, Santa Ca-tarina y Rio Grande do Sul Pasa-Campamento tuvo lugar el dia 27 de jullo con un desfile de las deron de 1.000 muchachos de toda na-cionalidad, habiando en varios bilo-mas y confraternizando prácticamenlegaciones en la arena principal del Campo mientras que las banderas de lo apaises concurrentes flameaban en los mástiles especialmente levantados para el efecto. Emocion sin limites para los bolivianos vien-

tos — Arica me fiante la linea ferrea con truida en territorio bolivia — rundador del scoutismo universal. breatiero, de tra cendental impor- que no es otro que el adiestrar a la tancia estratégica. El Petrocatril San- tovo in en todo género de explo-

utilizando el abucdante material que bordea al Campamento: bambu, ra-mas, troncos de árboles, etc. Se proporcionó a la; patrullas oportu-nicad de manejar el bacha, mache-te y cuchillo derribando árbeles, puliendolos y dándoles el destino preciso en las construcciones. Se contó admismo con una intendencia general que proporcionaba viveres al tayar el dia, una tienda e pecial don-de se servia gratultamente café a toda hora, un hospital a cargo de varios mético y enfermeras, un mercado con abundancia de alimentos y objetos para su compra, ser-vielo de cine y televisión, correo, peluqueria, banco, duchas especialmente construidas en abuadancia, letri-

Sr. Pozo Trigo, dema dó un esfuergo especial de los muchachos que tupleron que atravezar casi todo el su labor que alcanzacia reconante continente audamericano uniendo el exito e los días siguientes.

Durante la noches, conciulda la la encurrencia. Fueron la danza de la encurrencia. Fueron la danza de la campamento (Fuego de Collegio) los "Kusillos" con indumentaria espectalmente llevada de La Paz, bajo medida que sus banderas atravezapatrullas, de acuerdo a un rol pre el acompañamento de instrumentos ban las principales rúas hasta llegar continente sudamericano uniendo el Pacifico con el Affantico en largas pornadas que fueron combinadas de la siguiente manera: La Pay Eanta Gruz, coronsta la macionalidades. El fin principal del evento no era otro que bucar el buca reindimiento en mar el descanso reparador.

Cruz en aviós, Santa Cruz, Coronsta la macionalidades. El fin principal del evento no era otro que bucar el buca cutendimiento de instrumentos como la tarka, pinquillos y sicus, y el "apl" preparado en abundante de ancie para recogerse a las capa y tomar el descanso reparador.

La setuación Río de Janco de los dias siguientes.

Cruz en aviós, Santa Cruz, Coronsta la macionalidades. El fin principal del evento no era otro que bucar el buca cutendimiento de la inclusión de Bolivia en tan la patria del campamento la capacida a un rol pre establecido, dan ose preferencia a las manifestacio es folkioficas de capacidad de capacidad accidante principales ruas nasta negar tipleo como la tarka, pinquillos y sicus, y el "apl" preparado en abundante de dancia para los vistantes accuts en el Dia de la Confrateralidad mundial.

Cortos resultaron los cias y cuando de mensar el descanso reparador.

La actuación de Bolivia en tan importante Campamento satisfizo plemante la espectativa y espera za procedió a transcentia de probada por mismo sector las Delegacions de política de la mor a Dio, a la patria y al prójimo. Se concretadad mundial.

Encontrándose próximas en un importante Campamento satisfizo plemante la espectativa y espera za procedió a transcentia de la mor a Dio, a la patria y al prójimo. Se concretadad mundiante de la mor a Dio, a las principales ruas nasta negar de capacidos. Se como la tarka, pinquillos y sicus, y el "apl" preparado en abundante de la capacidad de capacidad de capacidos a la patria de situación de del mor de capacidos per capacidad de capacidos per capacidad de capacidos per capacidad de capacidad de capacidad de capacidad de procedida de capacidad ciasta barra en favor de nucetras compatriotas que a istieron al Campronato Sudamericano de basketball | mandad dormido desde bacia 20 años |

nas higiénicas depósitos de leña y

de ocho días, en cuyo lapso e rea-lizaron las siguientes actividades: junto de Chile, con más eficacia y grienta guerra. Culminó este pacto Ización matinal de las banderas, hi-confianza que en sus anteriores en-con la celebración de una misa de barracas (carpas), programas de sub ralmente protegidas en un ambien-campos, excursiones, almuerzo pre-parado en cada patrulla de acuerdo estas lides, donde concurren equipos liviano. En dicho aeto, emotivo y nal,

La prensa paulista fué amable y

cordial con la delegación boliviana

de scouts, a la que la sometió a

constanten reportajes. Se destacó en

sus páginas el sacrificaco viaje de

más de 3,000 Kms. rec tridos en

con la orientación del Jefe de cada

de varios países, con mayores pro
sub campo, concurso de actividad

ininterrumpida durante todo el dia,

levantamiento de comedores, coci
nas, asientos, objetos útiles en el

tación del quinteto boliviano en es
tación del países, con mayores pro
sugerente, al que activiano concurrentes se hizo un intercambio

de insignias, pañuelos y recuerdos

tación del quinteto boliviano en es
tación del quinteto boliviano en es
tación del países, con mayores pro
sugerente, al que activiano concurrentes se hizo un intercambio

de insignias, pañuelos y recuerdos

tación del países, con mayores pro
sugerente, al que activiano concurrentes se hizo un intercambio

de insignias, pañuelos y recuerdos

tación del quinteto boliviano en es
tación del quinteto boliviano en es
tación del quinteto boliviano en es
tación del países, continto y

sugerente, al que activiano concurrentes se hizo un intercambio

de insignias, pañuelos y recuerdos

constantentes particulares en el que actividad de varios países.

concurrentes en pro
sugerente, al que activino y

sugerente, coteiros del altiplano" que cancó sensación hasta el último instante, a pesar de la derrota, alentando a sus compatriotas. En medio de la pruebas del Cam-pamento, las patrullas bolivianas

obtuvieron los primeros pue tos en varias pruebas: Organización de sus barracas, trabajos manuales, cocinas, puntualidad y asco, técnico rout. Al final dei evento cada una de ellas mercció una medalla, mención parablenes. La presidencia de la Delegación recibió un recuerdo especial y le cupo de arrollar en la parte representativa importante actuación, citada por la prensa paulista como una de las más brillantes. Los recortes de periódicos atestiguan este fellz comportamiento de los nues-

Dos coas gustaron enormemente a

ces, finalizando con la cadena de confraternidad al son de canciones guaranies y altiplánicas. Este acto les organizadores. Jefes y scouts y fué considerado como la mejor expresión de frateruldad : cout, Un hecho que llenó de satisfacción nuestros scouts, fué indudablemen

te el viaje que efectuaron a Rio de Janeiro y Santos. Luego de visitar la capital carioca se dirigieron a las playas de Guanabara, Urca y Copacabana para entrar con bullicio y alegría a las calidas aguas del Atlantico, Asimismo visitaron en Sao Paulo les principales aities de im-portancia, bibliotecas, exposiciones de arte, Museos históricos, Instituto científico de Butantan, etc. El ce file por las principales ca-lles de Sao Paulo, fué algo impo-

el acompanamiento de instrumentos ban las principales rúas hasta llegar tipleos como la tarka, pinquillos y al ple del monumento a Tiradentes

la mesa, canciones en conjunto des-cubricron un sentimiento de her-tusción tanto a las autoridades educacionales como al organismo rector fan la estratégica. El perrocatril San-ta Cuiz Corumba a excepción del raciones útiles, lanzandola decidida-tes que más urgía un altento moral minaron este entendimiento de sus nal de Scoutismo, la Arociación Nacio-

INTERAMERICANO

(2 p.m.) Los interesados deberán presentarse a la Sección Personal con sus certificados de trabajo y antecedentes perso-

La Paz, agosto de 1954.